
CORAL APLAUDIDO NO MARANHÃO -

O Chefe da Casa Civil do Maranhão, Sr. Má
rio Meireles, enviou um telegrama cumpri
mentando o Governo de Santa Catarina, pela
brilhante apresentação da Associação Coral

.

Florianópolis no Teatro Artur Azevedo, em
São Luiz .. Em sua mensagem, o Sr. Mário
Meireles ressalta a atuação do Coral, dizendo
ter sido aplaudido de pé por uma assistência
que lotava aquela casa de espetáculos.

O TEMPO - Frente fria: em curso. Pressão
atmosférica média: 1004.5 milibares. Tempe
ratura média do dia: 27.5 graus centígrados.
Umidade relativa média: 86.7 por cento. Es
tado médio do céu: cumulus, stratus de eií'
coberto a meio encoberto. Estado m'édio do
tempo: com chuvas ocasionais no Planalto e
instabilidades no Litoral. Tempo médio: es
tável. Previsão: A. Seixas Netto.
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Colombo diz que candidaturas
só após posse doPresidente
Nixon se recusa a depor

..defendendo ex-assessores

"O problema da escolha dos
candidatos da Arena catari
nense ao Senado e ao Gover
no do Estado está aguardando .

a posse do novo Presidente da

República, a .quem competirá
a iniciativa para o encaminha
mento do assunto ", disse, on
tem a O ESTADO o Governa
dor Colombo Salles, que afir
mou tersidoapenas esta a de

claração feita terça-feira em

Porto Alegre, a, um grupo de

jornalistas. (P. 3)

Detran controla
a velocidade

O subsecretário de imprensa da Castt Bran- negue, respeitosamente, a se apresentar",
ca revelou ontem que o Presidente Richard invocando motivos constitucionais. Sabe-se
Nixon não atenderá à intimações judiciais que pelo menos John Erlichman e dois
para depor pessoalmente no julgamento de
seus ex-assessores implicados no escândalo outros ex-assessores invocarão o seu teste-

de Watergate. Segundo Warren, os advoga- munho, a fim de apoiar a suá defesa.
dos de Nixon recomendarão que ele "se (Página 2)

Ameaça de golpe complica
situação do governo Banzer
As Forças Armadas bolivianas conseguiram era o chefe do EStado' Maior das Forças
liberar uma parte das estradas que estavam Armadas, foi acuSado pelo Presidente
sob bloqueio de camponeses descontentes Banzer deliderar uma conspiração que pro
com as medidas econômicas. do governo cura depor o regime. O golpe seria dado
Banzer. Por outro lado, o General Eládio nos próximos dias e o General Sanchez
Sanchez Gironda, que até o mês passado G ironda desapareceu de crleulação. (Pág 2)

Lúcio Flavio tenta as saltar um

banco, mas fracassa e é preso Na Avenida Rubens de Arruda Ramos, ou na rua Max de

Souza, em Coqueiros, os pintacudas devem se

acautelar e retirar a pressão do acelerador. O Detran
.

está promovendo blitz noturnas para reprimir ,

a velocidade e o barulho .: abusos presentes de uma forma
"cíclica': Hoje encerra o prazo para emplacamento "I': (Pg.16)

\

A Pai ícia mineira prendeu ontem no bairro de Alto Barroca,
em Belo Horizonte, o assaltante e éxpert em fugas
Lúcio Flávio Vilar Lírio, numa ação que chegou

a empolgar toda a Cidade. Depois de um assalto frustrado a

um banco, ele foi súrpreendido desarmado. (Página 9).

Ho;e à noite o

8oi-de-Marnoo
vai dançar

Turistas acham
noite triste e

sem diversão

,

e a ameaça. ,

que flutua

Água-viva

O folclore da Ilha de Santa Catarina parece estar se

incorporando gradativamente a um passado estático e as

heranças africanas e açorianas estão cada vez mais distan
tes dos costumes atuais. Há 20 anos, por essa lpoca do

ano não havia bairro ou esquina que não tivesse o seu

próprio Boi-dei..Mamão, organizado: ludieamente pela
criançada. Hoje não mais se encontra a pantomima pelas
ruas e nem mesmo os turistas são molestados pelos seus

protagonistas. Restá a preservação do costume pela
Associação Catarinense de Folclore. (Pg.16)

Os turistas-que chegam a

Florianópolis imediatamente se

deslumbram com suas belezas
naturais, mas todos têm reparos

a fazer quanto a estrutura

de serviços e diversões. "0
Mercado Público" é mal

aproveitado, a cultura popular
pouco valorizada e a noite triste (Pg. 16)

Nem sempre o mar está
•

para o veran ista, embora o céu

esteja azu I e o sol
\

brilhando. Uma das lembranças
mais doloridas do verão é

o contato com a "Água Viva",
espécie do reino animal que
pode causar queimaduras,

. náuseas e alergia. PG.16)

O Detran voita a controiar a velocidade e a reprimir o barulho ..

A empresa concessionária de

transporte coletivo, que cobre
a linha Biguaçu-Centro aboliu

. as secções "Serraria" e "Morro
do Cemitério ", unificando os

preços para todo o trajeto.
Os usuários que se serviam
da linha para cobrir o

.

trajeto parcial reclamaram
da medida, mas a empresa
manteve a sua decisão,
afirmando que salvaguardava
os interesses dos moradores
de Biguaçu, "que não tinham
mais oportunidade de retornar
para casá nos horários de
"rush". A medida foi

Trajeto menor, mesmo preço. ratificada peloDER. (PC. 16)

Grandes cidades
, ,

reunem rnaiona

dos médicos
Na opinião do presidente da

ACM, não há carência de médicos
no Estado, mas sim má

I

distribuição desses
profissionais. Esclareceu que
dos mais de 1.000 médicos

catarinenses, a grande maioria
está estabelecida nas grandes

cidades (Página �). '

Ônibus
fica mais·
caro a

,. .

preço un.eo

Pasteurização
não existe no

leite:Criciuma
A pasteurização do leite como

condição para sua

comercialização não é
observada em Criciúma, onde
mais de sete mil litros do

produto são vendidos
diariamente em latões, por _

carrocinhas puxadas à
cavalo, à moda antiga. (P.15)

Melhor de três entre Avaí e Figueirense para o
Nqcional tem datas marcadas pela FCF: 6, 9, e/12

I

'6 A CBD solicitou à Federação Catarinense de Futebol a realização de .urna série "melhor de três" de partidas para definir qual o
..

clube qu� representará o Estado no campeonato nacional de 1974.
O presidente da Federação marcou as datas de 6, 9 e 12 de fevereiro, embora a CBD tivesse pedido uma definição das partidas até o dia 10. (Esportes e Editorial, páginas 8 e 4)
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CLUBE RECREADVO. 6 DE JANEIRO
FESTA NO HAWAI

"GRITO DE CARNAVAL"
Dia 02 - 02-74 Orquestra Na&or Ferreira - Início 23 horas' Traie'a caracter.

InterªªçjQnal' .._---------------------------

Umdosprincipaismilitares da
Bolívia comanda a conspiracão

__----------------�-----------Ec�;a--------------------------------�

Alterações no clima mundial

poderão provocar tragédias
c

"As temperaturas chegaram a

um máximo, em 1945, após a pro
nunciada tendência ao aquecimen
to, iniciada por volta de 1880. Mas,
desde 1945, foram caindo de forma
acentuada. Pela primeira vez no sé
culo, navios que se dirigiam para a

Islândia viram a navegação obstacu
lizada por icebergs na Inglaterra, e a

não se trata de algo �om simples in
teresse acadêmico. E algo que, se

continuar, afetará toda a raça hu
mana, como, por exemplo, a morte
de bilhões de pessoas em conse

quência da fome. As consequências
já começam a se fazer sentir, de for
ma bem mais drástica.

"Os pesquisadores estão mais ou
menos de acordo em que a Terra
inicia, de forma muito lenta, outra.
grande idade do gelo, como a que
provocou a penetração de glaciais
em grande parte da América do
Norte, até que os gelos se fossem, .

há cerca de 10 mil anos".

A análise de Fortune prevê pe
ríodos sombrios na índia, cuja sorte
tem dependido muito do tempo. A
revista comenta, por fim, que "a
frequência das. secas, na região se
tentrional da India, declinou duran
te o período de aquecimento mun

dial, mas aumentou nos últimos
anos".

É provável que tragédias em mas

sa para a humanidade estejam em

formação, devido às alterações no

clima mundial, entre as quais a que
torna possível a ocorrência de uma

nova idade do gelo.

época do plantio foi reduzida em
duas semanas, comparando-se com
a década de 1950. Até na América
do Norte, o tatu,' que gosta do ca

lor, emigrou para o sul" - comenta
a revista.

MÃS PERSPECTIVAS
E continua: "Embora as previ

sões de tempo a longo-prazo- este
jam fora do alcance da ciência, algu
mas fontes responsáveis prognosti
caram que a situação pode piorar. O
serviço' meteorológico japonês
advertiu seu governo 'para que se

prepare com vistas a um resfriamen
to cada vez maior na região norte
do Japão e para secas na parte oci
dental, nos próximos anos".

- Nos Estados Unidos - disse
Reid Bryson, diretor do Instituto
de Estudos do Meio-Ambiente, na

Universidade de Wisconsiri - estão
ocorrendo atualmente mudanças
climáticas de suma importância. E

. Eminentes· meteorologistas che

garam a essa conclusão atribuindo
as recentes inundações e secas à ten
dências do planeta ao resfriamento,
o que provoca grandes mudanças
nas condições climáticas em diver
sas regiões, segundo artigo publi
cado pela revista Fortune, de Nova

.Iorque.

Brezhnev: "não queremos
exportar a revolução"

Brezhnev e Fidel: revendo velhos conceitos.

Em seu primeiro pronunciamento em Cuba, publi
cado ontem pela agência Tass, O secretário do Partido
Comunista, soviético Leonid Brezhnev, disse que os co

munistas não apoiam a exportação da revolução. Falou
também dos "consideráveis êxitos" conseguidos pela po
litica de distensão, afirmando que a melhora nas relações
soviético-norte-americanas "é útil para a paz universal".

Em relação ao Chile, o dirigente soviético disse que o

"sangrento golpe fascista" é uma das derrotas sofridas na
luta da libertação. Porém "nenhuma lição do passado foi
vã. Específícamente, a experiência da chegada dos parti
dos da unidade popular ao poder, no Chile, será usada
sem dúvida pelos lutadores da liberdade e da indepen
dência nacional".

Este parecer de Brezhnev esclarece a posição sovié
tica, francamente favorável à tomada legal do poder pe
los comunistas. Após a derrubada, em setembro, do go
verno de Allende no Chile, esperava-se que alguns ele
mentos radicais cubanos insistissem em utilizar os méto
dos revolucionários armados na América Latina.

O Secretário Geral do PC soviético, entretanto, fez
questão de esclarecer que seu país considera criminosa

qualquer tentativa de exportar a contra-revolução po
rem, acrescentou que também não se pode exportar a

revolução. Salentou que
'
a revolução amadurece em solo

nacional" e suas formas e métodos • são assuntos que
cabem ser decididos pelo povo desse país".
NÃO SOMOS PACIFISTAS

O discurso indica que Brezhnev não alterou seu apoio
ã distensão, tema de discussão interna no "bureau" polí
tico

.

que'governa a União Soviética. A viagem de Brez
hnev a Cuba deveria ter se realizado há um mês atrás.
Contudo, fontes comunistas informaram que o Comitê
Central estava discutindo o futuro da política soviética
de relaxamento internacional das tensões.

Mencionou o "giro favorável" nas relações entre a

URSS e a F rança, Alemanha Ocidental, Estados Unidos e
,
outros estados burgueses' . E, embora "os imperialistas

.

não tenham mudado, de forma .alguma, sua natureza

agressiva", a política de distensão foi coroada de êxito.
Citou como exemplo o acordo soviético-norte-americano
de prevenção de guerras nucleares, o acordo de Paris que
pôs fim à guerra no Vietnã e o cessar-fogo no Oriente
Médio.

Itália: esquerda diz'
"

que pode haver golpe
A esquerda italiana insi

nua estarem as Forças Ar
madas envolvidas em cons

pirações,
.

enquanto jornais
moderados e conservado
res também comentam que
algo inusitado está ocor

rendo.

Os esquerdistas não fa
zem propriamente acusa

ções, mas formulam inda
gações no Parlamento e na,

imprensa comunista, a res

peito de possíveis, alertas
militares, medidas excep
cionais de segurança e reu
niões de generais à meia
noite.

O Giornale O'ltália, ro
mano, insinua que os es

querdistas estão fomentan
do temores de um golpe de
estado. A primeira dessas
indicações surgiu domingo
passado, no L'Unitá, jornal
do Partido Comunista;

visão.
TEMORES

Embora o ministro da
Defesa Mário Tanassi, em
resposta a perguntas de de-

putados comunistas no

Parlamento, tenha negado
a ocorrência de algo anor

mal nas Forças Armadas
durante o fim de semana,
confirmou que o Exército

tinha intensificado o es

quema de segurança nos'
quartéis após o ataque ter-:
rorista árabe no aeroporto
de Roma, em dezembro,
no qual 32 pessoas foram
assassinadas.

O Corriere dela Sera,
de tendência moderada e o

maior jornal da Itália, pe
diu anteontem ao governo,
num editorial de primeira
página, que explique c

propalado alerta em Ro-
. ma. "Meses difíceis nos es-

peram. É Necessária a má

Com a manchete "Rumo- .
\ ---xima cautela por parte. de

resoe estado de alerta nos todos, e da parte dos pode-
quartéis", uma notícia de res públicos, é necessária a

três parágrafos, na primei- máxima clareza".
ra página, informou sobre
a possibilidade de que os
quartéis tenham sido pos
tos em regime de alerta e

alguns g enerais tenham
realizado reuniões para
analisar a situação política.

Na segunda-feira, o jor
nal conservador romano II
Tempo informou que a ca

pital fora colocada em

alerta, durante o fim de se

mana, e que medidas ex

cepcionais de segurança
tinham sido adotadas em

torno do prédio do Parla
mento, do palãcío presi
dencial, residências estatais
e escritórios centrais da re

de nacional de rádio e tele-

Policiais armados de
metralhadoras, em duplas
ou trios, patrulham as ruas

é montam guarda em ban
cos e edifícios públicos.
Italianos idosos dizem não
ter presenciado semelhante
exibição desde a época da
guerra.

Há algumas semanas�' a
polícia deteve um tenen
te-coronel do Exército, em
relação a uma investigação
sobre grupos de extrema
direita. Informou-se, ain

da, que também são inves
tigados dois generais, num
tribunal de Pádua, ao nor

te do país.

TEIMOSIA?
Sim. Autêntica e decidida teimosia. Preços sobem por pressão de contingências interna

cionais. Sobem também pelo desenvolvimento assombroso da nossa exportação, mas, A Gruti

nha teima em vender barato.

Bendita teimosia!

o general Eládio Sanchez Gironda, até há pouco um dos

principais militares da Bolívia, foi identificado ontem como

líder de uma conspiração que procura depor o regime do

general Hugo Banzer.
!

__-----Especial------_
Piratas aéreos, lançadores'de bombas e

sequestradores, todos especialistas
em táticas modernas de terrorismo com
fjnalidades políticas, estão em plena

atividade num mundo em que teoricamente
prevalece a paz_ Neste primeiro artigo de
uma série de dois, Willian Ryan, um
analista da AP, estuda o assunto.

A participação de Sanchez, até o mês passado chefe do
Estado-Maior das Forças Armadas, foi denunciada pelo
(presidente Banzeros superiores do militar. Com isto,
tornou-se ainda mais crítica a situaçao surgida há 10' dias
com a adoção de medidas de caráter econômico que

. causaram a elevação dos preços de artigos essenciais em até
100 por cento.

A CONSPIRAÇÃO
O comartdante do Exército, general Carlos Alcoreza

Melgarejo, não disse quando o presidente Banzer informou

sobre o golpe atribuído a Sanchez, mas ressaltou
.

que este

nao conseguiu apoio do Exército.

Em entrevista à Associated Press, ontem de manhã, o

general Alcoreza, respondendo se era verdade que o golpe
de Sanchez seria dado nos próximos dias, disse não estar

envolvido nele "para-saber quando deveria ser realizado".
Sobre o paradeiro de Sanchez, disse que "não aparece de
nenhum lado para explicar sua conduta nesse processo de
subversão que lhe é atribuído". "Foi convocado pelo
comando e até agora não compareceu". (Contudo, a esposa
do general acusado, Wendy Guzman de Sanchez, disse que
ele encontra-se na zona de Yungas, ao norte de La Paz,
"tratando de assuntos particulares. Não participa de
nenhuma conspiração e as notícias que o envolvem num

plano subversivo me surpreendem").

Alcoreza acrescentou que quae todas as vias estão livres,
mas que poderá haver novos choques: "Os extremistas,
corria costumam fazer nestes casos, vão deixar os pobres
camponeses abandonados' .

Clima de intranquilidade
As Forças Armadas bolivianas, que iniciaram na noite de

anteontem uma operação para pôr fim ao bloqueio das
estradas realizado pelos camponeses descontentes com as

medidas econômicas do governo, conseguiram liberarparte
delas. Durante a operação, seis pessoas morreram e três
ficaram feridas. Segundo o jornal Los Tiempos, de

Cochabamba, a morte dessas pessoas foi atentada por seus

repórteres, que conseguiram chegar às zonas dos bloqueios,
onde carros blindados e soldados agem para desobstruir as

estradas.

O ministro das Informações, GuillernlO Bulada, disse

que as forças militares tinham conseguido "limpar" cerca de
45 quãõmetros da rodovia Cochabamba-Santa Cruz, do
centro a leste do país.

O Ministro declarou que o general Juan Peres Tapia,
detido -como refém na localidade. de Punata, a 55'

quilômetros de La Paz, já se encontra em liberdade: A
concisa informação do Ministro não esclareceu maiores
detalhes sobre como se realizou a ação' que, segundo disse;
abriu

<

caminho para cem veículos que estavam estacionados
há cinco dias na rodovia, devido ao bloqueio.

Explicou, todavia, que "houve uma tentativa de
resistência e que a tropa "viu-se obrigada a reagir,
procurando causar os menores danos possíveis".

Os camponeses do centro-do país controlam-pelo menos

98 quilômetros da rodovia que liga Cochabamba à região
leste e outro tanto das estradas ao norte e oeste da Bolívia.
Quando iniciaram o bloqueio, eles afirmaram que preferiam
"morrer baleados" do que 'morrer de fome", devido à

política econômica do presidente Hugo Banzer.

Ontem, tropas do Exéróito realizavam um intenso

patrulhamento em todas as estradas centrais, apoiados por
aviões da Força Aérea, que decidiu intervir para auxiliar na

extinção dos bloqueios.
.

_;

Nixon não vai depor em
defesa de J. Ehrlichman
Segundo informação da Casa Branca, o presidente Richard Nixon

não atenderá' à intimação judicial de depor, pessoalmente, no

julgamento de vários de seus ex-assessores, processados por invasão
ao consultório do psiquiatra Daniel Ellsberg,

A intimação foi ordenada por um tribunal do Estado a

Califórnia. O:subsecretário de Imprensa Gerald Warren disse que os

advogados do Presidente "recomendarão que ele se negue;
respeitosamente, a se apresentar, por motivos constitucionais".
Manifestou claramente que Nixon acatará essarecomendação.

No entanto, Warren deixou em aberto ii possibilidade de que o

Presidente reponda a perguntas por escrito. "Se forem apresentadas
outras solicitações à Casa Branca, as mesmas serão estudadas à
medida que forem chegando".

John Ehrlichman e outros dois ex-assessores da Casa Branca
pediram que Nixon preste depoimento, a fim de confirmar sua

defesa, de que atuavam na qualidade de autoridades federais quando
ocorreu a invasão, em 1971.

El.rlíchmàn é acusado de furto, conspiração e perjúrio em

relação a, essa entrada ilegal. David Young e Gordon Liddy, ambos
ex-assessores de Níxon, são acusados, de roubo e conspiração no

mesmo caso.

Terrorismo pojtico:
uma epidemia de
contéqiornor tal

NIXON RENUNCIARÁ?
Por outro lado, o governador do Estado de Oregon, Tom McCall,

disse ontem que o presidente Richard Nixon será obrigado a

renunciar, porque não poderá recuperar a imagem positiva perante o

público norte-americano,
- Eu realmente considero que o Presidente irá renunciar - disse

McCaIl, em entrevista ao programa "Pat Collins Show", da talevisão
CBS. E arrematou: "O país está sofrendo".

Por William Ryan da AP

Uma epidemia de terrorismo. politico estendeu-se
como um contágio mortal por todo o mundo, semeando
horror e morte. Seu selvagismo espetacular e insensato já
se constitui numa caractertstica familiar de

· acontecimentos diários em todo o mundo. Poucos dos
muitos terroristas síio capturados e destes, um número
irrisório é castigado.

Os terroristas ludibriam as forças de segurança no

aeroporto de Roma e lançam bombas contra um. avião
norte-americano de passageiros, deixando um saldo de 31- ...

0'

pessoas inocentes mortas. Em outro episódio disparam
suas metralhadoras numa. ala Cheig. de passageiros do
aeroporto de Atenas. Cinco pessoas manem e 55 ficam
feridas. '.

. '�-
Em outras áreas do mundo, os terroristas adotam a

técnica de apoderar-se de diplomatas e homens de

negócios para exigir elevadas quantias de'dinheiro como

resgate ou para conseguir a libertação de revolucionários
presos.

OUtros ainda recorrem à técnica do assassino por
controle remoto mediante o envio de cartas ou volumes
explosivos. Alguns realizam atentados contra prédios
comerciais ou embaixadas, enquanto que em outros casos

é adotado o assassinio calculado e frio, frente a frente
com suas vítimas. Durante os últimos cinco anos muitas

pessoas morreram, centenas foram feridas e outras
viram-se ameaçadas brutalmente por atos de violência de
inspiração politica, destinados a apoiar uma outra causa.

- Cometemos um ato politico em cumprimento de
ordens politicas", disse um jovem terrorista árabe no

processo aberto pelo atentado do aeroporto de Atenas.
.

O acúmulo de' atentados terroristas cometidos pelos
árabes é grande, e são poucas as áreas do mundo que ainda

permanecem à margem da violência. Na Irlanda do Norte,
por exemplo, o terror é algo cotidiano, como

consequência da eterna guerra de origem religiosa, na qual
se acham empenhados católicos e protestantes, o. que
afeta também a Grã-Bretanha.

Na Espanha, os Bascos recorrem ao terror em sua luta

pela independência. Na África, as guerrilhas aterrorizam
os brancos ou as forças coloniais.
AMÉRICA LATINA

A América Latina vem experimentando, ultimamente,
uma verdadeira praga de terror. Há vários anos, os

principais paises afetados foram Uruguai, Brasil e

Guatemala, mas no ano passado, o Mexico e a Argentina
superaram os outros neste aspecto.

No México, mais de 20 sequestras de estrangeiros
tiveram lugar em 1973. Vários dos sequestrados foram
assassinados. A Argentina já teve 27 sequestrados desde
lo. de janeiro de 1973 e foram pagos como resgate mais
de 20 milhões de dólares (120 milhões de cruzeiros). Uma
v it ima recente foi um executivo de uma empresa
petroltfera norte-americana por cuja libertação uma

organização marxista da esquerda radical, chamada
Exército Revolucionário do Povo - ERP =, pediu 10
milhões de dólares em alimentos e outros produtos "para
os pobres". Em 1973 foram registrados, também na

Argentina, mais de 20 assassinatos pottticos e quatro·

sequestros aéreos.
Recentemente, terroristas usando uniformes militares

invadiram um quartel na Argentina, enquanto os soldados
dormiam. Mataram o comandante, sua esposa e um

sentinela, ocuparam o lugar durante a noite e, em seguida,
abriram caminho à bala através de barreiras [eitas pela
policia, levando um oficial como refém.

.

A situação chegou a tal ponto que os homens de

negócios norte-americanos no exterior estão recebendo
um.folheto do Departamento de Estado no qual são dadas
instruções sobre seu procedimento, quanto se virem às

.

voltascom terroristas.
VELHO COMO A POLÍTICA
O terrorismo talvez Seja tão velho como a politica e a

filosofia da bomba quase tão antiga como oiexplosivos. O
terror tem desempenhado um papel em quase todos os

movimentos revolucionários deste século: na Rússia,
·

China, Vietnã e CUba.
Lenin, pai do bolchevismo, exaltou as virtudes do

terror como arma contra os inimigos internos e recorreu

amplamente a ele. .Stalin,. na Rússia,' e Hitler, na

Alemanha, empregaram em grande escala o terror

deliberado.
Em certas ocasiões, o. terror representa uma reação

contra a qual aqueles que o empregam qualificam de
opressão intolerável. Mas, de uma ou outra forma, muitos
palses; avançados ou não, têm sofrido suas consequências.

Indonésia, Filipinas e India têm sido afetadas neste
.

aspec to. Na África do Norte, na década. de �O, o

terrorismo constituiu uma arma comum contra os

franceses e na América Latina, a revolução de CUba
inspirou a onda de terrorismo em todas as partes.

A França suportou uma onda de terror durante a

época de .De Gaulle" envolvendo o conflito da Argélia,
"enquanto que o Japão tem tido dificuldades com

organizações extremistas. Inclusive os Estados Unidos tem

tido seus problemas com o terror politico.
GUERRILHA SOFISTICADA

Ultimamente, o quadro de terror vem experimentando
mudanças, a medida que se introduzem modificações na

era tecnológica em que vivemos. A ênfase já não reside na

guerrilha romântica dos campos, no estilo de Ernesto
"Che" Guevara, com suas táticas de emboscadas e ataques
relâmpagos contra as forças do governo.

Agora é a guerrilha urbana que predomina, equipada
frequentemente com armas modernas, com seus ataques
espetaculares e temerários contra a autoridade e a

·

sociedade.
"

.
.

Aviões e aeroportos síio alvos favoritos do terrorismo
atualmente. Novas modalidades surgem regularmente,
como no caso de esquadrão do Exército Rpublicano
Irlandês � IRA =, liderado por iuma jovem ruiva que �

utilizou um heltcôptero e latões de leite cheios de

explosivos para dinamitar uma delegacia de polícia, na

Irlanda do Norte. Todavia, as.bombas não explodiram.
Um dos objetivos do terror organizado é o de chamar a

.

atenção para determinadas causas. Assim foi o caso dos
que emocionaram o mundo com o assassinato de 11
membros da equipe ollmpica israelense em Munique e a

, matança de peregrinos no aeroporto de Telaviv.
Os terroristas não escondem seus objetiros: procuram

conseguir dinheiro, libertação de seus companheiros
presos ou chamar a atenção dramaticamente. Ocque está
menos claro é o que se �'em fazendo ou pode-se fazer a
respeito.

Estreito
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Colombo:Pertenço a UIR esquelRa e
obedecerei orientacões recebidas

Colombo: Candidaturas só após a posse de Geisel

Falando na tarde de ontem a O ESTADO, o Governa
dor Colombo Salles declarou que o problema da escolha
do candidato da Arena catarinense ao Senado e a suces

são estadual está aguardando a posse do novo Presidente
da República, "a quem competirá a iniciativa para o en-

, carnínhamento do assunto". Adiantou ter sido essa a de

claração que prestou à imprensa na terça-feira em Porto
Alegre, após ter inaugurado a agência local da Besc-Fi
nanceira.

No diálogo que manteve com jornalistas gaúchos o Sr.
Colombo Salles expressou também sua convicção de que
a Arena 'em Santa Catarina "marchará unida em torno

das candidaturas que forem apresentadas para o Governo
do Estado, Senado, Câmara Federal e Assembléia Legis
lativa".

À uma pergunta sobre se pretendia ele mesmo enca

mínhar o problema de sua sucessão ou .delegaria a tarefa'

,
à Arena, o Governador disse que desconhece o critério a

ser adotado pelo General Geisel, ressaltando que "per
tenço a um esquema e evidentemente obedecerei inte

gralmente as orientações que me forem transmitidas".

SC: .muito médico, mas

só nas cidades grandes
Segundo declarações do presidente da Associação Ca

tarínense de Medicina, Júlio Cordeiro, não existe carên

cia de médicos no Estado, o que existe é má distribuição
desses profíssionaís,

- Pode-se dizer - prosseguiu - que no Estado estão

sobrando médicos. Santa Catarina dispõe atualmente de

mais de mil médicos, dos quais 270 estão na Capital -

um quarto - 78 em Blumenau e 77 em Joínvílle. Pode-se
notar que nesses locais existe uma saturação de mão de

obra médica.

Explicou o presidente da ACM que a maior dificulda

de em conseguir que os médicos exerçam a profissão no
interior, é que a maioria dos hospitais existentes não

oferecem condições para os mesmos exercerem a medici

na,
- Diariamente recebemos pedidos de médicos recém-

-formados que desejam uma colocação. Em geral, eles
não se adaptam aos locais que necessitam de assistência

médica, pois os mesmos não dispõem dos elementos téc

nicos indispensáveis ao exercício da medicina. As facul

dades de Medicina do País estão preparando muito bem

os profissionais, mas acontece que eles aprendem a exer

cer a medicina com todos os recursos da moderna técni

ca e .não, encontram condições de trabalhar dentro das

limitações do interior.
O Sr. Júlio Cordeiro explicou que geralmente o médi

co é um produto da cidade e normalmente prefere não

g�r bem, do que ter que ir para o interior.

- A soma das dificuldades ambientais que o médíco ;
enfrenta no interior, mais as dificuldades técnicas encon
tradas, determinam que a grande maioria dos profis
sionais fique na cidade grande. Entretanto, acreditamos
que o Governo pode dar as condições necessárias para

:l, minorar os problemas atuais. No nosso entender, deve
riam ser construídos hospitais regionais dotados de todos
os elementos técnicos para o bom exercício da medicina.

Segundo o Sr. Júlio Cordeiro, Santa Catarina é um

dos Estados brasileiros mais providos de hospitais.
- Santa Catarina atualmente está com 205 hospitais,

quase todos pequenos e com graves dificuldades de sub
sistência, O número de estabelecimentos, que colocam o

Estado como um dos mais providos no País no setor, não
determina quais as condições técnicas que os mesmos

oferecem. Em sua grande maioria, com exceção de al

guns, não dispõe dos aparelhos indispensáveis ao médico.
Há algum tempo, procurando sanar a falta de médicos

no interior, o Governo do Estado baixou uma lei dando
ao médico que se radicasse no interior um vencimento

especial. Outro esforço do Governo Federal nesse senti

do, é a implantação de ambulatórios para atender a po

pulação rural.

Calamidade pública para

dois municípios do Vale
Com base em relatório apresentado pela Coordenadoriâ

Estadual de Defesa Civil, o Governador Colombo Salles assinou

decretos declarando em situação de calamidade pública os

municípios de Ascurra e Ibirama e em situação de emergência
Indaial, Lontras, Presidente Nereu e Vidal Ramos.

A providência foi tomada tendo em vista a tromba d'água que
atingiu esses municípios do Vale do Itajaí no dia 8 de janeiro
passado, causando sérios prejuízos à economia estadual.

No relatório a Cedec especifica as localidades mais atingidas
em cada um dos municípios onde a tromba d'água se fez sentir.

De outra parte, os engenheiros Zanon Garcia e Bernardo

Tasso estão percorrendo esses seis municípios, a fim de fazerem
um levantamento detalhado dos prejuízos sofridos.

Zany destaca importânciada campanha
para aumentaro eleitorado do Estado

- o que se tem notado, na política
nacional, é, que os grandes redutos eleito
rais estão se' impondo perante os órgãos
federais, o' que não podem fazer aqueles
menos importantes". Esta observação do
P residente da Assembléia Legislativa,
Zany Gonzaga, justifica, para o mesmo, a

campanha a ser iniciada no próximo mês,
objetivando dotar o Estado catarinense de
mais 200 mil eleitores. Tecendo algumas
considerações. sobre a. iniciativa,. Zany
Gonzaga frisou que a mesma contará com
o apoio da Aliança Renovadora Nacional,
do Movimento Democrático Brasileiro, e
das Prefeituras Municipais, que também
têm interesse no aumento de seu eleitora
do. "E uma campanha", disse ele, "que
deve motivar todas as classes responsáveis,
pois se tiver êxito, obteremos reflexos na

economia, que crescerá, motivado pela
importância que o Estado terá".

PARTICIPAÇÃO TOTAL
O 'Presidente da Assembléia concitou a

todos para que pa rtícípern - imprensa
órgãos de classe, governo (estadual e mu

nicipal), e os partidos políticos - sem o

que a Justiça Eleitoral não terá condições
de atender ao apelo' que lhe está sendo
feito.

- Podemos adiantar que o Presidente
do Tribunal Regional Eleitoral Desem
bargador Eugênio Trompowsky Taulois,
está altamente interessado em dar a sua

colaboração para que a idéia por nós lan
çada tenha sucesso", disse Zany Gonzaga.
A campanha será realizada em todas as

comarcas de Santa Catarina. Para tanto,
Taulois está elaborando um plano, pelo

, qual o Governo estadual ficará sabendo os

recursos que serão necessários ao êxito do
empreendimento. Os juízes das comarcas

receberão Instruções do TRE, para desig
narem e instrumentarem os juízes prepa
radores, a que percorram os municípios
para facilitar a qualificação.
A campanha terá início tão logo o Go

vernador Colombo Salles aprove o plano
que lhe será apresentado. Imediatamente,
o Presidente do TRE baixará as instruções
necessárias à concretização da idéia.

OBJETIVOS
.

Entre as metas a serem atingidas pela

campanha conjunta da Assembléia Legis
lativa e Tribunal Regional Eleitoral, desta
ca-se a ênfase que será dada ao reduto
eleitoral catarinense, que, segundo Zany
Gonzaga, "passará a ser um dos mais im

portantes do País, com 1.500 mil eleito
res, o que possibilitará uma representação
federal de 17 deputados, e 41 estaduais.

Com esta representação, estará nosso Es
tado, através de seus órgãos diretivos, em
condições de pleitear, junto às áreas do
governo federal, maiores recursos para o

atendimento da problemática estadual".
.

Pensá também o Presidente do Legisla-
.

tivo estadual que outro aspecto consiste
no surgimento de lideranças novas no Es
tado, novas e jovens, as quais, com maio
res condições e mais energia, virão contri
buir para o aprimoramento do Poder Le
gislativo, bem como participar da solução
de muitos problemas que afligem os cata

rinenses. "No nosso entender, este au

mento do eleitorado é de alto interesse

para Santa Catarina, que poderá se apre
sentar à Federação com as características

de um Estado politicamente forte", frisou
ele.

OS NOVOS ELEITORES

Serão alvo da campanha os jovens na

faixa etária dos 18 anos, bem como aque
les saídos das escolas mantidas pelo Movi
mento Brasileiro de Alfabetização. Co
mentou o Deputado Zany Gonzaga que se

a campanha for desfechada desde logo,
não será difícil convocar esses catari
nenses ainda não qualificados, a partici
parem do pleito de 15 de novembro pró
ximo. "Bastam mais 200 mil eleitores pa
ra que o Estado atinja o percentual neces
sário ao aumento de sua representação fe
deral e estadual. Por outro lado, a dispu
ta, sem este número, tornaria mais árdua,
com vantagens para aqueles que reunis
sem condições reais e efetivas para im

pressionar a opinião pública, na área da

Arena, ou do N1DB, dependendo, eviden
temente, da preferência popular ", con

cluiu o Presidente da Assembléia Legisla
tiva.

ENTRE O BOI E O VAQUEIRO,O BANCO DO BRASIL FICACOM OS DOIS
De um lado a pecuária, do outro o homem do campo. Na hora do laço, o Banco do Brasil está presente torcendo pelos dois.

Vibrando tanto quanto você. Repartindo as emoções e a alegria. E resolvendo os seus problemas. Seja de financiamento à

criação. de gado, ou a sua lavoura. Seja de assistência aos seus empregados, ou exportação. O Banco do Brasil está do lado

do pecuarista. Do seu lado. Utilize seus serviços. Você pode dispor de mais de 800 agências no País e no exterior, .

_BANCO DO BRASIL S. A.
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I Cartas I União no esporte Informação Geral
Lis ta tríplice

A notícia de que o Governador Co
lombo Salles teria declarado à impren
sa, em Porto Alegre, que o problema
do candidato à senatória nas próximas
eleições de 15 de novembro Seria deci
dido com a formalização de uma lista

tríplice, "dentro dos critérios formali
zados pelo general Geisel" causou in

tensa movimentação nos meios políti
cos. Principalmente porque, segundo a

mesma fonte, o Governador declarara
que a lista tríplice já "estava pronta".
Sem falar na surpresa que tal afirma

ção suscitou, restava subjacente a exte

riorização, em "avant-premiére" nacio
nal, da definição de algum critério po
lítico esboçado pelo futuro Presidente.
Vai daí que os meios políticos chega
ram à conclusão de que o Governador
não declarara absolutamente nada a

respeito de listas e critérios, o que; no .

final dã tarde, foi confirmado a O ES

TADO, que publica nesta edição uma

matéria a respeito do tema. Alguém se

apressou.

Prêmio Jerônimo Coelho
A comissão designada pela Meca da

Assembléia Legislativa para apreciar os
trabalhos concorrentes ao Prêmio Jerô
nimo Coelho decidiu na tarde de on

tem classificar em prime iro lugar a re

portagem "O Ideal Representativo",
de autoria do jornalista Paulo da Costa
Ramos, de O ESTADO. Em segundo
lugar ficou o trabalho de Nerval Perei-

.

'ra, de 'A Notícia' , e em terceiro o de
Hoche Paulo Píait. de "A Gazeta". Os

, vencedores receberão os prêmios de
Cr $ 5.000;00, Cr$ 3.000,00 e

Cr$ 1.000,00, respectivamente.

Campanha
Original;e de' -boa inspiração, a'nova

campanha publicitária da Cotesc para
oferta de telefones. As gestões de paz
no Oriente Médio, competentemente

.

comandadas por Mister K do telefone
vermelho da Casa Branca, com escalas

I
em Moscou, Tel+Avív.Damasco, Cai-

ro, Kuwait e Ríat, talvez se revelem

um excelente agente de vendas. O que
será ótimo, pois só assim, com a am

pliação das mesas telefõnicas, Kissinger
não precisará utilizar o 101 para cha
mar o Rei Faiçal,

Pane. ministerial
Enquanto as listas quase que diárias

de Ministros sé sucedem nas principais
folhas do país e os colunistas políticos
elaboram intrincadas teorias a respeito
de nomes "prováveis", "possíveis"
"convidáveis", "aceitos" "indicados",
"sondados" "favoritos" e averbações
afins, apenas uma coisa é certa: na tar

de de anteontem, ao sair de uma au

diência de uma hora e meia com o ge
neral Ernesto Geisel, o economista Má
tio Henrique Simorisen, ao mesmo

tempo em que repetia o chavão de que
"não tinha nada a declarar" perdia to

talmente o rumo dos elevadores, e aca-

bava descendo pelas escadarias, tendo
atrás de si uma barulhenta comitiva de
jornalistas.

Para quem cata indrcios até em sor

risos, a pane da bússola do Sr. Mário
Sirnonsen deverá ter sido particular

.

mente significativa.

Uma sugestão'
Se a seleção brasileira dependesse do

Sr. Antônio do Passo para vencer

alguma partida de futebol, seria com-

certeza o time.mais ridículo
.

do
cenário esportivo mundial, comparável.
às Coréias e Zaires da vida. Ontem, em
declaração a jornalistas cariocas, o Sr.
do Passo dizia que, "infelizmente", as

dto inclusões por ele anteriormente
anunciadas não eram mais possíveis,
devido a ordens que escaparam à sua

ação. Ocorre que, no ínterim, alguns
desses oito clubes assumiram compro-.
míssos .: O Cruzeiro de Porto Alegre
chegou a contratar técnico e jogadores,
reativando o seu extinto departamento
de futebol. Resposta do Sr. do Passo:

. "infelizmente não posso fazer nada" .

Mas pode, sim. Demitir-se por irres

ponsabílidade, por exemplo.

rantir uma renda mínima de 30
mil cruzeiros. por partida. Ora, se
durante o campeonato de 1973
esta exigência orçava a casa dos
80 mil cruzeiros, fica implícito
q ue as dúvidas, em matéria de

campeonato nacional,. são bem
maiores que as certezas.

A situação semi-falimentar em

.que yiy�_ o profissionalismo três
vezes campeão mundial," que tam
bém possui a rara honraria de ter
visto e ainda estar vendo ativo o

maior atleta de todos os tempos,
e que conta com o maior elenco
de praças desportivas jamais so

nhado por alguma nação, mesmo
as mais desenvolvidas, está a indi- .

car uma péssima gestão dos seus

interesses. E aqui, não se debite à
CBD a maior parcela de culpa,
pois ela na verdade pertence, em
dose generosa, à estrutura(? ) ar
caica e irresponsável dos clubes,
dirigidos(?) com muita paixão e

nenhuma racionalidade.
No que tange especialmente a

Santa Catarina, é chegada a hora
de sepultar no esquecimento al

gumas ocorrências de sua estréia
no certame e aproveitar o que de

positivo se colheu com essa parti
cipação. O público, por exemplo,

A notícia de que a Confedera

ção Brasileira de Desportos vol
tou atrás mais uma vez e' decidiu'
conservar o mesmo número de
clubes que disputou a fase inicial
do Campeonato Nacional ainda
em curso, com vistas ao que-se
iniciará no próximo mês de mar

ço, enseja algumas ponderações.
Em primeir-o lugar, a política ..

de ampliação "ad-libitum" dos
clubes concorrentes acabaria por
provocar situações francamente
desastrosas, para não dizer até ri
dículas. Aliás, não seria nem pre
ciso projetar tal alvitre,: ainda

agora, na última diretiva da CBD
sobre o assunto, restou como fa
to de maior relevo o convite feita
a um clube de futebol do Rio
Grande do Sul cujo único indício
de que algum dia teria existido

repousa, sob a forma de cemité

rio, na periferia da capital gaú
cha.
A demonstração, de que é a

própria entidade maior do fute
bol brasileiro a primeira a duví
dar do suce�so da competição,
nas bases em que está posta, se

contém nas instruções anteontem
expedidas, segundo as quais os

clubes participantes deverão ga-

correspondeu ao que dele se
� >

esperava, prOporcionando uma

média de arrecadação excelente
- nâo de molde, todavia, a que
se pudesse arriscar uma previsão'
otimista, no caso da inclusão de
duas equipes catarinenses. Tecni

camente, o panorama já foi dis
tinto:

.. ªntre quarenta equipes,
santa Catarina ficou nas últimas

-

colocações.
Talvez a decisão da CBD tenha

o poder de iniciar uma reversão
nas coisas do futebol estadual,
·tão. perturbadas ultimamente..�.
de todo desejável que as forças se

unam, para que desse somatório

,
resulte uma participação à altura.
do que o público espera - o pú
blico, que é a razão primordial de
qualquer disputa esportiva, e sem
o qual nenhuma. organização so

brevive. A maioria da opinião
d esportiva estadual, à vista do

exemplo passadó. almeja esta so

lução.
Mesmo que, para atingi-Ia, se

tornem necessárias algumas cirur-
.

gias.
'

Seria bom que, pelo menos
uma vez, os interesses do público
se sobrepusessem à algumas vai
dades perfeitamente localizáveis.

PLANO DIRETOR
Ouvi através de um con-

.

ceituado programa de rá
dio a observação feita por
um vereador da Câmara
Municipal sobre a utiliza

ção do Plano Dire tor de

Florianópolis. Tal verea

dor, segundo o locutor, é

presidente da comissão

que examina o projeto do
Plano e, no entanto, de
monstrava-se durante a en

trevista muito inseguro,
pois chegou a dizer que
"parece que o plano pode
rá ser aproveitado para re

solver problemas de Floria
nópolis".
Ora, será que o ilustre

vereador não sabe que o

desenvolvimento de Floria

nópolis baseia-se ainda
num plano diretor embora
na década de quarenta,
quando nem a Felipe
Schmidt era calçada? Ob
viamente que um novo pla
no diretor tem que prever
todos os problemas sociais

que podem ocorrer se não
for e m disciplinadas as.

construções e as áreas des
tinadas ao lazer do floria
nopolitano, Se o vereador

presidente da comissão

que aprecia a matéria, ain
da tem dúvida quartto à va
lidade do projeto, é sinal
de que as esperadas nor

mas disciplinares estão to

talmente distanciadas da'
realidade florianopolitana.
Mas, ainda há tempo' se de

corrigir as falhas. Vânio B.

Strubbas, Florianópolis.

o Boi de Mamão está desaparecendo

DEfRAN
o Departamento de.

Trânsito conseguirá solu
cionar o problema do trân-

.

sito na estrada da Agronô
mica quando proibir o es

tacionamento de ve ículos
em ambos· os lados. Há
muitas transversais onde os

veículos, podem muito
bem estacionar, sem

obstruir a passagem na via

principal. Para mostrar que
o problema não é tão difí
cil, basta dizer quyo veícu
lo que transporta bebidas,
ao deixar encomenda nu

ma mercearia situada nu

ma das esquinas, estaciona
na ruprincipal, ao invés de

parar na via secundária que
passa ao lado do estabele
cimento comercial. José
Barreto, Florianópolis.

i

Acesso ao diálogo
com o 60VerDO

Ninguém terá deixado de perceber, na politica
desenvolvida pelo Governador Colombo Salles, a
atuação da Secretaria do Governo em setores de'
mais direta influência para o incremento das rela

ções populares com o Poder Público do Estado. O

deputado Orlando Bértoli, a. quem, numa feliz
inspiração, o Chefe do Executivo Catarinense

confiou a importante Pasta no seu Secretariado,
não tem sido apenas o· ativo e ilustrado coorde
nador da politica de Cultura; de Turismo e de

integração administrativa em geral, mas também
o atento propugnador de permanente contato do .

povo com o Governo, representado pelas institui
ções e entidades populares através dos quais mani
festa a participação nos interesses -da comuni

dade.
O nobre Titular, além de afeito, desde há

muitos anos, ao' trato das reivindicações do

público junto das administrações, não desconhece
os problemas que, implicando conveniências

, gerais, estejam pendentes de providências do Go
verno, as quais são encaminhadas conveniente
mente. Proporcionando assim o acesso aos órgãos
da administração estadual o Secretário Orlando
Bértoli franqueou o diálogo entre o homem do

povo e o Governo, tal como ao homem de empre
safavorecenâo o entendimento de que resulta o

clima de tranquilidade e confiança que desfru
tamos em todo o Estado.

No âmbito administrativo em que ihe cabe
atuar, a Secretaria do Governo tem propiciado ao

desenvolvimento do Turismo,' por meio de uma

assistência efetiva ao Departamento Autônomo
de Turismo do Estado, meios que permitam ao

respectivo Diretor Geral da coordenação turística
em Santa Catarina, Dr. Rubens Nazareno Neves,
projetar os potenciais de turismo e concitar os
circulos empresariais a realizá-los.

Dentro desse objetivo, a Secretaria do Gover
no vem procurando acelerar, junto dos' órgãos
competentes, a conclusão de obras de infra-estru-

tura, indispensáveis à plena dinamização das pos
sibilidades naturais que se oferecem fartamente
em terras catârinenses,

Quanto ao programa de difusão e incentivos

culturais, as. atividades da Secretaria do Governo,
como � visivel, tudo tem feito para não somente

enriquecer o nosso patrimônio de cultura, mas

ainda preservá-lo em valores que vêm do passado,
através de valiosas obras de arte e de expressão
espiritual; Assim é que, ao mesmo tempo, a Pasta
ocupada pelo Secretário Orlando Bértoli está
efetuando a politica de cooperação popular nos
propósitos da Ação Catarinense de Desenvolvi
mento e executando, no âmbito de suas atribui
ções administrativas, a .politica implantada pelo
Governador Colombo Salles em diversos setores
.de administração.

Não é senão esse o motivo porque, em suas

viagens à Capital Federal, se põe em entendimen
tos com a alta esfera do Governo da República,
pleiteando atenções para alguns problemas que
reclamam especialmente soluções' da União. É.
sabido, a esse respeito, a .apreciâvel colaboreção
financeira do MEC, à construção da Casa da

.

Cultura em Florianópolis, empreendimento que
visa a oferecer serviços relacionados com a poli
tica cultural do Estado, bem como a organizações
de arte e. de intelectuatidade, a sede compatível
com o alto sentido de suas atividades. Nesse

empenho é que o Secretário Orlando Bértoli, cla
rividentemente, está prestigiando, de modo fran
co e amplo, o funcionamento do. Conselho
Estadual de Cultura, cuja presença se faz sentir já,
através duma projeção crescente, em todos os

princtpais centros de. erudição e inteligência do
País.

'A realidade do Cometa de> Lubos
Ora, isto foi o choque final; e.me dei
xou a segurança de que ele mesmo não

confiava nos seus parâmetros. Aí, en
tão, percebi uma causa:Kohoutek po
deria ter encontrado fotograficamente
o Astro, mas nem siquer tinha certeza

que fosse um Cometa; isto porque um

Astrônomo não sai ao mar para tentar
ver um Cometa, dentro duma tempes
tade, ..,..(viva a Meteorologia dos USA!)

.

- exatamente em direção diversa.à AR'
e Arco Declin; do Astro. Depois disto,
não confiando mais nos elementos di
vulgados por Kohoutek, comecei a

buscar a posição do Cometa, desde
quando passou pela-Delta-Corvi: E pela
luminosidade difusa, - em duas obser

vações - pelo "efeito de Morehouse"

(soltar matéria) pela instabilidade da
cauda, conclui que o Cometa não era

verdadeiramente um Cometa, mas um

grande quasar capturado pelo Sistema
Solar, e que tomou movimento orbital
ao Sol; efeito da própria captura. Mas
um quasar em desagregação, pois todo
Cometa é em realidade um quasar em

.

evolução. As variações orbitais ao pas
sar nas órbitas de Saturno e Júpiter,
foram 'incomuns para um Cometa e a

velocidade orbital entre 60 mil e 116
mil quilômetros por hora, estava um

tanto fora da perspectiva dum Cometa
do tamanho previsto. O tamanho da
órbita, com período de 50.000 anos,
não esta coincidindo com a instabili
dade do Astro, que deveria vir de fora
do Campo Solar, e não fora da Galá
xia, como agora querem fazer crer. Um
Cometa extra-galáxia é bobagem 'grossa
ou mais um "chute

H

dos sábios euro

peus atuais. E adaptando o comporta
mento do cometa de Lubos à minha
hipótese quasar, percebi uma causa in
teressante: O grande Meteoro extra-sis
tema capturado é um corpo em extin

ção, deixando fragmentos microscópi
cos de desagregação. (É ver o que disse

Em abril de 1973, o astrônomo
tcheco Lubos Kohoutek aunicou ter

localizado, sobre fotografia, um Come
ta que, desde então, segundo as regras
adotadas em Astronomia, tomou seu

nome. Pela ordem, o Khoutek seria o

sétimo cometa do ano 1973. Daí, co
meçaram as divulgações de parâmetros
orbitais do Astro que, prontamente
eram tomados pelos Astrônomos para
base de cálculos de velocidade, volume,
órbita, etc. Até aí, porém, tudo nor

mal para quem se dedica à Ciência dos
Astros. Embora tivesse eu mesmo usa

do, e até escrito sobre o assunto, os

parâmetros do dr. Lubos Kohoutek,
notava sempre que os mesmos se refe
riam a um Astro-ideal e não a um

Cometa especificamente real Mas a

verdade é que um Astrônomo tem de

, confiar nos elementos divulgados por
outrem que se supõe astrônomo. Edai
vê-se claramente, que o dr. Lubos exa
gerou por desconhecimento ou por
propósito vaidoso. Se bem que não
acredite em cultura européia de hoje,
nem em estudiosos profundos por ali
onde tudo é tecnicizado e com propó
sitos. de promoção social, até novem-

.

bro de 1973 estava considerando os

parâmetros de Lubos válidos, mas com
cuidado porque sei o quanto são capa
zes os astrônomos belgas, holandezes e

franceses em Astronomia Óptica, já
que se dedicam à Radioastronomia e

cousas parecidas - (tanto é assim que
os mesmos anunciaram, em início de
dezembro de 7a, que o Lubos explo
dira, quando o que' realmente ocorreu

.
foi o "efeito de Morehouse" que eles
não conhecem, parece) =, e dai avaliar
os outros é fácil Mas o que me deixou
desiludido com o Kohoutek, - o tal

. doutor, não o Cometa -, foi o mesmo

ter alugado um transatlântico, com,

3.00.0 pessoas a bordo, para em três
dias no Atlântico, observar o Cometa.

em meu estudo POR ONDEA TERRA
PÀSSOU). Donde, então, o Cometa de
Lubos não é bem um Cometa, mas um
quasar em extinção capturado por on
de o Sistema Solar passou em inícios
do ano de 1973. É pena que todo 'o
mundo, com a exagerada crença nas

bobagens tecnológicas, não se tenha
dedicado a estudar o "quasarH captu
rado e tenha caído na história de co

meta do século, inventado por um

europeu em busca de status social por- .

que não o pode ter intelectual Talvez
os astronautas do Skylab tenham estu

dado o Corpo Sideral, mas cabe-me du
vidar. Para tanto, seria necessário a ca

pacidade d'um Astrônomo do século
passado e anteriores que nos deram um

Halley, um Herschell: Mas o dr. Lubos
levou meio mundo com o seu cometa
do século, um miserável quasar em.
extinçâo.; .Mas, apesar disto, o que
escrevi com os parâmetros divulgados,
considero estudo sobre um cometa

ideal, uma espécie de trabalho didá
tico.

A verdade porém, é esta: O Cometa
de Lubos não é Cometa, mas um enor

me quasar em extinção , capturado
pelo Sistema Solar.' E a tecnologia
atual nem vai poder explicar isto por
que não estuda e vive de maquininhas

. que pensam pelos homens. Pobre sécu-
lo vinte, de incultura. Nem sabe o que
é um Cometa. Mas é difícil enganar um
astrônomo provinciano: Quando ocor

reu o "efeito Morehouse' soube logo
que alguém andava mentindo... E.o dr.
Lu bos fica na mesma galeria dos
"Daniken, Kolosimo, etc... Mas o Me
teoro poderá ser visto ao por do Sol a
partir de 14 de janeiro, como uma es

trelinha caudada. Nada mais:

EOPLANO?
O vereador Amauri Ca

bral Neves, presidente da
Comissão de Viação e

Obras Públicas da Câmara
Municipal, concedeu· re
cente entrevista ao progra
ma "Vanguarda", da Rá
dio Diário da Manhã,
quando se prontificou, na
ocasião, a esclarecer segun
do anunciava o repórter -

vários pontos obscuros a

r e speito da tragi-cômica
aprovação (ainda não foi

aprovada) do Plano Dire
tor. Depois de mais de 20

I minutos de criteriosa análi
se a réspeíto 'dô-badaiado
plano, onde o vereador na
da esclareceu, veio o arre

mate final: 'eu acho que
talvez o Plano Diretor vai
melhorar a cidade". Se
nhor Diretor, faço o regis
tro, sem comentários. José
Rimbau Castro, Florianó
polis.
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Expediente
ÔNIBUS

O Detran precisa tomar

providências no sentido de
solucionar o problema que
a população enfrenta com

a empresa de ônibus que
faz a linha Centro-Estreito.
Além de os veículos não

proporcionarem segurança
ao. usuário, os horários de
funcionamento são incom
paí iveis com a sua necessi
dade. Albertina B. Ganzéa,
Estreito.
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o trecho da Transarnazõníca ontem en

tregue ao trânsito público pelo presidente
Médici, partindo de Itaituba, se desloca em

direção ao sudoeste, ao longo do rio Tapa
jós, até encontrar Jacareaeanga. Daí em

diante a rodovia abandona o Vale do

TapajÓs rumando para .oeste,. onde_ �ter
cepta os rios. Sucundun e Anp�na, I�do
encontrar.finalrnente o grande no Madeira,
em Humaitá, término dos 1.070 quilôme
tros do trecho ínaugurado.

Reservas minerais de importância estão
na pauta de um imediato programa p�al
exploração, devendo-se destacar os dep?"
sitos de cassiterita, em grande esc�la; que Já
estão sendo devidamente aproveitados, Na
região de Itaituba, os depósi�os. auríferos e

calcários considerados os mais ímportantes
da regiã� norte, entrarão agora em fase
intensa de exploração, a��dando-se o

mesmo com relação aos deposltos de ���
ganês nos vales do Aripua?a e SUCun�U�I, ja
do conhecimento de geologos brasileiros,

QUATRO TRECHOS
Basicamente, a Transamazônica se cons-

Árabes enviam representante
ao Brasil·em missão de paz
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Laerte Vieira poderá substituir
Fagundes na lideranea daOposieão

Caracterizando a sua visita oficial ao

Brasil de "uma missão de informação e

paz", o ministro das Relações Exteriores
do Líbano e .representante da Liga Árabe,
Fouad Naffah, afirmou ontem que li devo
lução dos territórios ocupados por Israel
em 1967 e o reconhecimento do Estado
palestino são os pontos fundamentais para
que se consiga "uma paz justa e duradon,
ra" no Oriente Médio.

Na manhã dehoje, deverá entrevistar-se Natfah recusou-se a falar sobre o corte
com o mirtistro das Relações Exteriores de petróleo determinado pelos árabes e

Gibson Barbosa, e com o presidente' 'também a estender-se: sobre' a -questão do
Médici, amanhã. Somente após estes encon- Oriente Médio. Isso ele fará após as conver
tros é qu_e o enviado especial da Liga dos 'sações que manterá em Brasília. .

Estados Arabes concederá entrevista à im-
.

Tendo chegado a São Paulo às 22 horas
prensa,· falando sobre a situação atual no de segunda-feira passada, o Mirtistro das
Oriente Médio e a posição dos países árabes Relações Exteriores do Líbano e enviado
em relação ao petróleo. especial da LEA foi homenageado ontem

- Minha �issã� é �e .�fon?ação e paz. pela Colõnía Líbapesa com um coquetel
Tenho que dizer a opimao publica latino- seguido de almoço no Clube Monte
americana e a seus governos quais são os Líbano, ao qual estiveram presentes ainda
problemas do Oriente Médio e em que está- o embaixador do Líbano no Brasil, Jean
gío .de dese?�olvimento eles se encontram Hage Tuma, os cônsules Salim Naffah e
- disse o Ministro, -Willíarn Habib.

- Queremos uma paz justa para que seja
duradoura. E uma paz justa se conseguirá
só com duas condições essenciais: a retirada
de Israel de todos os territ6rios árabes ocu
pados pela força durante a guerra de 1967,
inclusive Jerusalém, e o reconhecimento do

povo palestino de seu direito à autodeter
minação e o restabelecimento de seus direi
tos nacionais.

Petróleo: nc;l' GB iá se começa

a economizar voluntariamente
As várias campanhas de publicidade

aconselhando e ensinando a economizar ga
solina, o vasto noticiário' diário sobre a cri
se do petróleo, o aumento dos preços e o

êxodo das férias provocaram uma queda de
10 por cento no consumo de combustíveis
na Guanabara, nos últimos 30 dias.

Mensalmente, o chamado mercado auto
motivo do Rio consome 70 milhões de li
tros de derivados de petróleo e "neste ja
neiro fo ram economizados 7 milhões de
litros". A informação é do presidente do
Sindicato do Comércio Varejista de Com
bustíveis do Estado da Guanabara, Luiz Gil
Siufo Pereira.

Sempre que o preço da gasolina é au

mentado, o consumo sofre uma retração,
durante os quatro ou cinco dias seguintes à
data do aumento, voltando em seguida aos

índices normais. E isso aconteceu por duas
vezes nos últimos três meses; "[á que tive-

. mos. dois aumentos, um-em novembro e ou

tro em dezembro" conforme Luiz Siufo Pe
reira. Contudo, à retração não parou aí.

ECONOMIA &PROBlEMAS

Segundo o presidente do Sindicatê, qua
se a totalidade .dos 63 milhões de litros

.

consumidos-em janeiro (7. milhões menos
que o consumo médio mensal no Estado) é
de gasolina comum, mais barata.

� Isso - afirma ele - indica também
que a grande maioria dos proprietários no

Rio mandou regular os motores de seus car

ros, porque na época em que não havia cri
se, a venda de gasolina azul quase se equi
parava à da comum;

Estes problemas estão gerando 'outros,
que prejudicam. os donos de postos. Seus
lucros sobre cada litro de combustível ven
dido caíram bastante. Antes, a gasolina co
mum rendia ao posto 15 por cento por li
tro e a azul 12 por cento. Com a crise, esses
números desceram para 10 por cento e 7

por cento, respectivamente. E como é a ga
solina comum a que mais vende, os lucros
são pequenos. A média de venda de cada
posto no Rio é de 150 mil litros mensais.

A diminuição nos lucros do revendedor
acabou trazendo desconforto ao consumi
dor. Os postos - em sua maioria - já dei
xaram de prestar cortesias (cafezinho; água
gelada, jornal, rosas, picolés, balas, etc) e

estão agora pressionando o sindicato para
que suspenda o cartão de crédito .na venda
de combustível.

- O dono do posto está tendo que pagar
a gasolina à vista, diz Luiz Siufo. Se não
pagar, o caminhão-tanque nem entra no

posto. Então, revender a crédito não é van
tagem. Muitos postos não aceitam mais os

cartões, mas nós estamos entrando em en

tendimento com as empresas que financiam
os cartões para que elas paguem ao postos
dentro dos prazos previstos.

Trânsito iá circula no novo

.trecho da Transamazônica
titui de quatro trechos. O primeiro, com
preendendo 1.576 quilômetros, atravessa

quatro Estados (Paraíba, Ceará, Piauí e Ma
ranhão), interligando todo o tráfego do
sistema rodoviário do Nordeste e possibili
tando, inclusive, sua canalização para
oeste, em direção à Amazônia. E a integra
ção das regiões amazônica e nordestina.

O segundo trecho, entre a localidade
Estreito, na 'rodovia Belém-Brasília, e o rio
Tapajós, mede 1.252 quilômetros. já con

cluídos desde 1972. Corta regiões dos Esta
dos de Goiás e Pará.

.
O terceiro, entre o rio Tapajós e a estra

da de Porto-Velho - Manaus, tem li exten
são de 1.070 quilômetros, tendo início em

Itaituba e término em Haniaitá. É a região
que se· caracteriza particularmente" pela
existência de grandes reservas minerais.

O quarto e último trecho compreende a

localidade de Humaitá e a fronteira com o

Peru, numa extensão de 1.521 quilômetros.
Na fronteira, chega ao ponto denominado
deBoqueirão da Esperança.

Portela continua acumulando
suas duas fun�ões na Arena

Com o regresso; esta tarde, do senador Petrõ

nio Portela, parlamentares arenistas confirmaram,
em Brasília, que o presidente do partido conti

nuará acumulando a direção da agremiação majo
ritária com a liderança do governo no Senado, a

partir de 15 de março, por solicitação do general
Ernesto Geisel.

Já com relação à liderança governista na Câ-

mara, não há informações objetivas, a n'a o ser a

substituição do deputado Geraldo Freire - que

iria. ocupar uma vaga no Tribunal de Contas da

União. Os deputados Nina Ribeiro (GB) e Home

ro Santos (MG) defenderam ontem a permanên
cia de Geraldo Freire, sob a alegação de que o

representante mineiro "sempre se manteve fiel à

revolução". Ambos são vice-l íderes de Freire.

POUCO TRABALHO PARA GEISEL

Nos círculos arenistas comentava-se ontem

ue O governo Geisel não terá muito trabalho,

�ste ano, na área parlamentar. A sessâo legislativa

de 1974 praticamente terminará com o recesso

parlamen!flr de julho, já. que depois desse mês os

parlamentares estarão empenhados na campanha
para a reeleição. Como não estão previstas, a

curto prazo, reformas institucionais no país, espe
ram os representantes arenistas um período tran

qui' :10 legislativo.
Em consequência, acredita-se que o presidente

Geisel não terá que se preocupar muito com a

liderança do governo .na Câmara e no Senado.
Com Petrônio Portela acumulando a presidência
nacional da Arena e a liderança da maioria no

Senado, será ele um delegado da revolução no

poder legislativo.
A liderança na Câmara, assim, seria entregue a

um deputado de confiança do governo, sem

maiores preocupações de enfrentar batalhas com

o MDB. O nome do deputado gaúcho Daniel
Faraco vem sendo apontado como o futuro líder
do governo na Câmara. são também citados os

nomes dos deputados Aureliano Chaves (se não
for nomeado para o Ministério), Marco Antonio
Maciel (PE), Célio Borja (GB) e Etelvino Lins

(PE).

NOTICIARIO NACIONAL FORNECIDO PELA AJB

Ajuda alemã às vítimas

da Talidomida é pouca
Até ó momento nenhuma das 10 crianças vitimadas pela

talidomida, existentes na Guanabara, recebeu qualquer
comunicação sobre a anunciada indenização de 10 mil marcos

(Cr$ 22 mil) a serem pagos por uma fundação alemã. às 78

crianças brasileiras cujas mães tomaram a droga.
A informação foi prestada ontem por Durval Garcia,

presidente da "Associação dos Pais das Crianças vítimas da

talidomida" que considera o pagamento da indenização "um

começo promissor", ma. ainda longe de uma solução definitiva

do problema. P-ara ele, a indenização é insuficiente para garantir
a sobrevivência futura dessas crianças e uma ajuda parcelada, sob
forma de pensão vitalícia, seria melhor.

Segundo Durval Garcia, os processos das crianças vitimadas
pela talidornida são remetidos ·para o Rio Grande do Sul, onde
está a sede nacional da entidade que reúne os pais desses

menores. A doença resultante do remédio, conhecida pelos
médicos como "focomegalia" altera apenas os membros

superiores e inferiores das vítimas que podem ser atrofiados ou

até inexistentes. A inteligência das crianças não é afetada.

QUANDO APARECEU
Todas as vítimas nasceram entre 1959 e 1961, época em que

o laboratório Pinheiros (hoje absorvido pelo laboratório Simplex,
de origem norte-americana) fabricou o remédio, sob licença do

laboratório alemão.
. Em Porto Alegre, o presidente da "Associação Brasileira das

Crianças Vítimas da Talidomida", José Francisco Felice,
considerou "simplesmente ridícula a indenização de Cr$ 22 mil
à menina Olenka Kolikowski, de nove anos, natural da capital
gaúcha, pela fundação alemã para ajuda às crianças brasileiras.

PROTESTO

Para protestar contra o valor da indenização, o professor José
Felice convocou uma reunião da diretoria da entidade a fim de

repudiar a ajuda proposta, pois a indenização não dá para

comprar "nem um simples aparelho ortopédico", e a maioria das

crianças inválidas no Brasil são pobres.
Acha, também, , pouco provável" que o Ministério da Saúde

aceite a indenização proposta, porque "não existem critérios
nem levantamentos da situação das vítimas".

A menina gaúcha recebeu indenização por iniciativa de seus

pais que estiveram na Alemanha, no ano passado, levando

fotografias e exame médico, e comprovando que os seus dois

braços defeituosos foram consequência da ingestão da
Talidomida pela mãe, quandoestava em estado de gestação.

E
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A uuetreçso deste anúncio é de Vera Selsírio, urna das mais
expressJ"as artistas ce rarmens es Por falar ni s eo,
B Pese Financeira também financia artes pl âet í

ce s
,

Laerte: entre "autênticos" e "moderados"

Dirigentes oposicionistas confirmaram

ontem que sondagens preliminares feitas na
bancada do MDB na Câmara mostram, des
de já, o favoritismo da candidatura Laerte
Vieira para líder, em substituição ao gaú
cho Aldo Fagundes, que ontem seguiu em

viagem oficial para os Estados Unidos.

A posição do deputado Aldo Fagundes,
segundo alguns "moderados" tomou-se in

sustentável diante do ocorrido na eleição
presidencial do dia 15 de janeiro, quando
oito dos seus vice-líderes colocaram-se con

tra a decisão da convenção nacional, isto é,
deixaram de votar no candidato oficial do

MDB, Ulisses Guimarães.

-se que até agora pelo menos 65 votos dos

86 integrantes da bancada serão para o re

presentante de Santa Catarina.

f'Dirigcntes do MDB continuam a afirmar
que o Partido não cogita de aplicar puni
ções legais aos 21 deputados que não vota- .

ram em Ulisses Guimarães. Mas acreditam

que os vice-líderes, os presidentes e os vice

-presidentes de comissão que deixaram de

acatar a decisão da convenção nacional não
continuem em seus cargos,

.

porque deixa

ram de merecer a confiança do Partido",

No MDB, há expectativa em tomo do

que a direção deliberará para o futuro dos

integrantes do chamado "grupo autêntico".
Se não se cogita de uma punição, com base
no princípio da fidelidade partidária, difi
cilmente a direção poderá conter os protes
tos dos "moderados" pela atitude daqueles
21 deputados.

.

O nome do atual vice-presidente da Co
missão de Justiça, deputado Laerte Vieira,
surgiu, naquela ocasião, como o preferido
da maioria para exercer a liderança do
'MDB na sessão legislativa de 1974. Afirma-

\

Um simples caso
de atração irresistível.
Curitiba e Porto Alegre são cidades bonitas e

atraentes. Modernas e ricas. Quem resiste a elas? A
Besc Financeira não resistiu .. Depois de se tornar uma

das mais respeitáveis financeiras do Brasil, depois de

operar em todo o território catarinense, além de Rio e São

Paulo, depois de crescer 1.000% nos últimos 3 anos, a Be sc
Financeira foi irresistivelmente atraída por Curitiba e Porto

Alegre. Para viver e participar do fantástico desenvolvimento

daquelas capitais a Besc Financeira localizou-se no coração das
cidades: Em Curitiba, na rua Marechal Floriano, 228 con junro
1024 - a esquina dos Marechais. Em Porto Alegre, na rua dos
Andradas 1234 conjunto 1502 - Edifício Santa Cruz. Aqueles vão

ser os m�lhores pontos para os paranaenses e gaúchos fazerem

negócios lucrativos. A Besc Financeira levou para Curitiba e Porto

Alegre o "Plano Mão Arn ig a ", que você jãconhece , Com esse plano
ela financia automôve i s ,

televisores a cores, barcos, mot o s
,

viagens e estadas, etc, etc. Até despesas hospitalares e de
tratamento dentário. Ela levou também dois fundos de investimentos.
Um fundo mútuo chamado Fundo Besc de investimentos e um fundo
fiscal, o Fundo Besc 157, que você também conhece. A propósito, o

Fundo Besc 157 teve um dos melhores desempenhos do país nos

últimos 3 anos. Também foram para lá, a sIerras de câmbio da Be s c

Financeira, de renda rnens a I ou final, suas velhas conhecidas. E
para g'arant ir tudo isso, foi com ela a solidez do Grupo FinanceiFo
Be sc

,
liderado pelo Banco do Estado de Santa Catarina. Daqui para

freme, os paranaenses e gaúchos também contam com a Be sc
Financeira a favor deles. Bom para eles. Muito, muito bom para nós.

:!E
BESC FINANCEIRA S.A. CREDITO,FINANCIAMENTO� INVt;STIMENTOS
GRUPO FINANCEIRO BESC
SANTA CATARINA - RIO - SÃO PAULO
Porto Alegre - Rua dos Andradas, 1234 - 15� andar, conjunto 1502
Edifício Santa Cruz. Te l , 25-15-50 '

Curitiba - Rua Marechal Floriano, 228 - Conjunto 1204
Edifício Banrisul. T'e l, 246711

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



I Cr $ 1.400.000,00 de re
ceita própria e mais Cr$ 2
milhões correspondentes
ao aumento da participa-

.

ção do Governo do Estado
no capital da empresa. Es
tima-se, . ainda, a obtenção
de -cr $ 35 milhões de fi
nanciamentos do Banco
Nacional de Habitação e

do Fundo Estadual de Ha
bitação Popular.

Segundo parecer apro
vado pelo Conselho de
Administração, os investi
mentos previstos como

- despesas de capíal são bas-
tante significativos, pois
representam 8315% do total
da despesa.

�O_E�_S_T_AD__O__-_3_��de�ja_n_ei_ro_d�_e_l�9_7_4_-_P_á�gm__a_6 1 �conoEniaJ�----------�--------------------------------------------------------,

Nus Bancas

. Receita baixou normas
sobre imposto de renda
A Secretaria da Receita

Federal e o (' itro de In

formações bConômico
Fiscais baixaram normas

complementares, estabele
cendo procedimentos ope
racionais referentes ao pro-

.

grama Imposto de Renda.
Entre as instruções - pu
blicadas no Diário Oficial
- está a de que "compete,

. \

aos órgãos da SRF a recep-
ção de declarações de ren

dimentos entregues, fora

dos prazos estabelecidos,
por declarantes em trânsi

to e entregues exclusiva
mente para fins de inscri

ção no CPF além das de

exercícios anteriores".

As instruções determi
nam que a vinculação ban- •

cana (com o contribuinte)
consuma-se - com a entre

ga da declaração de rendi

mentos no estabelecimen
to bancário livremente es

colhido pelo declarante.
"A vinculação bancária re

novar-se-á em cada exercí
cio pela entrega da declara

ção de rendimentos, oca

sião em que o declarante

poderá escolher estabeleci
mento diferente daquele a

que estava anteriormente

vinculado.

Decidiu a .SRF que
quando o declarante trans

ferir seu domicílio para
outro município, dev�rá

dar ciência de seu novo en

dereco ao estabelecimento
bancário a que estiver vin

culado, ao qual compete
devolver, ao órgão da SRF

de sua jurisdição todos os

documentos de interesse

do declarante, com a ano

tação de seu atual domicí

lio. A vinculação banéaria

porém não desobriga o de

clarante de informar, no

prazo de 30 dias, ao órgão
da SRF de sua Jurisdição,
qualquer mudança de seu

endereço, devendo, para
isso, utilizar a ficha de

atualização cadastral.

Não estão passíveis de
. vinculação. bancária os de
clarantes: a) domiciliados
em localidades onde não

exista estabelecimento

bancário; b) domiciliados
no Brasil, ausentes no ex

terior a serviço da Nação
ou por motivos de estudos

(obrigados, porém, a apre ..

sentar a declaração de ren
dimentos rui Delegacia do
Tesouro Brasileiro no exte

rior; c) que apresentarem
sua declaração de rendi

mentos fora do prazo; d)
que ausentes temporaria
mente de seu domicílio fis

cal, apresentarem sua de

claração de rendimentos
fora da região fiscal a que
estiverem jurisdicionados
(declarantes em trânsito)
e) que apresentarem sua

declaração fora de seu do·
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I

mie ílio fiscal, embora na

mesma região fiscal.
, Determinou-se, tam

bém, que as repartições da
Receita Federal e das Dele

gacias do Tesouro encarre

gar-se-ão de fazer chegar
aos declarantes não passí
veis de vinculação os docu
mentos relacionados com

o Imposto de Renda-Pes
soa Física, utilizando, in
clusive e preferencialmen
te, estabelecimentos ban
cários.

Ressaltou a' Secretaria
da Receita Federal que

"

a

vinculação bancária não

o briga' o -eontribuínte a

efetuar o. pagamento do

imposto no estabelecimen
to bancário a que estiver

vinculado, podendo fazê-lo
em qualquer outro inte

grante da rede arrecadado
ra da Receita Federal".

Da mesma forma, o

contribuinte entregará o

certificado de compra de

ações à administrad ora de
fundo fiscal ou banco co

mercial por esta habili

tado, de sua livre escolha,
para fins de .aplicação dos
incentivos fiscais.

"Nenhuma remunera

ção será devida pelo decla
rante aos estabelecimentos

bancários, em razão da

prestação de serviços espe
cificados neste ato, nem

lhe poderá ser exigido o

cumprimento de qualquer
formalidade não prevista
em lei, regulamento ou ato

expresso da autoridade

competente".

Petroquímica União
paralisa atividades
durante dois meses
A Petroquímica União, principal produtora de

polietileno no País, vai paralisar suas atividades durante os

meses de fevereiro e março próximos, para a montagem dos
equipamentos adquiridos' para a segunda fase de seu projeto
de 'expansão.

Em face disso, o Ministério da Indústria e do Comércio
autorizou ontem o IAA a fornecer 18 milhões de litros de
álcool as empresas Union Carbide e Eletroteno, a fim de

que produzam polietileno de alta e baixa densidade durante
o período de paralisação da Petroquímica União.

O MIC estabeleceu também que, na emergência, o

polietileno produzido pelas duas fábricas se destinarão

prioritariamente à produção de embalagens para atender aos
setores de laticínios, fertilizantes, produtos farmacêuticos e

veterinários, revestimentos de fios e cabos elétricos.
A determinação vale também como uma experiência

diante da crise petrolífera, uma vez que a Union Carbide e a

Eletroteno vão usar o álcool como matéria-prima, enquanto
que a' Petroquímica União fabrica o polietileno com

petróleo.

Fujimoto admite' em
São Paulo que Japão
vai ter problemas

o presidente de Kawasaki Steel Corporation, lehiro

Fujimoto, admitiu ontem seu temor de que se o preço do
petróleo subir e o problema da crise energética do mundo
não se resolver então haverá problemas para o Japão, por
exemplo. Mas por enquanto, um investimento como este,
de Cr$ 4,3 bilhões - US$ 700 milhões - não fará falta ao

Japão.
O Sr. Fujimoto embarca hoje para o Japão depois de

uma visita de cinco dias ao Brasil, onde se avistou com

Ministros, empresários e jornalistas. Hoje, ele visitou o

Governador Laudo Natel e afirmou ainda que o mundo tem
grande necessidade de matéria-prima e sente a falta de

produtos acabados e não acabados, principalmente os

siderúrgicos,
O Sr. lehiro veio ao Brasil instalar um escritório de .

representação da empresa, no Rio onde serão coordenadas
todas as providências para a instalação de uma usina

siderúrgica, em Tubarão, cuja primeira fase para entrar em

funcionamento em 1977 prevê a produção de 3 milhões de
toneladas de aço, em placas e o dobro em 1980.

Em 1977, a produção será dividida em partes iguais entre'
Brasil, Japão e Itália, que são os países financeiros do

projeto.
A tecnologia será importada do Japão e da Itália e "por

.

ela se pagará o preço justo", afirmou o presidente da

empresa, embora o Brasil esteja associando na construção
da usina. "Além disso esperamos do governo a concessão de

alguns incentivos
-. Nós vamos trazer para o Brasil o mais

moderno equipamento existente já com dispositivos
anti-poluição que estão sendo desenvolvidos no Japão",
finalizou.

INDÚSTRIA CARBOQUfMICA CATARINENSE S.A.

AVISO,

AGENTES aUTôNOMOS
DE INVESTIMENTOS

OCALPHA DI�TRmm8m DE Tír�ws E �AlOR�� MOBllÚRm� LTDA.
.Rua 9 de Março. 506 - Tel, 5335 - .JOINVILLE - Santa Catarina

NECESSITA PIRO TODIS IS REGiÕES DO ESTaDO,

Os Interessados deverão prestar exames. de. acordo com a

Resolução nQ 238 do BANCO CENTRAL 00 BRASIL,

Alertamos que, de conformidade. com decreto-lei de 8 de

.Janeiro de 1974, a captação' de INCENTIVOS FISCAIS 00

IMPOSTO DE RENDA (Sudene - Sudam - Sudepe - Embratur e

Reflorestamento) passa a ser de atribuição exclusiva de

entidades que Integram o SISTEMA FINANCEIRO NACIONAL,
sendo vedados) assim. a elementos: não credenciados.

Fornecemos apostilas aos candidatos e providenciaremos a

sua' Inscrição para habilitação ao concurso.

Depois de aprovados, serão' CREDENCIADOS POR ESTA

DISTRIBUIDORA COM EXCLUSIVIDADE.

Estará sujeito à multa o

banco ou estabelecimento
bancário que não remeter

aos declarantes, nos prazos
estabelecidos, os conjuntos
contendo material patá de

clarações de rendimentos;
os que não observarem os

prazos estabelecidos para
remessa de notificações
com imposto a pagar. aos

contribuintes, entre outros

detalhes .

Cohab tem verba de '9
milhões para projetos

O Conselho de Admí
nistração da Cohab apro-'
vou ontem o orçamento da
empresa para o corrente
a no, fi x a d o e m

Cr$ 43.208.500,38. Desse
total, Cr $ 19 milhões des
tinam-se ao financiamento
de novos projetos habita
cionais.

O orçamento prevê a

realização de despesas de
c apit al da ordem de
Cr $ 40 milhões, dos quais
Cr$ 2,8 milhões para a

conclusão dos conjuntos
habitacionais de Lages e

'Curitibanos, cujas obras se

encontram em andamento

e mais Cr $ 13 milhões se

rão repassados às prefeitu
ras municipais, para aplica
ção em obras de urbani
zação ligadas aos atuais

conjuntos.

Para a continuidade do
programa de recuperação
das unidades habitacionais,
onde houver necessidade,
foram destinados Cr$ 720
mil. As despesas correntes"
necessárias ao funciona
mento da Cohab, corres
pondem a sete por cento
da composição da despesa
total.

.

Quanto à receita, estão
previstos .

los associados ao novo ar

mazém graneleiro cons

truído recentemente pela
entidade.

Governo faz pagamento de
. . �-

,uros para cooperatIvas
A Secretaria da Agricul

tura vai entregar esta sema
n a a importância de
Cr$ 80 mil para a Coope
rativa Regional Agrícola
do Norte Catarinense, se

diada em Mafra, e que con

grega cerca de 300 agricul
tores daquela região. A.
verba será entregue através
do Fundo de Estimulo à
Produtividade e correspon
de ao pagamento, pelo Go-

verno do Estado, dos juros
do empréstimo contraído
junto ao Brde, no valor de
Cr$ 362.384,60.

Ao prestar a informa
çao, o J Secretário Glauco
Olinger esclareceu que o

empréstimo concedido pe
lo BRDE possibilitou à Co
opera tiva a aquisição de
novos equipamentos desti
nados a aumentar a produ
çao de grãos, entregues pe-

O deferimento ao paga
mento de juros foi assina
do pelo Secretário da Agri
cultura, depois de conside
rar válidos alguns' aspectos
do memorial encaminhado
pela diretoria da referida
cooperativa.

São Paulo vai ter centro
de'comércio internacional

Um centro de comércio
internacional - world tra

de center - será construí
do nesta Capital; a partir
de julho próximo, por um
consórcio franco-brasileiro
e conterá mais de quatro
centos escritórios e repre-
_sentações especializadas
em comércio exterior.

O centro, que será lan

çado no dia 10. de feverei-.
ro, na federação e centro

do comércio do Estado de
São Paulo,. vai resolver
dentro de dois anos, um

dos principais problemas

enfrentados pelas empresas
exportadoras do Brasil: as

dificuldades para o inter
câmbio.

Os' benefícios que o

centro de comércio inter
nacional oferecerá ao co

mércio exterior brasileiro
são: informações mais rápi
das sobre mercados e ra

cionalização, serviços de

despacho de cargas com a

concentração de empresas
do setor, num local próxi
mo aos escritórios governa
mentais, responsáveis pelas
exportações e importação.

Fornecimento de autoriza

ção, alfândega, registro, fi
nanciamentos e outros ser

viços do setor.
O empreendimento terá

ainda um balcão de dados
sobre o mercado nacional,
um centro de informação
sobre todos os mercados
internacionais e listagem
de cada produto negociado
no mundo inteiro com pre
ços, condições, empresas
compradoras empresas
vendedoras, hotéis, restau
rantes, centro de telex, bi
blioteca especializada, e sa

las de exposição.

1)

A IGREJA DO BRASIL

A Rádio 9 de.Iulho, do cardeal de SÃO PAUL(I, teve
sua concessão cancelada Pelo Governo FederaL Várias são
as versões sobre as causas do cancelamento. No entanto, a
nosso ver, a mais procedente é a que atribui motivos
políticos. A emissora estaria empenhada muito mais na

.

crttica ao regine, ao Governo da República, do que
propriamente à salvação das almas, à conversão dos
incrédulos ou mesmo a educação e recreação do povo..

Seja qual for o motivo, todavia, não procede, não é

justo, não é verdadeiro, não é racional o pronunciamento
que a respeito do assunto fez o Arcebispo de Paris,

.
Cardeal MARTY, atribuindo ao Governo brasileiro ii

intenção de "sufocar a voz do Evangelho", acrescentando
ainda que "a Igreja de Cristo está reduzida ao silêncio, não

.

apenas nos países da Europa Oriental, onde se sabe que a

censura foi elevada a nível de dever estatal", como

também na "Améria Latina, na Diocese brasileira de SÃO
PAULO".

Essa coisa de "sufocar a voz do Evangelho" não cabe
na càbeça de ninguém que conheça ou tenha informações
.sobre o BRASIL. OArcebispo de Paris sabe muito bem o

que diz e o que faz. Sabe que está sendo solidário. Sabe

que com o seu pronunciamento está atingindo, na Europa,
o Governo brasileiro, com a inverdade cardinalícia, ou
seja, uma inverdade purpúrea ou mentira solene. Não é

sequer um exagero. Poderia ser exagero, se ao invés de
uma ou duas, ou três fossem trinta ou quarenta emissoras

cassadas. O Ministro CORSETTI, das Comunicações,
acaba de declarar que das mil estações existentes, nada
menos de ItJO pertencem: a padres. Apenas uma foi
cassada, a 9 de Julho, o que significa terem sido
concedidos áo Clero 20% das estações de rádio existentes
em

.

todõ o BRASIL e apenas meio por cento dessas
concessões aos. padres foi objeto de reexame por parte do
Governo. Não temos a menor informação a respeito do

problema na FRANÇA. Mas é bem possivel que o clero
tenha aqui muito mais do que aos padres franceses foi
concedido lá. "

O Arcebispo de Paris não está equivocado, nem mal

informado. Sabe o que está dizendo e por que o diz. O
mundo de hoje está assim Também na Catolissima

- Espanha certos padres e bispos são aplaudidos e outros

vaiados. Não se diga que no BRASIL, em PORTUGAL, na
ESPANHA, ou na FRANÇA estejam os governos
querendo "sufocar a voz do Evangelho" É bem possivel
que nesses países muitos padres estejam querendo rezar

por outros evangelhos. Isto sim
'

Mais lamentável ainda é a comparação feita pele
cardeal de Paris. A Igreja de Cristo estaria reduzida na

América Latina à mesma .situação de silêncio da Europa ,

Oriental. Não sabemos se esse tipo de comparação, de
"reconhecimento", visa a prejudicar mais o nosso

governo, pela falsidade da propaganda, ou à Igreja
Universal. Proclamar-se na FRANÇA que a Igreja em toda
a América Latina sofre as mesmas ou semelhantes
restrições à Igreja dos paises comunistas não é atacar a

nossa cultura e civilização, mas promover a outra. Não.
seria esse o objetivo de muitos? (Transcrito do Diário de

Noticias/GB, de 17/12/73), Publicado a pedido de um

grupo de. católicos.

Grande produção de cebolas
preocupa agricultores de se,

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 003/74

-,

A COMPANHIA CATARINENSE DE- ÃGUAS E SANEAMENTO-
CASAN -, sociedade de economia mista, registrada na Junta Comercial

do Estado sob o no. 34.438, C.G.C. do Ministério da Fazenda no.

82.508.433/001, com sede a Rua Tiradentes, no. 17, em FLORIANÚ
POUS - SC, comunica que se encontra à disposição dos interessados..
no endereço acima mencionado, os elementos da Tomada de Preços no.

003/74, destinada à aquisição de HIDROMETROS para o Sistema de

Abastecimentp de Ãgua de JOINVILLE - SC.
O Edital encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar

térreo, no endereço acima mencionado, local onde deverão ser entregue
as propostas até 15:00 horas do dia 18 (dezoito) de fevereiro de 1974.

FLORIANÚPOUS, 29 de Janeiro de 1974

A DIRETORIA

Mensagem encaminhada
à Secretaria da Agricultura
pela Câmara Municipal de

Ituporanga, informa que �
safra de cebolas naquele

Acham-se à disposição dos Senhores Acionistas da Indústria Carboquímica
Catarinense S/A - ICC, em sua Sede Social à Avenida' Rio Branco, 158, em Floria
n6polis, Estado de Santa Catarina, os documentos a que se refere o artigo 99, da lei
das Sociedades Anônimas, a saber:

a - Relat6rio da Diretoria, relativo ao ano de 1973;
b - Cópia do Balanço Geral e Conta de ResultadQ Pré-Operacional, relativo

ao ano de 1973.
c - Parecer do Conselho Fiscal.

.

Florianópolis, 31 de janeiro de 1.974
General Danilo Augusto Ferreira Montenegro

Presidente

OPERAMOS com Incentivos fiscais do IMPOSTO DE !'lENDA
e do FUNDESC, CERTIFICADOS E RECIBOS DE DEPOSITOS

BANCÁRIOS, LETRAS DE CÂMBIO de renda mensal e acumu

lada, FINANCIAMENTOS, AÇÕES cotadas na BOLSA DE VA_LO
RES DE SÂO PAULO e de BAL.CÂO, COMPRAMOS OBRIGAÇOES
DA EL.ETRbBRAS e CONTAS OE LUZ, ABERTURA OE CAPITAL

DE EMPRESAS.

município atingiu a soma

de 40 toneladas, batendo
todos os recordes sobre as

colheitas anteriores. Se

gundo a mensagem o pro-

blema reside em colocar a.

produção no mercado con

sumidor,
.

tendo em vista

que os preços oferecidos
pelos compradores são baí
xíssimos, em virtude da
grande produção.

O Secretário da Agricul
tura informou que a cebo
la, por ser um produto al-

tamente perecível, obriga
os agricultores a colocá-las
imediatamente no merca

do, sob pena de perderem
grande parte da safra.

Além de outras locali
dades do Sul catarinense,
os municípios de Ituporan-
ga e Alfredo Wagner são os '

maiores produtores de ce

bola do Estado.
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_futebol de Salão

Fausto quer dinamizar o

departamento de 'árbitros
Fausto Silva, eleito por unanimidade de

votos é o novo presidente da Federação Ca

tarinense de Futebol de Salão e, por certo,
terá um trabalho muito difícil pela frente,
em virtude da excelente administração de .

Waldomiro José Carlsson.

A eleição realizada na sede própria da

Federação contou com a presença de diri

gentes dos clubes da capital e das Ligas de

Blumenau, Joinville, Rio do Sul, ltajaí, Cha
Pecó, Joaçaba e São Joaquim O árbitro Flá
vio Flores Zippel, que era apontado como

provável presidente, como candidato da Fe

deração, foi eleito vice-presidente formando
com Fausto a chapa da conciliação.

Inicialmente, os clubes também apoia
vam o nome de Flávio Zippel, 'mas também
não queriam perder o melhor árbitro do es

tado, embora este afirmasse que não deixa

ria de apitar. N�ntar de despedida de Wal
dorníro Carlsson, Fausto Silva, que a esta

altura tinha sido convidado pelos clubes e

apoiado. pela Federação, conversou com Flá
vio. Zippel e ambos chegaram a um acordo,
formando dali a chapa da conciliação.

METAS
Um grande problema que conta a FCFS

é o pequeno número de árbitros para aten

der inclusive as Ligas do interior. Mas Faus
to Silva tem em meta a dinamização do

quadro de árbitros. Pretende trazer professo
res de fora para ministrar aulas com cursos e

orientação às Ligas. Neste sentido, depois de
conversa mantida com Eber Lebarbechon

Poeta, diretor da DEF e que foi convidado a

fazer parte do Conselho Fiscal da FCFS, fi
cou acertado a utilização dos alunos da Es
cola de Educação Física para a formação de
novos juízes.

O setor administrativo da Federação
tani.bém está em pauta, Para. que os repre
sentantes dos clubes e Ligas não tenham

mais dificuldades em resolver os problemas
junto à Federação, e, que muitas vezes têm

que procurar o presidente em sua residência,
a Federação vai dar expediente comercial

em sua sede.

Com o objetivo de uma maior aproxima
ção entre a Federação e os clubes do inte

rior, os dirigentes vão de encontro às Ligas,
para sentir os 'problemas das mesmas de

perto. "Queremos uma maior responsabili
dade e participação ativa das Ligas junto. a
Federação. Essa aproximação evitará inclu
sive os atos de indisciplina verificados nas

partidas do ano passado. O profissionalismo
- atletas vinculados aos times de futebol e

que disputam pelos clubes de futebol de sa

lão - é um outro assunto que Fausto. Silva
pretende solucionar. Os jogadores que solici

tarem inscrição na FCFS terao suas fichas

verificadas pela FCF, para verificar a hipó
tese de profissionalismo.

Uma outra medida do dirigente, visando
ainda mais a aproximação das Ligas" foi con
vidar seus presidentes para compor o Conse

lho Fiscal. "Esta é uma maneira de sentir

mos de perto os problemas dos clubes e Li

gas".

A moralização dos jogos também está em

pauta. "Para que não accnteçam indiscipli
nas nos jogos, vamos tentar junto ao Cornan

do da Polícia Militar, através de seu Grêmio

Esportivo, que é nosso miado, a manuten

ção automática por parte das Delegacias do

interior, de policiais, visando a moralização
das partidas realizadas."

Cada clube também inscreverá dois fis

cais para atuarem junto ao anotador crono

metrista, a fim evitar os comuns problemas
referente a contagem de tempo.

WALDOMIRO CARLSSON

Segundo afirmou Fausto, administrar a

Federação é urna tarefa muito difícil. em
virtude do bom trabalho de Waldomiro José

Carlsson durante a sua gestão. "Waldomiro

obteve grandes conquistas e seu maior êxito

está no patrimônio deixado, coisa que muita

diretoria tentou em vão". Ele se refere a

aquisição de sede própria e a boa quantia de

material esportivo deixado na Federação.
.

' Mas pretendemos dar continuidade ao tra-
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Amadorismo

Uma das metas: unir capital e interior

balho dele e, se for possível contar com a

sua colaboração na medida do possível.

NOVA DIRETORIA'
A nova diretoria da Federação é compos-

ta assim: Fausto Silva, presidente; Flavio
Flores Zippel, vice; Édio Nunes de Souza,

secretário; Estanislau Emílio Brezolin, te

soureiro. Tribunal de Justiça - Waldomiro

José Carlsson, Ênio Selva Gentil, Silvio Sera

fim da Luz Mário Cesar Campos, Wilson

Abraão, Alberto da Luz Costa e João Alfre

do Campos. Suplentes - Nilton Cesar Víe

gas, Luiz Henrique da Silveira e Paulo Pirajá
Martins. Conselho Fiscal - Waldemar Lange,
presidente da Liga de Joinville; Edgar Paulo
Müller, presidente do Guarani de Blumenau;
Antonio H. Nunes, presidente da Liga Joa

quinense; Gumercindo Luiz Putti, presiden
te da Liga de Chapecó e Eber Lebarbechon

Poeta, diretor da DEF. Suplentes - Antonio

Carvalho, do Tipso de Itajaí; José Manoel

Nolasco, da A. Polícia Militar e Ariel Botaro

da Associaçao Celesc .

Waldomiro' Carlsson continuará colaborando com a FCfS

Afirmando que jamais _se afastaria direta

mente do salonismo cátarintmse e que conti-
.

nuará colaborando com a Federação Catari

nense de Futebol de Salão na medida de;>
possível, Waldomiro José Carlsson, que, teve

bOa' administração frente a entidade, entrega
no próximo dià seis a presidência a Fausto

·Silva.-'
'

A 30 anos se dedicando inteiramente a'
vida do esporte amador catarinense, '\valdo
miro chega a ser um dirigente eclético, ten
do dirigido diversas entidades em Santa Ca

tarina em diferen.tes modalidades, culmi
nando como membro do Co.nselho Fiscal da

Confederação Brasileira de Futebol de-Sa

lão, órgão recém criado, e gosando de mui

tos prestígios junto aos alto.s dirigente,5 e en

tidades brasileiras.
Em sua gestão a maior façanha de Waldo

miro foi a aquisição. da sede própria que cus- .

tou a quantia de 42 mil cruzeiros. A Federa

ção sediou o campeonato brasileiro adulto,
em Florianópolis, do qual Santa Catarina

co.nseguiu o vice-campeonato. Este certame

teve uma organização além da expectativa,
motivo de muitos elogios por parte das dele

gações' visitantes. A FCFS salão participou
ainda do campeonato brasileiro de juvenis,
em Belo Horizonte, sediou este mesmo cer

tame como campeã da chave sul, em Marin

gá, sediou a Taça Brasil em Lages, participou
de dois campeonatos infantis em São Paulo

e Guanabara, organizou em Florianópolis o I

campeonato infantil estudantil de futebo.l de
salão, além do.s campeo.nato.s regio.nais, divi
dido.s ,po.r zo.nas, nas catego.rias infan'to., juve
nil e adulto., contando. co.m 26 equipes do

e'stado, e reunindo. aproximadamente cinco.

mil atletas.
A criação. je diversas Ligas nÓ\. interio.r

Remo e Vela

Apro·vado locais e

datas para as

provas de Snipe
Na assembléia geral da

classe SNIPE do XXV

Campeonato Brasileiro de
Vela, realizada nas depen
dências do Iate Clube Paju
cara, foram aprovados os

locais e datas dos próxi
mos certames como sejam:
Brasileiro de Snipes será
realizado o XXVI na últi
ma semana de janeiro de

75, tendo como sede o

Distrito Fedeml, enquanto
�e o sul-brasileiro será:rea
lizadQ no Rio Grande do

Sul, onde terá início no

dia 7 de setembro deste
ano e o Norte-nordeste na

primeira semana de no

vembro no Rio Grande do
Norte, ainda este ano.

Também ficou decidido
que os próximos campeo
natos brasileiros terão fase
eliminatória, onde a meta
de dos candidatos inscritos
que se classificaram nas 3
primeiras regatas disputa
rão as 4 provas restailtes,
concorrendo ao grande
prêmio.

E}{plicou o novo Secre
tário Geral, Edmundo Soa
res, que a medida é para
diminuir o grande número
de embarcação na praia
que geralmente fora do pá
reo, podem impossibilitar
os mais fortes concorren

tes.
O iatista Gaúcho

Nelson Picollo apontado
como o favorito para éon-

,

quistar o :XXV Campeona
to Brasileiro de Vela, nu
ma prova fora do comum

de abnegação ao esporte,
vem competindo mesmo

sentindo' fortes dores na

sua perna esquerda onde
levou dez pontos.

Antes da regata de aber
tura no domingo último
houve um acidente com

Nelson Picollo, que, cain
do numa das valas existen
tes em frente ao Iate, rece
beu profundo corte na per
na esquerda onde levou 10

pontos no Hospital de
Pronto Socorro.

Nelson Picollo é o mais
'cotado de todos os partici
pantes do campeonato, em
Alagoas, por possuir o

maior número de títulos,
dentre os quais: Campeão
Mundial, pelo Brasil; Hep
ta-campeão brasileiro;
Campeão Pan-Americano,
pelo Brasil; Bi-Campeão
Sul Brasileiro; Tricampeão
do Atlântico Sul; Bi-Cam
peão Luso Brasileiro; Cam
peão do Grande Prêmio de

Sevilha, Campeão Interna
cional das provas(Yasco da
Gama. No rio Grande. do
Sul, Nelson Picollo é in
dustrial de velas e equipa
mentos para veleiros, e tal
vez 'o único desportista
brasileiro que vivé única e

exclusivamente para o es

porte da vela.

fo.i outro. bom trabalho na sua administra

ção., dinamizando. desta fo.rma o. salo.nismo
em Santa Catarina, inclusive no. seto.r o.este

do. estado, o.nde a mo.dali dade está em gran
de evidência.

A Confeqeração Brasileir� de Futebol de

Salão., criada há, pouco, traz para o. salo.nis·

.mo brasileiro grandes melho.rias e, em espe-
.

cial para Santa Catarina, pois tem Waldo.mh

ro. Carlsson e Harry Egon' Krieger co.mo.

membros.

- Estamos cons'Fiente do. dever cumpri
do e deixamo.s ao.s novo.s direto.res, que por
sinal merecem o no.sso. melho.r apoio., a Fe

deração. em boas condições de adminis

tração. Uma boa sede, um farto material es

portivo dão. co.ndiçõespara o.s mo.ço.s prosse

guirem o. no.sso. trabalho. "E o. que depender
de mim, esteu à disposição da Federação.".

C N. Cachoeira renovou sua flotilha com verbas do CND

Cachoeira recebeu
sete barcos novos-

Visando reforçar a sua flotilha o Clube Náutico
Cachoeira de Joinville recebeu mais sete novas embarcações
que foram construídas no estaleiro Ibarra de Florianópolis,
com verba liberada pelo Conselho Nacional dos Desportos
que, desta forma, começa a se .preocupar com a crise do
remo catarinense.

.

Acacio Ireno de Assunção, presidente' do clube, afirmou
que depois de ter a sede quase que totalmente destruída

pela� �nchentes em �972, teve em 73 a ajuda da Prefeitura
MUnICIpal, deSportIstas e abnegados do' clube, que
colaboraram com a Sociedade no sentido de reformar o

galpão e dar ao Cachoeira as condições de continuar a sadia
prátic� do remo. Disse ainda que importante foi a ajuda
recebida pelo CND, que deu ao clube meios de reforma de
alguns barcos, a compra de outros, além de construção de
novos cabides e cavaletes.

'

A verba de 35 mil concedida pelo CND foi toda
ampregada na construção de novos barcos" que no sábado
passado chegaram a �oinville, antes fazendo um desfIle pelas
ruas da cidade e mostrando ao povo joinvillense a volta do
Cachoeira às raias catarinenses. Os barcos recebidos são um

Skift, dois Quatro Com,
.

dois Dois Com e dois Dois Sem.
O presidente Ireno, depois de homenagear imprensa,

. autoridades e convidados, eufórico .com a aquisição,
afirmava que "foi mais um ano de lutas e vencemos graças a

boa vontade de todos e a abnegação dos homens que
dirigem o CND, especialmente o Brigadeiro Jerônimo
Bastos, que prontamente atendeU a solicitação do clube de
Joinville. A Prefeitura e autoridades desta cidade também
fica os nossos agradecimentos".

Dentes de Leite

Escolinha do Avai· ;mpr�ss;onou
dirigen,tes do Vasco e Flame,ngo

Os dentes-de-leite do. Avai

que estiveram na Guanabara
jogando amistosamente contra

as equipes do. Vasco. da Gama
e do. Flamengo, regressaram se

mana passada a Florianópolis,
sendo. em seguida liberados pa
ra um per íodo de férias de 15
dias.

Embora perdendo. o.s dois

jogos, a vitória da "escolinha
do. Afonso", começou na hora
da partida em Floríanôpolís.
Dirigentes e jogadores quase
não. acreditavam que a prornes-

•

sa fosse ·finalmente cumprida;
com o ônibus rodeado pelos
pais dos garotos, que chora
vam de emoção, Dentro. do

carro, os garotos, postados em
pé, rezavam,' enquanto. Sérgio.
Luz, chefe da delegação, fazia
uma prece pedindo. a proteção.
de Deus.

UMA FAMÍLIA
Com apenas seis meses de

trabalho, a escolinha alcançou
os primeiros resultados positi
vos, num trabalho. quase inédi
to. em Florianópolis. A disci

plina, a compreensão e a inte

gração entre dirigentes e joga
dores, deixaram na Guanabara
as melhores impressões junto.
aos diretores do Flamengo. e

do Vasco, que não. se cansa

vam de tecer elogios à norma

de conduta da delegação cata

rinense, Na concentração da
sede náutica do Vasco, na La

goa Rodrigo de Freitas; na se

de do. departamento. de espor
tes amadores do Flamengo, na
praia do mesmo no.me, onde
eram feitas as' refeições; e nos

passeios pelos recantos cario

cas, o.s garotos se conduziram
com uma incomum disciplina.
Antes das refeições no. Fla
mengo, garotos e dirigentes em

pé, perante a mesa, concentra

dos, rezavam, sendo. alvo de
comentários e muito. observa
dos pelos curiosos que transi
tavam na sede. NUm canto. do.

salão, o. .ex-presidente do. Fla

mengo. André Richet, que al

moçava, comentava ocom um

, o.utro. carto.la. "Honestamente,
pensava que isso não. mais exis
tia. Esse pesso.ai do. Sul são.
realmente maravilhosos".

Talvez por causa do.s jo.ga
do.res Carlo.cas que já estiveram

emprestado.s ao. Avai, fic,o.u
claro. que o. clube da capital
go.za de um bom conceito. jun
to ao Flamengo.. Isso. foi. de
mo.n strado. à esco.linha, qu,an
do o clube da Gávea colo.co.u
o.s vestiário.s, e departamento.
médico profissio.nal à dispo.si
ção. do.s garo.to.s, co.m o.s fun
cionário.s sendo. restante pres
tativos no seu atendimento..

Po.r o.utro. lado., Walter Mie
raglia sente-se responsável por
este intercâmbio.. O ex:treina
dor fico.u to.do. <> tempo. à dis

posição. do Avai, procurando
reso.lver o.s problemas em seus

mínimo.s detalhes. "Eu já ti
nha co.nseguido. o. direito. do.
Avai participar do campeonato.
nacio.nal no. ano. passado., mas
o.s dirigentes é, que do.rmiram
no. po.nto.. MaS,este ano., graças

Não fo.i por acaso. que Af
fo.nso. (ele faz questão. do.s do.is

efes) tão logo. tenha chegado. a
Ho.rianópo.lis conquistasse a

simpatia da to.rcida avaiana.
No.s dias de gran des vitórias,
ele é carregado pela massa e

nas derro.tas, num canto. qual
quer do.s vestiário.s, chora feito.
criança.

Discípulo. direto. da linha
de Xangô, Afo.nso., arrumando.
o gro.sso colar no pesco.ço., afIr
ma ter se realizado. neste difí
cil trabalho. de formar atletas,
que fo.i iniciado. há seis meses

a trás. No. co.meço. ninguém
acreditava no. trabalho. do. bo.m
crio.ulo mas, ao.s poUCo.s, ele

. fo.i ganhando. a simpatia do.s

dirigentes e isso., ele co.nsegue
co.m facilidade po.r o.nde passa.

Dispensando. uma inco
mum atenção. e um tratamento.

paternal aos garo.to.s ("você é o
garo.to. que eu mais go.sto. da
escolinha, sab�? Estã frase ele
diz a um a um dos menino.s, na
viagem ao. Rio., à altura da Ser
ra, de no.ite, enquanto. o.s jo.ga
do.res do.rmiam, ele cobria co.m

co.bertores o.s garo.to.s levemen
te para não. acordá-lo.s. "Não.
estão. aco.stun;J.ado.s com o. frio.

aqui da serra e isso. poderá deic
xá-lo.s resfriados".

- Essa viagem é a recom

pensa que o. Avaí dá a esses

garoto.s pela dedicação que
eles tiveram nesses seis meses

de trabalho e também pelo. fa
to de terem sido. aprovado.s
no.s exames de fim-de-ano. nas
escolas, disse Afonso. Ao. ama
nhecer, depois dos garo.to.s fa
zerem as refeições matinais em
uma lanchonete da es'ftada, os
garoto.s, por o.rde.m de Afo.nso,
apanharam seus cadernos a

passaram a fazer um trabalho.
esco.lar so.bre a viagem, com o.

coo.rdenado.r da esco.linha pro
metendo um prêmio. à melhor

descrição.
Demo.nstrando. muita habi·

lidade no. tratamento. co.m o.s

meninos, ele procurava 'sentir
de perto. o. pro.blema de cada
um. "Meu filho., vãcê está co.m.

sede, nós temo.s refrigerante ali�

Marcelo ficou mesmo no Flamengo e Fatia, que mora no Mocotó segue em março

a Deus, consegui o. meu inten
to".

OS JOGOS
O time do. Avai é composto.

de garotos humildes em sua

maioria, sendo que Carvalho.,
um crioulinho do. Abrigo. de

Menores, foi o. que mais se sur

preendeu com o. Rio, Na ;tra
vessia dos túneis ele ficava em

silêncio. e encolhido em' sua
poltrona e na visita ao Cristo.

Redentor, enquanto os demais
o.bservavam a vista panorâmica
da cidade, ele, talvez pela edu

cação. obtida no Educandário.,
preferiu rezar diante da enor

me imagem.
Para o. jogo com o Vasco.

da Gama, os garotos chegaram
cedo. à Gávea e nos vestiãrios,
observavam os armários com .

nomes famosos dos jogadores
p r ofissionais do Flamengo,
Enquanto. isso, o. professorRa
malho, diretor de futebol ama
dor do. Flamengo, entrava no.

vestiário. levando.' palavras de
estímulo. aos garotos, Comen
tava ainda que o. Vasco. tinha

. alguns jogadores altos e fortes
(o. tradicional "gato." das esco
linhas cariocas, com os atletas
com idades superiores) e que
costumam bater muito. nos

adversários, E foi justamente o.

que .!lconteceu. O Vasco. en

tro.u em campo co.m jo.gadores
bem desenvo.lvido.s fisicamen
te, principalm enfe o. zagueiro
central, um crio.ulo. de 1,80m
que jogava vio.lento, e um pon
ta de Jança do. time juvenil.

Os garo.to.s da capital entra
r am em campo, aplaudido.s
pelo� � to.r�edo.res, m,as muito.

inibidos e observando. o.s gran
des edifÍcio..s que ro.deiam a

Gávea. O Avai saiu na frente
com um belo. go.l de Marcelo;
tendo o.s cario.cas empatado. e
em seguida fizeram 2xl. Mar
celo. volto.u a marcar. No. se

gundo. tempo, o.s dirigentes do.
Vasco. trocaram de juiz e este'

reso.lveu o. pro.blema. O atacan
te' cario.ca fez um go.l co.m a

ni.ão que o. juiz co.nso.lido.u. Is"
so. revolto.u.a to.rcida e os garo
tos, tendo. em seguida Marcelo,
que andàva sendo. caçado. em
campo, revidado. um chute
sem bola sendo. expulso. Der
rotado.s injustamente po.r 3x2,

0., quarto-zagueiro Rogério. saiu
de campo chorando. envolvido
numa crise de nervos custando.
a ser acalmado.

No. dia seguinte (domingo),
os garotos ainda cansados da

viagem e do. forte calor do Rio
e um pouco. mais desinibidos
jogaram às 9h30min centra o

Flamengo, O time carioca,
com jogadores realmente den

tes-de-leite, apresentou um ti
me supe r io r tecnicamente,
com exeelentes valores Indivi
'duais e ótimo toque de bola,
envolvendo o. Avaí na maior

parte do tempo. Os catarinen
ses bloqueavam bem a cabeça'
da área e na raça, paravam as

investidas do. Flamengo, que
só conseguiu um gol quando.
faltava exatamente um minuto.

para o. término. do. jogo, ga
nhando. por lxO e fazendo. por
merecer a Vitória.

Depois de uma rápida ho

menagem a Miraglia, ainda no.

�gramado., os jogadores e diri

gentes foram cumprimentados
pelos diretores - cariocas, que
afirmaram ficarem surpreendi
dos com o. rendimento. dos
atletas avaianos.

O ponta-de-lança Marcelo,
jogador impetuoso e que joga
plantado. entre os zagueiros,
fo.i o. que mais impressio.no.u,
tendo. sido. co.nvidado a fazer
testes no. Flamengo.. O garo.to.,
que' tem parentes no. Rio, fi
co.u para um perío.do. de testes.

Fatia, um crio.ulinho. do. mo.rro
do Mo.co.tó e que fazia a dupla
de área co.m Marcelo, também
fo.i co.nvidado. O garo.to vai

aguardar jl autorização. do.s

pais e, dentro. de 15 dias,
Afonso o levará a Guanabara.
O Flamengo. o.ferece
Cr$ 230,00 mensais, estudo.,
ho.spedagem e alimentação ao.

garo.to. que tem 15 ano.s.

Co.m so.mente 14 ano.s, Car
valho. (do. ex-Abrigo. de Meno.
res) é um po.nteiro. direito.·
cheio. de bossa, que po.derá
também ficar no. Flamengo.,
juntamente co.m o. goleiro. Bo
natelli. Jo.ariz (irmão de Sou
za), Vieira, um ponteiro. es

querdo. autêntico., Renato e

AlumíniO, um lo.urinho ponta
de-lança, são jo.gado.res co.m

futuro. no. Avai. O time base

Na Guanabara o massagista fXlSSOU até por padre seminarista
,

-

na geladeira do ônibus. Vo.cê
sabe que é o. garo.to. que eu

mai\gosto" �o Rio. ele co.ns

tantem�co.nvencia ao. mo

to.rista a mo.strar os recantos
da Guanabara ao.s meninos en

. quanto. que no.s seus o.lho.s re

fletiam uma insólita alegria.
No. passeio ao. Co.rco.vado., o.

mo.to.rista dizia ser impossírel
subir devido. a dificuldade da
estrada de acesso., mas Afonso
o. convenceu. Lá no. alto, o.

ônibus não. teve co.ndições de
mano.bra e o. guarda prendeu o.

veículo. Mais que depressa,
_ Afo.nso desceu do ônibus e di
zendo. ser padre e direto.r de
um co.légio marista pediu ao.s

po.liciais piedade e que Deus
haveria de reco.mpensá-lo.s.
Com isso, o.s guardas pediram
desculpas ao padre Afo.nso, e

entraram no. carro. cumprimen
tando. o.s garo.to.s. O carro. par
tia de vo.lta e Afo.nso. dizia:
"No.ssa Senho.ra Aparecida o.s

abençõe meus filho.s". ,

À no.ite na co.nCentração.

ele fazia palestra, massageava e

atenJia as co.ntusões do.s garo
to.s, sem deixá-Io.s so.zinho.s um
só minuto.. No. vestiário., ajuda
va a arrumar os calções e as

meias do.s menino.s co.mo. tam

bém mandava que penteassem
seus cabelos e à maneira estéti-

.

ca de permanecerem em cam

po. No.s vestiário.s e na concen

tração, embora sem o tradicio
nal po.zinho., numa mesinha
num' canto da sala, ficava a

imagem de No.ssa Senho.ra
Aparecida, uma camisa do.
Avaí, um co.po. co.m água e al

gumas velas, tudo. o.bra do. en-
.

taõ padre Afonso., co.mo. pas
so.u a ser chamado. pela garo.ta
da.

APOIO E PRETENSÕES
Co.m o.s dirigentes Veiga

Brito., André Richer, Júlio. Ber
gallo, Coro.nel Alfredo Barbosa
e o. presidente Hélio. Maurício.
assistindo. o. jogo. co.ntra o. Fla

mengo., Afo.nso., muito. nervo
so, andava setn parar pelas la- �

terais do. gramado. quando. fo.i

do. Avai na sua primeira excur

são. foi Bonatelli; Joaríz, Quico.
I, Rogério e Sérgio; Ricardo,
Nazareno. e Marcelo: Renato

Curei, Fatia e Vieira. Acácio.
de Souza é o. treinador, que
deu ao. time um esquema de

jogo. definido. e a preparação.
física ficou com João Carlos
Ro.cha (talá).

TORNEIO
Embora jovem, Sérgio. Luz,

vice-presidente de esportes
amadores do. Avai e chefe da

delegação. que esteve np Rio,
demonstrou ser ·um dirigente
consciente de sua responsabili
dade e que na Guanabara pro
curou sempre situar o. Avai en
tre os clubes cariocas, Afírmou
que a excursão. teve por objeti
vo. prestigiar a dedicação. dos .

garotos e elevar o nome do
Avai nos grandes centros brasi
leiros. Antes ele já havia leva
do o. time juvenil ao. Uruguai.

Sérgio. achou excelente o

procedimento. da delegação. e

ficou surpreso. com a recepção
do. Flamengo, Demonstrando
total entendimento. com o. su

pervísor Afonso no. decorrer
da viagem, ele afirmou que sua

meta é a organização de um

torneio ,de escolínhas, depois
do. carnaval com a participação.
de Avai, Flamenio, Vasco. 'e
po.ssivelmente o Figueirense. O
prim e iro. passo. é a fo.rmação.
de uma co.missão., co.ntando. in
clusive co.m a co.la).;>oração. do.s
pais, para a preparação do. Tor·
neio.

Em 1973 o.s infanto.s fo.ram
po.UCo.s prestigiadps e este ano

Sérgio. Luz vai dar maio.r

ap.oio. Quér reestruturar o de

partamento. para partir para os

esportes o.límpico.s. Pretende
ainda, este ano., efetuar jo.go.s
em várias cidades do Estado.,
levando ainda o.s juvenis a Po.r
to. Alegre e a esco.linha a San
to.s.

- A direto.i:ià do. Avai não.
fazia muita fé no. no.sso. traba
lho, mas acredito. que com

esses resultado.s alcançado.s
eles mud�em de idéia. Mesmo.
po.rque quero mais apo.io. do.s
direto.res. Vou ·so.licitar a quan
tia de 2% da renda do. clube ao

setor de espo.rtes amadores,
co.nclui Sergio. Luz.

chamado. pelo. professo.r Gil
berto. e Bria. Inicialmente, o.s

dirigentes co.nvidaram o. treina
do.r Acácio. Souza para um es

tágio. de três meses no. Flamen

go, o que parece difícil para o.

técnico, em virtude de suas

atividades profissio.nais.
Mas Afonso também pode

rá voltar ao. Rio.. Antes do
Avaí ele já esteve durante três
ano.s no. time carioca auxilian
do. o. departamento. profissio.
nal, massagista do. juvenil e co

labo.rando Go.m a esco.linha.
Bria e Gilberto. co.nvidaram o.

bo.m crioulo. a co.o.rdenar a es

co.linha do. Flamengo., o. que
fez Afo.nso. so.rrir de alegria.

- A minha preo.cupação. é
não deixar Florianópolis o.nde

co.nsegui boas amizades e prin
cipalmente ao Avai o.nde esto.u

muito. satisfeito. co.m os diri

gentes; pretendo fazer alguns
jogadores daqui a do.is ano.s, e

co.m isso. trazer um bo.m di
nheiro. ao. Clube. Gostaria
imensamente que o. Avai desse
co.ntinuidade ao. trabalho. da
escolinha no.s infanto.s-juvenis,
para que os meninos teriham
ascensão rápida.

O co.o.rdenador da esco.li
nha afirma que go.staria que o.s

�dirigentes o. tirassem do. depar
tamento. profissio.nal e ficar
definitivamente co.m o. seto.r

amado.rista, o.nde daria uma

dedicação. exclusiva e "co.m is·
so. e Avai é quem lucraria no.

futuro.'"
Durante o nacio.nal, Afo.n

so. pretende fazer jo.go.s preli
minares no. Orlando. Scarpelli
para mo.strar à torcida a escoli
nha de que ele tanto. orgulha.
O apo.io. financeiro. é o.utro

pro.blema que Afo.nso. espera
que a direto.ria dê à esco.linha:
"Precisamo.s de um milhão. por
mês, e isso poder.á ser co.nse

guido. através de alguns asso

ciado.s do. clube' • E uma co.isa
ele fez questão. de friSar: '�Vo.u
co.ntinuar pedindo. do.açóes pa
ra a esco.linha", afIrmava cho
rando. de alegria quando. o ôni
bus entrava em Florianópolis
regressando do. Ri6.

npadre" Afonso liberou o ônibus preso
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Giuliari-já lIIarcou as datas para
a lIIelhor de três. Dias 6, 9 e 12

A decisão da CBD em manter apenas
40 clubes para o nacional de 74, apôs reu
nião que durou mais de três horas na ter

ça-feira, foi o suficiente para tirar o sono

e a tranquilidade de Fernando Bastos e

José Mauro Ortiga. As reestruturações nos

departamentos de futebol, tanto do Avaí
como do Figueirense, que estavam sendo
feitas a médio prazo, sofreram total modi

fícações, Elas terão que ser feit�s de íme-'
diato, pois segundo telex recebido ontem

da CBD, a Federação Catarinense de
Futebol terá que apontar o representante
ca tarinense até o dia IOde fevereiro. Eis
na íntegra o telex: "Diretoria CSD reu

nida deliberou que o campeonato nacio
nal de 74 será com 40 clubes. Represen
tante esse Estado deverá ser determinado
através competíção organizada entre paro,
ticipantes escolhidos livremente essa enti
dade pt Referida competição deverá estar
concluída até 10 de fevereiro".
GIULlARI
Para José Elias Giuliari, a decisão da

CBD não lhe causou nenhuma surpresa. '

Ele j� esperava tranquilamente.
- Devido os meus contatos diários

com a CBD, já esperava esta definição,
,pois já conhecia o pensamento do presi
dente Havelange. Acredito que para o

nosso Estado, a participação de um único
clube é melhor devido as arrecadações.
Não acredito de que se tivéssemos dois
clubes no nacional iríamos manter a boa
média nas rendas do ano passado.

Depois de completar uma ligação inter
urbana para Curitiba, Giuliari afirmou de

que o representante catarinense, será sem

pre conhecido através de uma série me-

lhor de três partidas.
'

,

- E, propósito da Federação Catari
nense de Futebol, usar o mesmo critério '

todos os anos'. O campeão estadual dispu-
t ará com o representante catarinense
numa melhor de três, quem representará
o Estado. Se'coincidir, o representante ser

o campeão estadual, é evidente de que
não haverá disputa.

Federação apontará clube catarinense somente no dia 12

Nacional

São Paulo joga em

'casa contra

o fraco Fortaleza
Credenciado pela boa vitória contra o Santos e já ago

ra defendendo a liderança do grupo dois, ó São Paulo

joga a noite no Pacaembu com o Fortaleza, na partida
principal da programação dupla, que terá como primeiro
jogo Santos e Vitória, começando as 20 horas.

No São Paulo, -é possível que o meia Silva não tenha

condições, porque sofreu uma entorse no joelho direito,
devendo ser substituído por Zé Roberto. Se for concreti

zada, essa será a única alteração no São Paulo.
O Fortaleza tentará a sua primeira vitória na fase se

mi-final do campeonato nacional e mesmo que vença a

partida continuará na última colocação do seu grupo. O

juiz será José Luiz Barreto.

Equipes: São Paulo - Valdir Perez; Nelsinho, Para
nhos, Arlindo e Gilberto; Chicão e Rocha; Terto, Silva
(Zé Roberto), Mirandinha e Piau. Fortaleza - Lulinha;
Louro, Pedro Basílio, Queiroz e Roner; Zé Roberto e Zé
Carlos; Amilton, Rocha, Marciano, Lucinho e Geraldi
nho.

SANTOS X VITÓRIA
No primeiro jogo da noite, Santos e Vitória irão a

campo para, desempatar a quinta colocação do grupo 2,
ocupada pelos dois, ambos com cinco pontos ganhos, e

quem perder estará completamente fora do campeonato.
No-Santos, o treinador Pepe decidirá se escala Leo de

saída no lugar de Clodoaldo, que cansou no segundo
tempo do jogo contra o São Paulo, permitindo a reação
do adversário.Nas outras posições atuarão os mesmos jo-

,

gadores.
O Vitória continua em crise depois da goleada para o

Cruzeiro e o técnico Castilho não tem mais ambiente no

clube, podendo ser dispensado a qualquer momento. As
sim mesmo, ele dirigirá o time amanhã com o afastamen

to de Mário Sérgio; França e Fernando, Castilhoimprovi
sa Osni na ponta esquerda. A partida será apitada por
José Aldo Pereira.

'

Equipes: Santos - Cejas, Carlos Alberto, Marinho, Vi
cente e Zé Carlos; Clodoaldo (Leo) e Brecha; Mazinho,
Nene, Pelé e Edu. Vitória - Agnaldo; Roberto, Dutra,
Walter e Valença; Deco e Didi; Luiz Carlos, Davi, André,
e Osni.

BOTAFOGO X GUARANI
O Guarani, que vem de uII)a excelente campanha nas

semi-finais do campeonato nacional e causando inclusive,

podendo ser da capital' ou do interior. A
princípio, deverá ser um jogo no campo do
Avaí e outro no do Figueirense e se houve I

necessidade de uma terceira partida, esta
será realizada em campo neutro. Entre
tanto quero deixar bem claro de que a

Federação não criará nenhum problema se

por acaso, de comum acordo entre os dois
presidentes, os três jogos serem realizados
no campo do Fígueírense.il'elo que soube, .

o Avaí já está de acordo. Na próxima sema

na manterei contato com os presidentes
dos dois clubes, onde acertaremos oficial
mente o local dos jogos e o problema das
rendas, que poderá ser caixa única e divi
dida. Quanto as datas, pretendo fazer nos
dias 6, 9 e 12 de fevereiro, embora a GBD·
tenha solicitado a Federação Catarinense
que apontasse o representante até o dia 10.
Tentei durante todo o dia entrar em conta
to com Antonio do Passo 'mas não conse

gui. Acredito que não haverá 'problemas.
Não vejo inconveniente nenhum nisso. Se
eles querem elaborar a tabela,_ que colo
quem Santa Catarina, até ser indicado o

nome do representante catarinense.

Durante toda a manhã de ontem, José
Elias Giuliari ficou junto ao telefone da
Federação Catarinense de Futebol, tentan
do uma ligação com Antonio do Passo na

CBD. Depois de almoçar rapidamente em

companhia de Jorge Daux Filho (convi
dado para ser vice-presidente da FCF),
Giuliari voltou a tomar o seu posto e so
mente por volta das 15 horas conseguiu
falar com a CBD. Mas o sacrifício de
Giuliari não adiantou. Ele não conseguiu
falar com Antonio do Passo.

A insistência de Giuliari em falar com

Antonio do Passo, era no sentido de conse

guir uma dilatação no prazo para indicação
do representante catarinense no campeona
to nacional de 74. Independente de uma

autorização da CBD, -Giuliari já marcou as

datas em que será disputada a série de me

lhor de três partidas.
O primeiro jogo será realizado quarta

feira dia 6, o segundo dia 9 e o terceiro dia
12. Giuliari explicou.

O negócio vai. ser decidido numa

melhor de três partidas, não melhor de três
pontos corno no ano passado. O juiz para
estas partidas será indicado pela CBD.
Poderá ser Armando Marques, José Faville,'
Oscar Scolfaro, Arnaldo Cesar Coelho,
Sebastião Rufino ou Agomar Martins. Será
um destes. Os bandeirinhas serão indicados
pela Federação Catarinense de Futebol,

,

Embora não quisesse confirmar, Giuliari
afirmou a Carlito Nunes de que se por
acaso a CBD não autorizar a dilatação do
prazo, os jogos serão nos dias 4, 7 e 9 de
fevereiro.

Niío tinha' bola para o treino.
A solução foipedir emprestad�

(De Mário Medaglia - en

viado especial)' - Na tarde
de ontem os jogadores do
Avai, sob as ordens de Ro
gério, realizaram sessenta
minutos de treinamento
divididos em duas partes.'
Na primeira, Rogerio co

mandou, trinta minutos de
física leve e na segunda ba
te-bola, como recreaçâo.
Os treinamentos foram re

alizados no estádio Paulo
Coutinho, pertencente ao
Atlético de Carazinho.

O' único problema para
Jorge Ferreira, que seguirá
esta tarde para Carazinho.é
Lourival. O jogador ficou
ontem no hotel fazendo
tratamento 'no joelho es

querdo com o massagista
Afonso. Lourival está sen- ,

tindo muitas dores, mas

acredita que até amanhã,
estará em condições de jo
gar e fazer sua estréia. o'
jogador deverá entrar no

lugar de Rogerio e formar
a meia cancha com Balduí
no e Zenon.

Para que fosse possível
o treino de ontem, a solu
ção foi \ os diretores do
Avai pedirem emprestado
a seleção gaúcha duas bo-

«Prá mim não houve surpresa»

A sexta rodada da fase semi-final do campeonato
nacional foi iniciada ontem com a"realização
de sete jogos. Coritiba 1 x O lnternecionel,

Tiradentes O x O Bahia, América 1 x O Corintiens,
Palmeiras 3 x O Ceará, Vasco 1 x 1 Atlético, Santa

Cruz 1 x O Goiás e Grêmio 1 x 1 Cruzeiro.

Pedro Rocha espera reeditar suas boas atuarõss

surpresas para muitos, enfrenta esta noite no Maracanã a

equipe do Botafogo, que não pode sequer pensar em
empate, para continuar almejando a classificação.

'

Depois de 15 dias de conversações, somente ontem é

que o jogador' Mingo decidiu aceitar a proposta e reno

vou o contrato com o Guarani, cujas bases não foram
reveladas, e tem presença assegurada no jogo de hoje.

'

No Botafogo, o treinador Paraguaio joga a sua última
cartada. Coloca Valtencir no lugar Ide, Brito, que parece
estar em fim de carreira e Nilson Andrade substitui a

Ferreti formando a dupla de área com Jairzinho.'
Equipes: Botafogo - Wendel; Miranda, Valtencir, Os

mar e Marinho; Carbone, Carlos Roberto e Dirceu; Ze
quinha, Nilson Andrade e, Jairzinho. Guarani - Sérgio;
Wilson, Mário, Amaral e Bezerra; Flamarion e Alfredo;
Ednaldo, Volnei e Darci.

Luis Everton

O presidente do Figuei- ,

rense, Jose Mauro Ortiga,
, declarou na noite de on

tem ser favorável a uma fu
são com o Avaí, evitando
uma melhor de três parti
das e formando uma sele

ção do estado e para re

presentar Santa Catarina
no campeonato nacional
de 74.

'

Para Ortíga, é a única
solução de unir as torcidas
em torno de um só ideal ,

com os dois times dividin
do responsabilidades. Seria
formado um plantel com

cer-
Caixa Econômica Federal

,
I

AVISO
A CEF- Filial de Santa Catarina avisa que

receberá, até 15/2/74, propostas de locação
de sala térrea, com área mínima de 250m2, na
zona bancária de São Bento do Sul, para insta-
lação de sua agência.

'

As propostas, com validade mínima de 90
(noventa) dias, deverão ser remetidas para o

Departamento de Administração, à Praça XV
de NÇlvembro, no. 30, Florianópolis.

cer-
Caixa Económica Federal

AVISO
A CEF-Filial de Santa Catarina avisa

que receberá, até 15-2-74, propostas de lo
cação de sala térrea, com área mínima de 250
m2, na zona bancária de Concórdia, para ins
talação' de sua agência.

As propostas, com validade mínima de
90 (noventa) dias, deverão ser remetidas para
o. Departamento de Administração" à Praça
XV de Novembro, no. 30, Florianópolis.

las, pois as do Avai foram
roubadas na Argentina.

Os jogadores (ainda
muito cansados) levanta
ram-se bem tarde ontem e

tiveram uma boa surpresa.
Os diretores Oswaldir e

Marco Aurélio, reuniram o

plantel num dos aparta-.
mentos e deram um adian
tamento de cinquenta cru

zeiros.

Hoje a tarde os jogado
res voltarão a campo e Ro
gério fará dois toques e

aguardará a chegada de
Jorge Ferreira para cienti
ficá-lo das condições dos
jogadores e escalar o time
que sairá jogando amanhã.

SELEÇAO'
Enquanto o Avaí- está

na dependência de Louri
val para a meia cancha, o
treinador da seleção gaú
cha, Francisco Neto está

. com problemamuito .mais
.

sério. Acontece que olateral
esquerdo Luiz Carlos foi
vendido .para o Tiradentes
do Piauí e Fiorezi está le
sionado e vetado para o jo
go de amanhã.

Os jogadores realizaram
um coletivo ontem pela
manhã no mesmo estádio e

Moenda

24 jogadores e se necessá
rio fosse, com jogadores
também do intenór. Os

-

atletas teriam um salário
teto de Cr$ 3 mil cruzei
ros mensaís.

Para evitar qualquer ti
po de problemas, Ortiga
sugeriu a criação de uma

Comissão Técnica com os

treinadores do Avaí e Fi
gueirense e mais ainda os

seus massagistas e prepara
dores físicos. A diretoria
seria formada pelos vice

-presidentes e diretores de
futebol.

Construa sua "CASA DE PRAIA" com
madeiras e materiais de

construção de

PHlllPPI & CIA.

do boa, campanha na Taça
'Atlântico: -

.

"Sinceramente não es

perava que tivessemos uma
campanha tão boa assim.
Para o jogo de sexta-feira
(amanhã) contra o Avaí,
considero fácil. Isto por
que houve inversão no

.

mando de campo".

Lourival está sentindo D joelho esquerdo. Éproblema

hoje farão outro onde o

treinador irá definir o ti
me, com algumas improvi-
sações. '

A seleção, formada por
jogadores de Carazínho,
Erechim, Santo' Angelo,
Passo Fundo, Cruz Alta e

ljuí, segundo o treinador
Francisco Neto está fazen-

. Quanto a camisa, Ortiga
sugeriu a do Figueirense:
"Por uma 'questão de eco

nomia apertas. Um time es

treante terá que garantir
uma cota de Cr$ 35 mil e
os que já.participaram do
nacional de. 73, apenas
Cr$ 30 mil". 1

Ortiga aguarda um pro
nunciamentó do Avaí ain-,
da hoje.

TREINO
A reviravolta dada pela

CBD, estipulando somente
em 40 o número de parti
cipantes, transtornou os

planos do departamento
de. futebol do Figueirense.
Como havia dispensado
vinte e dois jpgadores, den-:
tro da nova política do
clube, e com uma série de
melhor de três partidas pe-

.

la frente na próxima sema

na, Fernando Viegas, nu

ma decisão salomõnica,
.

não pensou duas vezes.

Chamou todos os dispen
sados para voltarem aos

treinamentos: "Chegamos

Os dispensados voltaram, mas
,

Ortiga quer fusão com o Ava;

a casadoconstrutor
Centro _: EStreito e Balneário Camboriú

Fones: 6520 - 6368

a conclusão, em uma análi
se mais profunda, de que
todos os jogadores são
úteis".

Para Lauro Búrigo, que
assumiu a direção técnica
do Figueirense na semana

passada, foi uma boa solu
ção. Sem jogadores em

condições, com muitos em

experiências e com alguns
juvenis, Búrigo não pode-
ria ou melhor, não pode
fazer milagres'. O primeiro"
jogo será na próxima quar
ta-feira. Felizmente para
ele, poderá contar para a

melhor de três, com um ti
me'mais ou menos estrutu
rado e com padrão de jogo
dsfínldo, isto devido ao

reíntegramento ao plantel
de jogadores considerados
an ter iorrnente dispensa
dos. Apesar de estarem um
pouco fora de forma (ha-
viam sido proibidos de .

treinarem), Moenda, No1/,\ .

roel, Luiz Everton e Tiãq
Marino, no coletivo de on

tem, foram os destaques.
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Rio do. Sul - (Sucursal) - Valde
mar Salla, 32 anos, casado, residente
na localida_.de. de Mosquito, município
de Agronômica, morreu na rodovia
BR-470, proximidides do acesso para
Trombudo Central, após ter sido atro

pelado por um veículo até agora não
identificado. O atropelamento acon
teceu por volta das 21 horas, e uma
hora mais tarde o corpo foi encontra
do já sem vida na margem da rodovia.

A delegacia da comarca de Rio do Sul
comunicada da ocorrência, recolheu ;
corpo e instaurou inquérito, estando
agora realizando diligências para' en=
contrar o motorista e o veículo.

Este foi o segundo atropelamento
com morte em que o motorista desapa
rece sem prestar qualquerassistêneia;
O primeiro teve como vítima a menina
Maria Salete Garcia, um ano e meio de ,

idade, que foi arrancada dos braços da
mãe na mesma rodovia, e o motorista
ainda não localizado.

A rodovia BR-470, entre Blume
nau-Indaial-Ascurra-Ibirama-Rio do
Sul-Pouso Redondo e BR-116, não

, possui ainda postos de policiamento,
fato que possibilita as constantes fugas
dos motoristas causadores de acidentes
fatais.
NOVAS INSTALAÇÕES
Está confirmada para o próximo dia

4, a entrega das novas instalações para
a Delegacia Regional de Polícia de Rio \

do Sul que possui jurisdição- sobre to

dos os municípios do Alto Vale do

Itajai: Para a inauguração estará nesta

cidade o coronel Paulo Mello Mendes
de Carvalho, Secretario de 'Segurança e

-

Informações, acompanhado de assesso

res. A nova regional, que funcionará
em prédio alugado pela Amovi - Asso

ciação dos Municípios do Alto Vale, os
serviços de trânsito, identificação,
armas e munições, Jogos e diversões,
exames psicotécnicos, exames de mo

toristas, salas de administração além de
setor para informações.

Exames aprovam

JBparaaPM
em Joinville

Localizaçiió do
Fiat esclarece
morte de jovem

"

Ladrão 'de

'restaurante
,

e preso em

flagrante
<)

ltajaí - Sucursal) - Anto
nio Levino Furtado, 21 anos,

solteiro, residente em Floria

nópolis, na Costeira, foi detido
ontem de madrugada pela po
lícia em diligência dos Comis
sários Hilton e Silvo. Em poder
do assaltante foram encontra

dos um gravador e toca-fitas,
'

30 pacotes de cigarros de di-
versas marcas, que ele havia
furtado do restaurante"Arras
tão" no Balneário Camboriú.
Altonio Levino foi levado pa-
.
ra a delegacia e autuado em

flagrante, tendo posteriormen
te sido recolhido ao xadrez.

ROUBOS
Enquanto a polícía tem

realizado diariamentq a deten

ção de diversos ladrões, na ma-
'

drugada de' ontem os assaltan
tes estiveram na residência de
Aristides Pedroni, na locali
dade de Itaipava, de onde rou

baram aproximadamente 20
galinhas, além de terem deixa
do um bilhete pendurado no

pescoço do galo com os se

guintes dizeres "fiquei viúvo à
meia noite". Na mesma locali
dade foram roubados mais de
dois mil metros de fios de co

bre pertencentes a Cotesc, e

que faziam parte -da linha tele
fônica Itajaí-Brusque.

VEfcULOS RECUPERADOS
Mais três veículos foram re

cuperadós pela policia, Sao'
eles o Volkswagen de placa
GB-0548 e o de placa
11-4312, o primeiro de Dois

Vizinhos, no Paraná, e o se

gundo de Itajaí pertencentes a

Luiz Carlos dos Reis e a Círio
Amoldo Vicente. Também foi

recuperado o Volkswagen pla
ca IJ-3905, roubado no início
desta semana.

,

ACIDENTE NO TREVO DA
101

Da colisão entre uma ca

mionete kombi de Piçarras e

um furgão F-350, resultaram
feridos Osni Onofre de 23
anos e sua mãe Natalia Onofre
de 43 anos, ambos internados
no hospital. A mulher se en

contra em estado grave;

\ Bancário

sofre

\

Blumenau e Florian6polis - Vai ser realizado inquérito
sob a supervisão da Delegacia Regional de Polícia de

Blumenau, a partir das denúncias de Francisco Marques
Vieira, sobre a morte de mulheres nas instalações da boate
"Dakar Velha", situada na estrada velha entre Blumenau e

Indaial. Francisco Marques, que após o primeiro
depoimento pediu garantias de vida (ele teme represálias
por parte dos irmãos Babitonga), foi trazido para
Florianópolis. Porém depois de 24 horas, como o ex-garçon
da boate manifestasse interesse em retornar a Blumenau, foi
encaminhado diretamente ao delegado Vinicius Fiamoncini

(noite de terça-feira). Seu retorno a Blumenau também visa
facilitar as diligências que serão realizadas pelo delegado
Dobes, da delegacia da comarca, que vai realizar todo o

inquérito. Enquanto isso o advogado dos acusados - irmãos

Babítonga - diz que tudo não passa de invenção de

Francisco, que estaria sendo utilizado apenas para servir de

"estopim para uma velha rixa existente entre os

proprietários de boates".
Francisco anunciou em depoimentos, que as pancadas

para matar a mulher, na "Dakar Vélha", foram desferidas

por Gabriel Babitonga, (morreu ano passado no hospital de
Indaial); que contava com o auxílio dos seus três irmãos,
entre eles um conhecido por Dé e outro por João. Francisco
foi quem abriu a cova, com mais ou menos 1,20 metros de

profundidade nos fundos da churrascaria. Interessante em

todo o fato, é que tanto a Dakar Velha como a Nova, não
estão em nomes dos irmãos, mas sim da viúva de Gabriel

(pois existe norma que proíbe pessoa do sexo masculino
manter tal estabelecimento). .

As diligências a serem realizadas agora, uma vez que as

escavações até ontem nada de positivo resultaram, serão no

sentido de colher depoimentos de mulheres que eram

mantidas como pensionistas das referidas casas, as quais
certamente poderão contar alguma .novidade, inclusive a

identidade da anuncíadavítíma de morte.

"

Depois do assalto frustrado a agência
bancária, Lúcio Flávio e dois comparsas
tambéln foragidos abandonaram o veículo

que tinham roubado e levaram outro carro,
um Volkswagen, que se encontrava na rua

Padre Eustáquio, fugindo após tiroteio com'
a guarda de trânsito; em direção a cidade
industrial de Belo Horizonte.
A detenção de Lúcio Flávio foi possibi

litada 'com a prisão de Gerson Moreira

Rocha, outro fugitivo que também tentou

assaltar o banco, mas se perdeu do bando
minutos depois. Na sua confissão à polícia,
Gerson disse que desde o dia 20 Lúcio

Flávio vinha tentando viajar para Brasília,
dizendo que no Distrito Federal teria local

para se esconder, além de garantias para si e

para Janice. Durante a estada em Belo
Horizonte, Lúcio Flávio foi o autor do
assalto contra uma farmácia e uma panifi
cadora, armados apenas com um revólver

38.
Depois de devidamente autuados, ele e

seus comparsas fortemente guarnecidos
deverão ser enviados para a Guanabara,
onde serão recolhidos à penitenciária para
que continuem a cumprir as condenações
existentes.

L. Flávio preso em 8H

após assaltar banco

lavradores entre mais de uma centena de
pessoas em Sauipe, assistiam as acrobacias
de Um avião desconhecido, mas somente

chegou ao conhecimento da polícia ontem,
pois não havia comunicação telefônica en

tre Entre Rios e Salvador. O piloto do avi
ão também não foi identificado, sabendo-se
que os lavradores foram colhidos pelo apa
relho, quando este fazia um Vôo razante.

Mortesmisteriosas
.

'..
I

Motorista foge após matar
pedestre na Br-470

<,

agressão
Foi aberto inquérito na De

legacia de Segurança Pessoal

para apurar todos os fatos rela
cionados com a agressão sofri
da por Vairton Valdevino dos
-'Santos, 27 anos, bancário, ca
sado, internado no hospital de
Caridade, apresentando fratura
do crânio, além de ferimento
na espinha, depois de ter sido
agredido por Arnaldo Duarte"
funcionário do Sesi. Segundo
se sabe, Vairton recebeu um

forte soco na face, que provo
cou sua queda de uma altura
de seis metros, registrando-se
então as fraturas. A ocorrência
foi no bairro Saco dos Limões.

AGRESSÃO
Pedro do Nasimento, 37

anos, vigia noturno, esteve na

delegacia onde apresentou
queixa contra o sargento Pau
lo, da polícia militar, integran
te do corpo de bombeiros. Diz
11 vítima que quando transitava
na rua Vieira da Rosa, foi agre
dido pelo militar, que lhe des
feriu vários socos, além de
ameaças.

EDEMAR HUVER PAGOU COM A MORTE?
Todo O levantamente realizado pelo jornalista Edemar

Huver, para um jornal de Porto Alegre, narra nos mínimos
detalhes a atuação do "tráfico de escravas brancas do Rio
Grande do Sul, Paraná, São Paulo e mesmo do interior
catarinense" para a "boate Dakar", por ele qualificada
(obteve vários depoimentos) como uma autêntica escola de
prostituição.

Quando ali esteve em, Junho de 1970, Edemar assistiu ao

enterro de duas moças pensionistas da casa, vítimas de um

acidente entre Rio do Sul e Ibirama, e que tinham
documentos adulterados, eram menores, e apresentavam
documentação como sendo de maior idade. Nesta ocasião
Huver relatou friamente como é feito o "tráffíco", pagando
os donos de boates quantias que chegavam a mil cruzeiros,
por cada "mercadoria" oferecida. No depoimento de um tal
de Dionei, feito para a jornalista gaúcho, ficou patente que
os Babitonga manobram uma grande rede, e contam com

apo io de pessoas influentes, pois mandavam e

desmandavam, ordenando inclusive prisões e espancamentos
de mulheres que não queriam trabalhar ou se submeter aos

.

freug�eses. Este fato é corroborado por Francisco Marques, .

que diz textualmente que a mulher (o nome ele não sabe)
foi morta, pois não queria trabalhar na casa, mas acontece

que a "famflía", que funciona como um tipo de

"organização", havia investido centenas de cruzeiros na sua

compra. ,

Edemar Huver, que depois passou a residir em Passo
Fundo, interior do Rio Grande do Sul, foi encontrado
morto numa rodovia próximo a cidade, isto dois anos após
as reportagens.

Huver também chegou a conclusão de 'que sendo a

maior, a Dakar chama a atenção, mas todas as outras

existentes na região agem do mesmo modo, citando entre

elas "Nigth And Dey", "Taras Club", "Imperial", "Tabu",
"Corujão", "1001 Noites", "Pensão do Wurges" além de
outras do chamado segundo escalão que funcionam
abertamente em Indaial, Timbô, Brusque, Gaspar, Ibirama,
Rodeio e Rio do Sul. Ainda segundo o jornalista morto, a
mulher depois de recebida, é cientificada de que está
devendo determinada importância, e que deverá pagar no

mais breve espaço de tempo. Ato contínuo, o proprietátio
(a casa está registrada no nome de sua mulher) leva a nova

pensionista até uma loja, onde compra-lhe vestidos e roupas
caras (banho de loja) pagando à vista, e debitando na conta

da "empregada" que assim fica amarrada com um ou mais

anos, até pagar a conta, o que na verdade nunca acontece,
pois a conta sempre aumenta, diminuindo as possibilidades
de sair do, estabelecimento, a não ser quando chega outro
proprietário e paga sua conta.

No final, das reportagens, Edemar deixou claro que
muitos não poderiam estar acobertando os proprietários _

quando uma pensionista quisesse abandonar a casa, mas sim
I

estabelecer um controle, para acabar com o "tráfico", que
trarisforma jovens meninas em mercadorias negociáveis.
Apurou também que toda pensionista ou "bailarina" que se

ausenta da casa sem licença, está obrigada a pagar multas

que ocílarn entre Cr $ 100,00 ou 200,00, estando também
arriscadas a serem barbaramente espancadas. Elas somente

podem sair com determinados motoristas, geralmente
parentes dos proprietârios, cujo pagamento é sempre mais

alto e descontado no final do mês quando a dívida aumenta

ainda mais.

EXAMES CONCLUIDOS
O material coletado nas primeiras escavações realizadas

pela polícia, principalmente cabelos e ossos; foi entregue à

polícia técnica, porém os resultados dos exames realizados
não foram revelados, mesmo porque não estão concluídos,
o que acontecerá somente na sexta-feira, quando será
enviado li Blumenau,

Dfrd recupera
roubos no valor
de Cr$20 mil

Araranguá e Florianópolis - Policiais da delegacia de

furtos, roubos e defraudações, tendo a frente o major Sid
nei Pacheco, delegado titular, realizaram diligência em Ara

ranguá, onde apreenderam uma quantidade enorme de pe

ças de fazendas, roupas feitas e outros produtos, que ti
nham sido roubados pela quadrilha de Luiz Alberto Felix -

"Cinderelo" - juntamente com Carlos Cezar Constancio,
Claudimir Pereira e Antonio Silva, conhecido por Antoni-

, nho,
As mercadorias recuperadas estão avaliadas em mais de

Cr$ 20 mil e foram roubadas pela quadrilha de "Cínderelo"

depois do último dia 12 - quando completou lSanos -

principalmente em estabelecimentos comerciais de Itajaí,
Piçarras e Florianópolis. Nas diligências os policiais da fur
tos foram informados de que "Carlos Alberto Felix" reali-'
zou outras vendas, inclusive para fora do estado de Santa
Catarina, auferindo lucros bastante elevados. Todo o produ
to recuperado começa agora a ser entregue aos proprietários
que comparecemna delegacia de furtos.

A prisão de "Cinderelo" também possibilita a polícia
recuperar centenas de outros objetos por ele e seus quadri
lheiros roubados nos meses anteriores em todo o litoral do
Estado.

Policiais mineiros, em ação conjunta que
compreendeu toda a cidade de Belo Hori

zonte, e realizada desde os primeiros minu
tos da manhã, prenderam no início da
tarde Lúcio Flávio Vilar Lírio, que se

encontrava no bairro Alto Barroca, acom
panhado de Janice Bragança Milagres, sua

atual amante, e João Firmíno Netto.
,

Todos os 'três logo depois da prisão
foram levados para a delegacia de Furtos e

Roubos, onde passaram a ser submetidos a

intenso interrogatório. Lúcio Flávio no mo

mento de ser preso estava completamente
desarmado. Pela manhã de ontem Lúcio

juntamente com dois outros comparsas,
tentou assaltar uma agência bancária em

Belo Horizonte, mas se deu mal, pois não
havia qualquer dinheiro no cofre, o qual
tinha sido recolhido' na noite anterior para
a sede do estabelecimento bancário.

Partindo deste assalto, onde os bancá
nos deram descrição que combinava com a

pessoa de Lúcio Flávio, é que a polícia
mineira intensificou diligências, conse

guindo detê-lo aos primeiros minutos da
tarde, depois que' ele havia roubado outro

veículo.
PERSEGUiÇÃO

Barraco onde "Carlinhos"
esteve'serve de atração

O delegado de Homicídios de Niterói
continuou ontem as diligências, segaíndo
pistas fornecidas por Adilson e Vera Lúcia,
ambos envolvidos no sequestro, do menino
Carlos Ramirez da Costa - Carlinhos -,
sendo realizadas principalmente na baixada
fluminense, onde estaria escondido Sérgio
Marcos, apontado pelos dois detidos como

o mentor intelectual. do sequestro.
U �le�do Benot também temapareci

do penodicamente em Niterói, saindo em

diligências com o delegado de Homicídios.
Acontece porém, que depois das bombás-

ticas entrevistas do delegado Bellot, nada
mais tem sido revelado à imprensa sobre o

rumo das investigações, também realizadas
na Guanabara, onde o delegado Darcy
Araújo anuncia esperar um desfecho feliz

para a ocorrência. Enquanto isso, a praia de
I piranga continua atraindo todos os dias
centenas de pessoas, que desejam ver o bar
raco onde Carlinhos realmente esteve reco

lhido, bem como olhar para o mar, onde se

anuncia que seu corpo foi atirado ainda
com vida. As buscas ao corpo já foram sus

pensas há muito tempo, e resultaram com-

pletamente infrutíferas.
'

Avião voa rasante e colhe
dois lavradores em Sauipe

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TttANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO
O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS

TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA (DERSC), comunica aos inte
ressados que se acha aberta a TOMADA DE PREÇOS - EDITAL No. 5/74, para
aquisição do seguinte equipamento rodoviário:

2 rolos compressores tandem tipo estático.
As propostas serão recebidas até às 15,00 horas do dia 11 de fevereiro de 1974,

no Protocolo Geral do DERSC., sito à rua Tenente Silveira, Edifício dasDiretorias,
70. andar, em Florianópolis, local onde será obtida cópia do referido Edital e serão

prestados maiores esclarecimentos.
DERSC., em Florianópolis, 25 de janeiro de 1974

Eng. Civil Ernani Abre� Santa Rita
Diretor Geral do DERSC.

Colhidos violentamente por um aVIa0

monomotor na praia do porto de, Sauipe,
na cidade baiana de Entre Rios, situada a

150 quilômetros de Salvador, os lavradores
Antônio dos Santos e Raimundo de Tal,

morreram, estando os corpos recolhidosao

instituto,médico legal.
O acidente registrou-se quando os dois

programa
OSCAR BERENDT

na

,GURRUJR

Joinville (Sucursal) - Dezoito jovens passaram no

teste de seleção para ingresso !ill Polícia Militarde Santa
Catarina. O Comando da '23. Companhia de Polícia

Destacada com sede em Joinville informou que foram
inscritos 86 candidatos, mas nas provas eliminatórias -

intelectual, psicotécnico, e saúde - somente 18 conse

guiram aprovação. Dos 18 candidatos aprovados para

ingresso na PM sete são de primeira categoria e onze de

terceira. Os aprovados são: Osmar Hilário, José Ademir

Cipriano, Antônio Cesar de Araújo Lemos, Areci Maia,
Ademir Gregório Domingos, Ademir Fernandes Correa,
Evaldo Marques, Osmarino Pereira, Moldovír Silveira,
Luiz Rinoni, Antônio Jorge Vieira, Aldo José de

Oliveira, José Euclides Fagundes, Herivelto de Senna,
José Nazareno Correa, Antônio Carlos de França, Guido
Winter e Carlos Renato de Mello.

Os aprovados no concurso deverão ingressar nas

fileiras na 2a. Companhia de Polícia Destacada, com sede

em Joínvílle,
TENTATIVA DE SUicíDIO

Iracema Ferreira do Vale, residente à rua do Clube
Estrela da Praia, por motivos que nem mesmo seus

familiares podem explicar, ingeriu cerca de vinte comprí
midos de melhoral. Foi encontrada momentos depois
caída defronte sua residência. Socorrida por populares
que a transportaram ao Pronto Socorro Municipal ela foi
medicada e colocada fora de perigo. Iracema Ferreira do

Vale, foi intimada pela polícia para prestar escl�eci
mentos,
FIM TRÁGICO'

Valentim Ferreti, 37 mos, armado com um facão

tentou acabar com um baile que se realizava no salão

"Silva", na localidade de Estrada do Sul. Apresentando
visível estado de embriaguez, Valentim intimidava a

todos os frequentadores do salão, chegando ao ponto de

ameaçar o seu proprietário, Helmut Streit, Mas sua

valentia durou pouco, pois a Rádio Patrulha foi-solicita

da, em questão de .minutos esteve no local prendendo-o.
ATROPELAMENTO

Osni José Eíftíng, 16 anos, ao tentar atravessar a rua

do Príncipe em direção a rua Jerônimo Coelho, foi

atropelado pelo Volks placa JO 8497, dirigido por Luiz

Gonzaga Mateur. Socorrido por populares o acidentado
foi transportado para o Hospital São José onde se

encontra internado, tendo sofrido fratura na clavícula. A
Guarda Municipal de Trânsito compareceu ao local do

acidente realizando o competente levantamento.

Com o aparecimento do automóvel Fíat vermelho

pertencente ao comerciante Ramon Ricardo Moreira
Rivera Filho, de 22 anos, dentro do mar, a policia
concluiu que a morte da estudante Sueli Vilar Ferreira
,ocorreu por acidente de trânsito e, não por assassinato.
O corpo de Sueli foi encontrado na praia do Recreio dos

Bandeirantes, enquanto que o automóvel de Ramon com

quem ela havia sardo sábado, foi encontrado na avenida

Niemeyer, no interior do mar, faltando porém o corpo
do jovem que certamente foi carregado pelas correntes

marinhas, devendo dar à praia nas próximas horas.
Sueli havia saído de casa no sábado à tarde

acompanhada por Ramon, que é casado, enquanto que
ela era noiva de um oficial do exército, porém ambos
costumavam sair juntos, devido estudarem na mesma I

faculdade. Na primeira hipótese foi citado que Sueli

tinha sido morta durante uma curra no Recreio dos

'Bandeirantes, fato que agora fica esclarecido com a

retirada do carro do interior do mar. -

O pai do proprietário do veiculo, também de nome

Ramon, foi até a delegacia comuní ar o desaparecimento
do seu filho, proprietário de um Fíat vermelho, quando
então a polícia chegou a esta donclusão. Sueli, além dos
encontros com Ramon, também saia com outros jovens,
e costumava retomar tarde da noite para casa,

\ /

DEPARTAMENTO NACIONAL ,DE ESTRADAS DE RODAGEM

169 DISTRITO RODOVIARIO FEDERAL

- TOMADA DE PR,EÇOS
O Departamento Naci,onal de Estradas de Rodagem, através do 160. Distrito

Rodoviário Federal, sito à Rua Álvaro Millen da Silveira (antiga Praça de Congres
so), no, 151, na cidade de Florian(»polis, Estado de Santa Catarina, torna público
que fará realizar às 9,00 horas do dia 18 de março de 1974, a alienação de veículos,
equipamentos e materiais diversos, sob a forma de Tomada de Preços, de acordo

com o Edital no. 1, objeto do processo 47.634/73.
Para maiores esclarecimentos e ciência do inteiro teor do referido Edital, os

interessados deverão dirigir-se à Sede do 160. DRF ou às suas Residências, onde se

acham afixadas cópias do Edital.
Florianópolis, 24 de janeiro de 1974.

Eng. Mário Bortolino Bressan
PRESIDENTE DA COMISSÃO
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Departamento deVeK:utoSUsados
do seu Concessionário de Qualidade

HOEPCKE VEICULOS· SIA
FONE 31-17

DEVU - Dep. de Veículos Usados
Rua:'Rita Maria

.

COMPRA - TROCA E VENDA DE VEÍCULOS
Relação dos veículos existentes:

Ford Corcel 4 portas - Verde 1969

Vol kswagen 1300 - Branco Lotus ,' m.... 1969

Motocicleta Honda - Amarela 1971

Corcel Cupê Luxo OK - Azul Regata 1974'
Corcel Cupê Luxo - Vermelho Cadmiun OK 1974
Corcel Cupê STD - Vermelho Cadmiun OK 1974
Maverick Sup. Luxo - Bronze Metálico OK 1974,
Maverick - Cinza Metálico � 1974
Corcel GT - Azul COlonial , 1973
Corcel Cupê STD - Amarelo Tarumã 1972
Corcel Cupê luxo - Azul Claro 1969

Opala Cupê Especial - Vermelho Formula OK 1974
Opala Cupê Especial - Marron Cajú 0K. 1974
Chevette - Rosa Pamera OK 1974
Opala Cupê Especial - Azul Claro : , 1972
Opala 4 portas - Marron Metálico 1972.
Opala 4 portas - Escarlat

·

, 1973 .

Fuscão - Azul Safari OK 1-974
Variant - Verde Folha 1972
Variant - Azul Diamante 1972

POSSUiMOs.,cARROS·ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 63� 2

Florianópolis.
._i

·GATAo AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

Corcel Cupê azul acquaIióia]
Fuscão verde hippie (equipado)
Volkswagen branco lótus
Kombi bege .....
Volkswagen branco pérola

.:-
.

� JEN�IROBA .�.'&AUTOMOVEIS LTOA.�
.

R. Saldanha Marinho Esq. <te João Pinto
'FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES 1974
CHEVETTE VÁRIAS CORES . 1974
,DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974
GALAXIE LANDAU 1973
DODGE CHARGER 1971
VARIANT 1972
TL 1.600 • • • • . 1971
LANCHAS FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS FINAI\I·
:CIAMOS �EU VEICULO ATÉ 4() MESES

NÃO FECHAMOS PARAALMOÇO
COMÊRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

C. RAMOS S.A.
vsrcutos NOVOS

.

Possuímos todaHnha VW nas diversasco
res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VE ICU LÓS USADOS'·

TL Ve�melho
Sedan 1500 - Branco
Sedan 1300 - Branco
Sedan 4 portas' azu I

Sedan 1300 - Vermelho

70/71'
1971
1970
1970
1972 .

Dispomos de motores 1.300, 1.500 e' 1.600,
'" novos ou recondicionados à base de troca.

FINANCIAMOS SEU VEICULO ATÉ 40 MESES

AUTO VIAÇAO S. CRISTOvAO SIA
HORÁRIOS DE ÔNIBUS PARA LINHA CRICIÚMA
BALNEÁRIO
DIARIAMENTE: 6,30 - 7,30 - 8,30 - 9,30 - 10,30 -

11,30 - 12,30 - 13,30 - 14,30 - 15,30 - 16,30 - 17,30-
18,30 - 19,30 - 20,30 - 22,30.
Com partidas simultâneas -,

Criciúma - Balneário
Balneário � Criciúma
�OS DOMINGOS E FERIADOS
HORÁRIOS. DE ACORDO COM O MOVIMENTO EM
MÉDIA DE 10 EM 10 MINUTOS.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, pertencente ao sr.

Amauri Fadani.

72
73
72
71
69

ACRIL

Ind. e Com. de Acrilicos Ltda.

Firma especializada em serviços > LUMINO
SOS - LUMINARIAS, PLACAS - CHAVEI.

ROS, e outros produtos em acrílicos.

Rua Alm irante Lamego, 2-A.

�------------------------------------------

CREAÇÕES SERGER-IND. E COM.
I

DE ROUPAS LTDA.

CAMISAS PARA HOMENS'

VÁRIOS MODELOS E PADRÕES.

VENDASJ�ARA O COMÉRCIO·

FÁBRICA E LOJA-
Rua Felipe Schmidt, 21 - 1 º Andar. FPOllS S.C.·
\
----------�------------�--------�

'LANCHA BALEEIRA
Vende-se uma lancha baleeira. Tratar à rua

Ara(�jo Figueiredo - Ed. Alcion - cl a Firma

Emobra Ltda, ou pelo fone 4102.

\ OPALA 4.100 - 1972

P'àrticular vende à vista - cor vermelha - 4

portas, 24.000 km. Ver e tratar à rua Mauro

Ramos,63,

Comunicamos que se encontram à disposição dos
Senhores Acionistas, na sede da Sociedade, à Rua Ge
neral Oswaldo Pinto da Veiga, no. 328, em Criciúma,

.

Estado de Santa Catarina, os documentos a que se

refere o artigo 99 do Decreto-Lei no. 2627 de
26.09 .. 940.

Criciúma, 29 de janeiro de 1974.

Eng. Aloysio da Silva Moura
Presidente

CARBONfFERA PRÓSPERA S.A.
C.G.C. 83.647.545

AVISO

FORÇA E LUZ DE CRICIÚMA S.A .

C.G.C.M.F. - 83.647.537

/' AVISO

Comunicamos que se encontram à disposição dos
Senhores Acionistas na sede da Sociedade, à Rua Lau
ro Muller,-�o. 151, em Criciúma, Estado de Santa
Catarina, os documentos a que se refere o artigo �9
do Decreto Lei no. 2:627, de 26 de setembro de
1940.

Criciúma, 30 de janeiro de 1974.

Eng. Maria Balsini

Diretor Gerente

CERTI FICADo' EXTRAVIADO
A Transportadora Rodotigre S.A. declara que foi extraviado o

certificado de propriedade de um caminhão Mercedes Benz motor

32198012017764, chassis 344000612020395, placa BO 0414, certi
ficado 207547. cor amarelo, ano de fabricação 1968.

Joinville,31 de Janeiro de 1974

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação pertencente a

sra. Jalili Aune.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade de um veículo

Camin'hão, Marca Ford F 600, ano 1969, cor cinza talismã,
B148·V8, chassis LA81·30132, motor no. 9-E-15-27761,
pertencente à Prefeitura Municipal de Lauro Muller.

Tubarão, 29 de janeiro de 1974

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Profis·

sional, pertencente ao sr. Antonio Martins.

CARTEP:tA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Ama·

dor, pertecente a Lilia Maria Oliveira' Carioni.

DECLARAÇÃO
O Sr. Wanderlei. Daros declara que extraviou sua Carteira Nacio·

nal de Habilitação, Categoria Profissional e sua Carteira de ldenti
dade.

Criciúma-SC, 28 de janeiro de 1974

DECLARAÇÃO
JOSÉ BACK, declara que extraviou o certificado de registro de

sua carnlonete marca Ford-Willys, ano de fabricação 1971, de cor

bege jangada, chassis no. C91 AA-331550. com 90 HP. de placa
CR....,Q936.

Criciúma, 25 de janeiro de 1974.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
FOI extraviada a carteira Nacional de Habilitação categoria

profissional, e o certificado de propriedade do sedan WOlkswagen
1.300. ano 69. motor no. 32_8.324 pertencentes ao Sr. Nilson Bitten
court Sampaio,

Tubarão, 28 de janeiro de 1974.

FIRMA DEMOLIDORA DE PRÉDIOS

DE OSVALDO CANDIDO ESPINDOLA·

Especializada em serviços de demolições
em geral. Rua São Cristovão sln - Coqueiros.

MOÇAS
QUE' QUEIRAM VIAJAR

Companhia de âmbito internacional oferece oportunidade
para senhoritas que queiram trabalhar e Viajar a São Paulo,
Rio, Belo Horizonte. Brasflia, Salvador e outras cidades do

Brasil. Proporciona também 'viagem ao exterior. Paga todas as

despesas de viagem, 6timo salário e possibilidades de ganhar
viagem aos U.S.A.

Exige: idade de 20 a 26 anos, curso científico ou

equivalente. podendo estas viagens serem feitas
imediatamente.

Entrevistas com Mr. John. no Hotel Hoval de 3a. a 6a.
feira. Não atende por telefone.

Precisa-se de moça com prática de datilografia e

serviços de escritório. As interessadas deverão se

apresentar nos escritórios da Indústria Sul Brasileira
de' Pescados S/A - "SULBRAS" à rua Bernardino
Vaz no. 29 - Estreito no horário comercial.

MOÇAS

APARTAMENTO CENTRALfSSIMO
Vendemos c/50.000.00. de entrada e saldo 2.000.00

mensais' sem juros. c/ 3 quartos. sala. copa-cozinha. banheiro
completo. dependência' de criada. área serviço. sacadas e

deslumbrante vista. Urqentfssimo, Tr. R. João Pinto 21 - 30.
andar. Conj 9 - direto até 19 horas. C,RCI - 139.

VENDE-SE
Na praia do Sonho, uma casa de madeira nova com

3 quartos, sala, cozinha, banheiró, situada num terre

no de 360,00 m2 - ótima localização, mais uma lan
cha voadora para 4 pessoas com carro p/reboque.

Preço de ocasião: Cr$ 27.000,00 à vista. Tratar à
rua Antonieta de Barros, 30 ou pelo fone 6538.

IMOBILIÁRIA BERCATON LTDA.
R Cei. P�dro Demoro, 1791 - fONE, 6674
CRECl no. 119 Estreito - Fpolis. SC,

VENDEM-SE
Em Barreiros 2· casas de madeira c/3 quartos. sala. copa,

cozinha, banheiro, terreno c/1.440m2. Preços:
Cr$ 45.000.00 e 40.000.00.

Em Palhoça - Lanchonete CAPRI - Cr$ 30.000.00 e

,financiado a combinar.
Êm Canasvieiras - casas de praia c/ 3 quartos. sala.

cozinha. banheiro. Oongo prazo).
Em Canasvielras - lote c/324m2 - bem 'Iocalizado -

(financiado).
Na bafa norte - Ed. Condessa - Aptos. c/ 3 quartos. saia ....

cozinha. dep/ernpreqada, banheiro privativo e social. área de
servo -'. terraço, fino acabamento. todo de frente p/ o mar
c/garagem p/2 carros. área total 143m2. financiado a longo
prazo.

Na Trindade - lotes bem localizados e financiados.
No Saco dos Limões - rua Júlio Costa, 125. Casa de

alvenaria c/3 quartos. sala. cozinha. banheiro e garagem.
Preço: Cr$ 77.000.00 - Entrada Cr$ 35.000.00. saldo finan
ciado.

Na rua Felipe Neves. 590. casa mixta e/quartos, sala.
copa, cozinha. entrada p/ carro. banheiro. Preço:
Cr$ 45.000.00. financiada a combinar.

Em Coqueiros - rua Pascoal Simone (calçada) lotes a
,

Cr$ 35.000.00 (360m2).
Em Capoeiras - rua Tte. Joaquim Machado Machado -

lote c/652m2 P/ Cr$ 30,000.00.
Na Av. Ivo Silveira - área c/3.240m2 preço Cr$ 80.00 o

m2.
ALUGAM-SE

No centro - Praça 15 - apto. c/2 quartos. sala. cozinha.
banheiro, área/servo - dep/emp. frente para a baía sul. Preço
Cr$ 750.00.

No Estreito Cei. P. Demoro, 1791 - sala c/60m2 p/escri
t6rio o u comércio.

Estreito. 30 de janeiro de 1974.

COQUEIROS - PRAIA DO MEIO
Vendemos excelente terreno c/frente p/ duas ruas de

11 x35. contendo 'casa de madeira c/6 peças e à uma quadra
do asfalto. Bom preço em condições de pagamento. Tr, R.

João Pinto 21 - 30. andar conj. 9 - direto até 19 horas.
CRCI - 139.

LAVADOR DE CAPIVARI S/A
C G C - No. 86.440.443

A V I S O
Com�nicamos que se encontram a disposição dos Senho

res acionistas. na sede da Sociedade. em Capivari, município
de Tubarão, os documentos a que se refereoarti-
go 99 do decreto lei no. 2627 de 29/09/940.

.

Caplvarl, Tubarão. 29 de Janeiro de 1974.
Aloysio da Silva Moura

, Presidente

UTE - SERViÇOS DE ELETRICIDADE SIA
C G C - No. 86L440.450

A V I S O
Comunicamos que se encontram a disposição dos Senho

res acionistas, na sede da Sociedade. em Capívari, município
de Tubarão. os documentos a que 'se refere o artigo 99 do
decreto lei no. 2627 de 29/09/940.

.

Capivari, Tubarão. 29 de Janeiro de 1974
Aroldo Rollin Pinheiro

Presidente

EDI FICIO CLÁUDIA - agora chegou a oportunidade de vo
cê morar no centro da Cidade. em apartamento com três
quartos. sala. cozinha. dois WC, área de serviço. quarto de

"empregada e garagem, sendo financiado até 240 meses. Cons

trução em ótimo acabamento executada por pessoas de gaba
rito que desejam o seu conforto e o de sua famüía E tem

mais. você já ficará conhecendo os seus vizinhos. pois 70% do
,"EDIFíCIO CLÁUDIA" já está vendido. Entrega em março
74.

CASAS - financiadas em '120 meses. ótima residência (con
fortável) em Oficinas - alvenaria. Uma residência prôx irno
Angeloni. Duas residências na Vila Moema.

Compramos casas - de preferência perto do Centro.

Terrenos de morro ou lombada em nossa Cidade são poucos,
porém temos no morro do Loteamento Catedral lotes à ven
da. em 36 meses. sem juros e preço fixo.
Após o Colégio Dehon e arredores possuímos lotes no Parque
da Boa Vista. em 36 meses. sem juros e preço fixo.
Além disso ainda temos: 2 lotes próximo do Centro. 2 lotes
na Vila Moema. 1 em Oficinas na rua Principal e em oÚtros
locais de sua preferência.

ALUGUt:IS
2 Residências de 200.00 mensais.
Apartamento de 600.00 mensal (novinho - OK)

Alugar casas. apartamentos ou salas. selecionar inquilinos;
contratar. oferecer garantias e dar tranquilidade a você que é
proprietário é a nossa função. Portanto se V ..Sa. deseja-com
prar. vender ou alugar seu lmôvelprocure-nos,

Predibens Imobiliária Ltda. -

Rua São Manoel ao lado do Cine Vit6ria
Fone 1042 - Tubarão.

Responsável. em parte. pelo desenvolvimento da Cidade Azul,

FINA RESI DENCIA

FRENTE PARA PRAIA
Vendo. no Continente. magnífica. térrea. Terreno de mais

de 1.000 m2. área constru Ida '440 mz, 3 amplas salas. e quar
tos gran.des. 3 banheiros - (suite: vestiário. banheiro. hall e
quarto). rouparia. copa. cozinha. 6timos armários embutidos,
dispensa. 2 quartos de empregada e banheiro. levandería, ga
ragem para 2 carros. terraço frente para o mar. páteo interno

c/jardim. terraços e churrasqueira. Própria para famnia de
fino trato. Preço Cr$ 380.000.00. Tratar com o proprietário
pelos telefones 6654. 2160 e 4302.

EXCELENTE OPORTUNIDADE

NO BALNEÁRIO CAMBORIÚ
I

No mais famoso Balneárío do Sul do Brasil, vende;
se, por motivo de mudança, uma bem montada Chur

rascaria, Restaurante, tendo anexo ainda, mercearia,
bar, sorveteria e moradia, tudo em terreno prêprio,
que proporciona movimento durante o ano todo. com
clientela das melhores e muito bem localizada na Ave

nida Atlântica 3570.
Tratar no focal ou pedir informações por carta ao

endereço acima.

I

TERRENO NA F. SCHMIDT
Vendemos espetacular terreno próximo a sinaleira c/área

de 11 x20. Bom preço - urgente. Tr. R. João Pinto 21 - 30.
andar conj. 9 - direto até 19 horas. CRCI - 139.

CASA VENDE-SE
Casa de madeira à rua Belizario Bento da Silveira. 31. no

Bairro de Saco dos Limões.
Tratar com sr. Pacheco. telefone 3356. ramal 38.

r---------------------------------------------� !

BARBADA
r

Vende-se urna bem montada lsncbonete no melhór
ponto do Estreito. Facilita-se.

Tratar pelo telefone 6663.

�--------------------------------------------�II

LOJA VENDE-SE
Vende-se uma loja - situada à rua Padre Migueli
nho, 25. Tratar no local.

ALUGA-SE
Para pessoa de fino trato, o apartamen

to no. 1101 do Edif. Cidade F lorian6pol is,
todo mobiliado. .../

Tratar na Rua dos Ilhéus no. 14 - Fone
4059.

CASA ALUGA-SE
Aluga-se uma casa ,à rua Conselheiro Mafra. 186, 'corn 5

quartos. 2 salas. etc.
Tratar no local ou pelo telefone 2231.

ALUGA-SE
- ,

Aluga-se 6tima casa. com dois quartos. 'sala. garagem. e

demais dependências. situada na Trindade.
Tratar à rua Rui Barbosa. 27 - no período darnanhã,

VENDEM-SE '7" APARTAMENTOS

no centro, prontos para� -

morar de um, dois ou três

.quartes � Edifício, "A.COELHO"
�.

.

\ '

, .

. ! ('
.

ver e tràtar àrua Felipe Schmidt, 8$
1

'

,.) -

-

Ielefcnes 2777 e 2765.
f
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o Circo do Vampiro, de Robert Young.

Aí vem uma nova/moda. Felizmente!, I

A preocupação dos costureiros euro

pe�s, agora, é la�çar a moda para a pri
meira que daqui a pouco pintará nos
céus do Velho Mundo (cada vez mais
velho e decadente... ).

E o que é que eles estão lançando?
Segundo o Vogue e outras revistinhas
menos votadas, as mulheres e os homens
e as moçççças usarão, na próxima tem
porada, exatamente o oposto do que o

brasileiro em geral está usando agora. A
moda será simples, sem os kitchs e os

,
horrores, com os sapatos e as sandálias
nos 'seus devidos lugares, sem aquelas
feiosas plataformas que, não só enfeia
como, principalmente, adoece os pezi
nhos dos incrementados usuários. As co
res predominantes serão o bege e o bran
co (bem de acordo com o nosso clima) e

as transparências tentem a cair (o que é
uma pena). O longo será abolido - será
usado, apenas, em recepções noturnas.

Em comprensação os comprimentos das
saias estará um pouco abaixo dos joe
lhos, conforme Chanel havia decretado
pouco antes de morrer.

Finalmente as pessoinhas estão encon-
,

trando o caminho de volta, o caminho
.certo. Chega de tanto horror. Agora, só
,resta saber se os brasileiros de uma ma

neia geral, adotarão a nova moda - por
sinal antiga: foi usada há alguns bons
anos atrás. Vamos ver se o senso fala
mais alto - se bem que o sangue latino
grita em nossas veias... Em todo o caso

não custa nada esperar. Enquanto isso,
cá estou eu a reclamar...

*R�

Viajando
* A estas alturas, quando todos estiverem me lendo, deverei estar
desembarcando no aeroporto Santos Dumont, Rio, depois de dez meses sem
rever a Cidade Maravilhosa de encantos mis. Nunca passei tanto tempo sem ir ao
Rio -mas eu precisava dar um tempo: a cidade pesou. Cansou. Agora, quem
sabe, ela e eu voltamos às boas.
* Estou seguindo como'emissário do Clube Doze a fim de fazer mil e um

convites a diversas personalidades do beautíful people tupininquim para passar o
carnaval na llha. Seus nominhos, por enquanto, permanecem na moita. É
preferível a surpresa do que a decepção. Aguardem e aguardem: pelo telefone
estarei dando as confirmações que a minha equipe tratará de transmitir aos meus
queridos leitores e leitrizes.

I ,

Os leitores é que decidirão de quem é esta foto.

Não se sabe se esta é uma foto de metade do rosto de Sandra Ferreira de
Mello, a Miss Goiás, ou se é uma auto-fotografia de Paulo Dutra, que
sutilmente fez refletir o seu corpo inteiro no imenso óculos diz menina.

'.

Onde hospedar?
A 'Prefeitura Municipàl de Florianópolis bem que gostaria de divulgar o Carna

val florianopolitano em outras paragens, em outros estados. No entanto, não
pode. E realmente, não pode. E olha que idéia e dinheiro não faltam. "Mas", é a

perguntinha que fazem, "se todos atenderem nossa propaganda, onde os

hospedaremos?" Exatamente. Não há acomodações suficientes, em

Florianópolis e arredores, para todos aqueles que porventura desejassem se

mandar até aqui. Os' poucos hotéis, para os cinco dias de carná, já estão
totalmente reservados - e nem todas .as pessoas são adeptas das barracas e da
falta de conforto. Muito pelo contrário.

Centro comercializando
entre as ruas Felipe
Schmidt,

-

Conselheiro
Mafra, Jerônimo Coelho
e Deodoro, no local on
de outrora estava instala
do o complexo comer

cial e bancário Hoepcke.
Ali das demolições que
ora vemos, surgirá o Cen
tro c Comercial Aderbal
Ramos da Silva. Tal qual
um phoenix.
* Serão IS.500m2 de
área construída num to
tal de 13 andares, assim
distribuídos: os três pri
meiros pavimen tos, to
dos ligados com moder
níssimas escadas rolan tes

* O Brasil inteiro cons

trói Shopping-Centers
(vide última Veja) - aca

baremos vivendo num

imenso e verde-amarelo
Centro Comercial [nomi
nho já abrasileirado diz

prática, invenção ameri-
-

cana) onde tudo está às
nossas mãos, do simples '

alfinete às máquinas
mais possantes e incrí
veis.
* Florianópolis, natu-

,

ralmente, não poderia fi
car prá trru( e já está
construindo o seu, que
se instalará, no ponto
mais central da cidade:

(as primeiras de Santa
Catarina) com 6.500m2,
estão reservados para lo
jas e galerias; além de um
restaurânte panorâmico.

, Os outros dez andares,
que natural.nente é com
po s to pelos restantes

I2.000m2, ficarão insta
lados conjuntos para es

critórios.
* Logo logo a Maguefa
estará mostrando, àtra
vês de maquete, o proje
to, todo em alumínio e

vidro fumé - arquiteto
nicamente perfeito.

Onde (não se deve) acampar?
Falando em barracas, acampamentos, coisas no gênero, dizem (e eu, natural-

mente, não afirmo) que o Camping do Rio Vermelho não está lá essas coisas. .

Uma velha amiga resolveu prá lá se mandar com todos os filhos e marido, a
.

fim de transar um muito puro e saudável final de semana. Armaram barraca,
curtiram o que tinham que curtir e, na hora de ir ao banheiro (público,
naturalmente) a minha amiga mal pode entrar. Tudo entupido... O mal cheiro, a
desordem, e a sujeira impediram que ela sequer entrasse, fazendo com que

-

tivesse, ali mesmo, sob os olhares gerais, crises e crises de enjôos, o que motivou
a imediata suspensão do "saudável" fínalde semana recém iniciado. � . .-

Sãoos usuários que dizem
Nesta fa8e em que a Penha não é maÍ8 Penha e ailUla não
se decidiu em ser Viação I.tapemirim, tudo está na: pior,
segundo os infelizes usuários - e que lião é o meu Ca8O: ou

viajo Varig ou Trall8br08il. Ou viajo Beto Air LirWs (com o

jatinho Ocre �arajó). De leve•••

I

Horóscopo

Omar Cardoso

ÁRIES - Um feliz encontro poderá marcar

o início de uma amizade muito proveitosa e

duradoura. Há prenúncios de 'notícias agra-'
dáveis, que poderão lhe sugerir a idéia de

uma viagem. Romance favorecido.

TOURO - Poderá receber proposta de um

negócio que à primeira vista lhe parecerá sem

importância. Fique sobreaviso e não deixe

passar um ocasião de aumentar seus venci
mentos. Assuntos, notícias e visitas interes
santes.

GÊMEOS - Procure a felicidade, isto é, um
estado de alegria e satisfação perene consigo
mesmo. Se assim fizer, tudo lhe tornará mais

fácil; os obstáculos aparentes desaparecerão;
as pessoas e a própria vida lhe sorrirão mais.

'

CÁNCER - Tome cuidado com a 'precipi
tação. Quem nasceu em Câncer deve evitar o
nervosismo, a agitação e a desconfiança em

si, pois se trata de uma natividade astrológica
sensível e delicada.

LEÃO - Alguém do signo de Câncer poderá
lhe revelar um segredo muito importante;
por isso, esteja mais atento, pois poderá ori
entar-se pelo que ouvir, desde que evite o

exagero. Excelente para o amor.

VIRGEM - Sua natividade astrológica estará
sendo muito favorecido neste dia. Os assun-

.

tos profissionais e financeiros merecerão sua

melhor atenção, uma vez que há prenúncios
'de magníficas soluções. Seja franco.

LlBRA- Será bem favorecido hoje, pois o

Sol está em aspecto tr ígono com Libra. Boa
influência para os assuntos jurídicos e reli

giosos. Sucesso nos negócios e no trabalho.

ESCORPIÃO - Uma esperança que você ali
menta há muito tempo, poderá ser concreti
zada neste dia. As favorabilidades serão me

ramente excepcionais para solucionar pacífi
camertte qualquer questão embaraçada.

SAGITÁRIO - Dia excepcionalmente bom à
você. Aproveite-o para por em dia sua corres

pondência e resolver uma situação em rela

ção à pessoa amada. Se ainda não se casou,

poderão até ficar noivo ou se casar, nesta
fase.

"

CAPRICÓRNIO - Alguma coisa diferente,'
estranha mesmo, poderá lhe suceder hoje.
Bom fluxo astral para os estudos, à medita

ção e os tratamentos de saúde. Poderá pro
gramar' um negócio o qual poderá ser decidi
do amanhã.

AQUÁRIO - Possibilidades de lucros e su

cessos no setor comercial. Quanto à vida

amorosa,' haverá perfeita correspondência
sentimentalse �pessoa de Seus afetos for de

Gêmeos ou Libra. Sucesso literário.

PEIXES - A influência do dia, principal
mente o fluxo lunar, favorece os nativos de
Peixes na vida artística e sentimental. Terá
alguma chance de ganhar dinheiro através de

jogo, mas deverá arriscar-se demais.

TV
TV CUlTURA.- CANAl6
13:30 - TV Educativa; 13:5.5 - Curso de

Francês; 14:15 - Sessão da Tarde; 15:15 -

Seriado de Aventuras; 15:30 - Sessão

Patota; 17 :00' - O Doze no> 6; 18:00 - A

Noviça Voadora; 18:40 - Divinas e Maravi

lhosas; 19:30 - Bola em Jogo; 19:40 - Tom
e Jerry; 19:50 - Mulheres de Areia; 20:45 -

Rede Tupi de Notícias; 21 :00 - Sílvio San

tos; 24:00 - Hawai 5-0.

.TVCOUGADAS-CANAl3
13:30 - Tele Jornal Hoje; 14:00 - Seriado
de Aventuras; 14:30 - Cine Desenhos; 15:00
- O Zorro; 15 :30 - Os Caretas ;/16:00 -

Globo Fantástico; 17:00 - Fábrica Adoida

da; 17:30 - Nancy; 18:00 - Shazan, Xerife
e Cia; 18:45 - Supermanuela; 19:40 _- Tele

Esporte; 19:45 - Jornal Nacional; 20:15 -

O Semideus; 21 :00 - A Grande Família;
22:00 - Destaques na TV; 22 :05 - Os Ossos
da Barão; 22:45 - Grande Cinema. \

ZurJl Machado

Beatriz de Souza,
está aniversariando
hoje.

GLAUCIA E PAULO
O Secretário da Agricultura e senhora Glau

co Olinger e o Sr. e senhora Saul Brofman, hoje,
às 21 hora�, no Clube Náutico Veleiros da Ilaa,
recebem convidados para a cerimónia do casa

mento de seus filhos Gláucia e Paulo. Após a

cerimônia acontecerá a elegante recepção.
HAMILTON

Quem estava com tremendo terno xadrez em

recente reunião social no Lira Tênis Clube, era
Hamilton Carriço de Oliveira, um dos discutidos

moços de nossa sociedade.

VÂNIO
Deu rápida circulada na Ilha na semana que

passou, o caixa-alta da cidade de Laguna, Dr.
Vânío Pinho.

JANTAR
Em sua bela residência no Bairro Bom Abri

go, o caixa-alta Benito Battistotti recebeu um

grupo muito simpático para um jantar na pérgo
la da piscina.

NUMA RECEPÇÃO
Na recepção do casamento de Lilian e Rena

.to Silveira, uma mesa que chamava atenção pela
classe e elegância era a mesa do Sr. e Sra. Dr.

Aderbal Ramos da Silva, onde estavam' os ca-"

. sais, Deputado Federal e sra. Francisco GrilIo,
industrial e sra. Dr. José Matusalém Comelli,
Dr. Sérgio Francalacci e sra. e Deputado e sra.

Fernando Bastos.

BANESTADO
Com o objetivo de mais movimentar o mer

cado de construção no Estado Catarinense, um
grupo do Paraná acaba de inaugurar aqui, na

ilha, a agência do Banestado, que está instalada
na galeria do edifício Dias Velho.

NO SAVEIROS
Comentou Neide Mariarrosa que nestas noi

tes enluaradas o seu bar e restaurante Saveiros
na Lagoa da Conceíção; rem estado sempre lota
do por brotos bonitos e rapazes boa-pinta. Fa
lando em Saveiros, amanhã é noite de seresta.

PARA CASAIS
Como acontece todas as sextas-feiras, ama-

,

, nhã será mais uma noite para os casais na boate
do Clube Doze de Agosto, com a boa música de

Zequinha e seu conjunto.
CAIXAS-ALTAS·

Comentava-se num círculo exclusivo da Ca

pital, a passagem de alguns mil turistas na llha,
para ver o nosso carnaval. Entre eles, os milio
nários Fernando de Miranda, Álvaro Luiz Ca
tão, Osmar Gruba e um industrial dá Bahia que

quer conhecer a indústria de mineração em San
ta Catarina.

ARTE
Uma pintora catarinense que pensa somente

em seu sucesso, está com data marcada para
expor seus trabalhos no Zo.randar do Clube Do
ze de Agosto. Tudo indica será em março próxi
mo vindouro.,

ANNERSÁRIO
O Prefeito da cidade de São Joaquim e sra.

Egydio Mortorano, em sua casa de veraneio na

Lagoa da Conceição, domingo, festejaram ani

versário de Egydio Junior.

INDÚSTRIA
Madepiso, indústria que está sendo dirigida

por Roberto Silva, pelo seu bom gosto e traba
lho perfeito, está tendo a preferência dos arqui
tetos para as mais confortáveis residências da
cidade.

'

ANNERSÁRIO
Nossos cumprimentos ao sr. Heraclito do

Amaral, proprietário do restaurante da Assem
bléia Legislativa, pelo seu aniversário hoje. Em
sua residência em Canasvieiras o casal Amaral
vai receber convidados.

NA CATEDRAL

Sábado, às 18 horas, na Catedral Metropoli
tana, realizou-se a cerimônia do casamento de
Dalva Wendhausen e Antônio M�tins.

BEATRIZ
Está aniversariando hoje Beatriz de Souza,

um dos brotos elegantes de nossa sociedade. À
Beatriz os cumprimentos desta coluna com vo

tos de felicidades.

VIAGEM
O sr. e sra. Nelson ValI in, proprietários da

loja "Flora Decoração", ainda esta semana via

jam par São Paulo e Rio, onde vão r

jam para São Paulo e Rio, onde vão visitar in
dústrias de tecidos.

GENTE QUE CHEGA
Beatriz e Geraldo Begeato um jovem casal da

sociedade paulista, estão passando férias aqui na
_Ilha. O casal em foco, é hóspede do industrial e

'

sra. Luiz Battistotti.

A Advogada G laueia

Olinger é a linda noiva
de hoje.

Cinemu 'Darci Costa

NOITES ARDENTES - ci
nema na faixa do erótico, reali
zado por Max Pecas, bastante
conhecido como um explora
dor puramente comercial do
gênero. Dona -Michele.Philippe
Lemaire, Agnes Bell...são os pro
tagonistas. Eastmancolor. 18
anos. Cine São Jo sé
3-7,45-9,45 horas.

O aRCO DO VAMPIRO
(Vampire Circus) Horror inglês
de Hammer, já exibido em 72,
em pré-estréia. Direção de Ro
bert Young (não se trata de
ator americano), com Adrienne
Corri, Laurence Payne, John
Moulder Brown. Eastmancolor.
Censura -18 anos. Cine Ritz
5-7,45-9,45 horas.

COMO, EVITAR O DES
QUITE, comédia nacional,
mesclando sexo, erotismo, ma
lícia, pornografia e outros in
gredientes, sob a direção de
Konstantin Tkaczenco, Sueli
Fernandes, Roberto Batalin,
Francisco Di Franco lideram o

elenco. Eastmancolor - 18
anos. Cine Coral 3-8-10 horas:

FRENESI, de Alfred Hitch-

ne Jalisco 8 horas.
,

A MULHER QUE INVEN
'TOU O REBOLADO, de Mar
celo Fondato c/Monica Vitt.
Censura 18 anos. Cine Glória 8
horas.

,
A ESSÊNCIA DE UM ROU

BO, (Cool Breeze) de Barry
Pollack, com Thalmus Rasulla.
Technicolor. 18 anos. Cine Ra
já 8 horas.

sey.
cock c/Joj Finch, Anna Mas-

A FUGA DOS HOMENS
PÁSSAROS, de Philipe Leaco
ck c/Doug McCloure e Richard
Basehart. Technicolor - 14
anos. Cine Roxy 2 e 8 horas.

A ÜLTIMA CRUZADA
c/Arnzea Pelles e Irina Gardes
cu. Eastmancolor. 18 anos. Ci- �
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GRUPO FINANCEIRO AUREA

BANCO AUREA DE INVESTIMENTO S/A··
C.G.C. N.· 43.033.638/001

BALANÇO EM 31 DE DEZEMBRO DE 1973

Ministro Guilbermino de Oliveira José l'ascowltcb Neto

Bernardo Leão Pascowitcb Evaldo Vitorino
Paulo Pascowitcb Milton Rzezak

Idel Pascowltch Berel Alzensteln

Leodegário Adail de Morais João Aupsto Macbado

Werter Rotunno Faria Paulo Roberto Barbosa de Oliveira

Jorge Konder Bornhausen José Joaqúi. Ferreira Machado e Silva

Alcides João Guldi Francisco de Paula de Castro Lima

José Adolfo Pascowitch Sérgio FrlscbmDnn Bronfmann

Milton Paseewitch Flávio Antonio Simões Ligabue
Guilherme Frederico Kesterke Filbo Walter MaUa. Macbado de Barros

ATIVO

..
'.

,
,

São I'aulo·
Rio de Janeiro
Brasllla
Porto Alegre
Recife
Salvador

BlanN"au . ,

. F1orla.iópolls .

Pelotas, .

tal(I�;do' Sul
Curitiba
RÍbeirão Preto

PASSIVO

DISPONÍVEL
Caixa 31.996,75
Bancos ,............................................................................. 22.234.192,44 22.266.189,19

REALIZÁVEL

g:�:���:� ��� ��fi�������tp!ís'�' BNH' :.:: :..� :..:.:'::..:.::.:'::.::.::: ::.::: :.::.:'. ���:Õ��:m:��
Devedores por Refinanc. do País - FINAME ,................................................ 19.753.358,99
Devedores por Refinanc. do País - FIPEME 9.115.393,89
Devedores por Refinanc. do Exterior - Res. 63 68.806.333,19
Devedores por Refinanc. do Extenor - EXIMBANK 6.155.154,89

�yji��!��:�:��;����.:.�:.�:�.�����.:::::::::::::::i:::::::::i::::::::i::::::::::::::i::iiii::iii::::i::iii::iii:::::::::i:::iii::iii}iii::i::iii::::::iii::i::i::ii::iiii::iii::i::ii. 1U�t!��!lf�if 794.597.450,73
IMOBILIZADO

Imóveis : : ..

�g!�r�iret�e�;z\r����{iio�����O�I��.s.·.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:;:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:;:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:.:
RESULTADO PENDENTE

.

Despesas de Exercícios Futuros .

CONTAS DE COMPENSAÇÃO

1.375.741,02
1.200.000,00
2.016.764,69
2.896.854,56 7.489.360,27

868.943,34

AvaIS - LeI4J3I , 13.790.396,25
Avais - PIS "............................................................................. 11.258.750,00

���r��sCo�:;:eira�. A��i.ni�tr�d�s .:': �.:':
:

:.:': : 91�:m:���:�� 950.622.567,24
TOTAL DO ATIVO 1.775.844.510,77

NÃOC�!:t�l��L , :,.
. 6I.o&O:ôbO·;00

Reservas ' '14.944.335,24

�a%�rtlz��go�içtoti�� As�'en;tii6i� ó���i '.�'.:.:':.:':': ::�'.: ::: .. : .:.: ':.':.: : ...: ...: .. : .: : ...: ': :'.: .: ::::::�. 8��:m:4�'
EXIGÍVEL

�:h��i���a������ :��H.:':'::.: : :..::..: .:':':...:':':..:..: : .:':..:::::::...i:': .:': 1��:���:g�g�
Refinanciamentos· F1NAME 15.449.011,95

��g�:��l:�:�i�� : ��E�E ::.:':':: :.::.:'::.: :.:':':
: 6�:gMS�gi�

Refinanciamentos - EXIMBANK 6.155.154,89
Outras Responsabilidades , 39.363.150,18
Provisão p/pagto. do Imposto de Renda : .'....... 2.265.245,19727.389.687,55

RESllLTADO PENDENTE .

Receitas de ExerclcIOs .Futuros ..

76.850.282,83

20.981.973,15

\.

CONTAS DE COMPENSAÇÃO , ,<

AvaIS Prestados - LeI 4131 .,............................................................................................................ 13.790.396,25'
Avais Prestados - PIS ,., 11.258.750,00

�e���i�t��l:� .d�.. F.��d��.�.. ��r��.i.r.��.::::::::::::::::::::::::::i:':.:': :'. :'.:::::: : :: : ...r:'::::::t: ::::::: [�:::'.:�:: 9.i�:m:U�:�� 950.622.567,24
TOTAL DO PASSIVO :.................................. . .: ,:.. :.; :: f. 1.175.844.510.74

. DEMONSTRAÇÃO DA CONTA EM 31 DE DEZEMBRO DE 1973LUCROS E PERDAS
-,

Despesas Operacionais e Administrativas .

Fundo de Reserva Legal .

Dividendos a Pagar - 2.' Semestre .

Provisão p/pagto. do Imposto-de Renda .. : ..

Fundo de Reserva Especial .

Saldo à Disposição da Assembléia Geral : :
..

42.655.271,74

DÉBITO CRÉDITO

355.756,44
4.575.000,00
2.265.245,19
1.800.000,00

48.276A9 9.044.278,12

51:699.549,86TOTAL DO DÉBITO ..

Saldo do Semestre Anterior : ; : , ;" :{::.�:.?: .. ,..... 1.929.149.23
Receitas Operacionais, de Aplicações e Outras .. : �' : 49.770.400,63

:., _,

TOTAL DO CRÉDITO " , :, .. : : .. : .. :.................... 51.699.549,86
.

-'!�;�-" .

.

., LEÓPóLPO D�Ji;LA 'MdNICA NETTO
Têc, Contabilidade - eRC. 20.786 - SP ..BANCO AUREA S/A.

C.G.C. N.· 60.835.899i001
CARTA PATENTE N.· 4.224\Im 06.03.1956

BALANÇO ENCERRADO EM 31 DE� DEZEMBRO DE 1973

ATIVO PASSIVO

DISPONÍVEL
Caixa. . .

Banco do Brasil S/A - C/Depósitos .

Títulos Federais de Curto Prazo ..

REALIZÁVEL
EMPRESTIMOS

1.217.657,17
2.147.636',46
1.505.566,00 4.1l70.859,63

... 27.287.789,36
.

12 . .1 74.545;93
15.027.419,95
1.000.000,00 55.489.755,24

A Produção. . .

Ao Comércio................. . .

A Atividades não Especificadas ..

A Instituições Financeiras .. . " ..

OUTROS CREDITOS
14.189.863,80
8.500.000,00
685.506,57

1.108.206,74 24.483.577,rI

Banco Central· Recolhimentos ....

Acionistas - Capital a Realizar
Correspondentes no Pais
Outras Contas ..

VALORES E BENS
Titules à Ordem do Bancentral..
Outros Valores

IMOBILIZADO

.����sa ��J���;:�fe�c;úi:·MecanIZação Avanç'áda e Segu�anç� .:':': : ... :.1•. .: .::

8.151.800,72
.

409.938,40 8.561.739,12 88.535.071,47

105.580,00
22.594,76 128.174,76

-0-

2.054.800.539,32
RESULTADO PENDENTE .

CONTAS DE COMPENSAÇAO .

...
TOTAL DO ATiVO

''''1 I. '(.
.

� \.·/r ....·.···, ..................... .2.148.334.645,18

'r

NÃO EXIGÍVEL

�����a�"e ·F�·nd��· ': '''''.' .::: :'..:. ':. ':::::. '::::. ':..:. ':.'.: .: '::...: : .. : ...:': .. :.: .. i.: :: .. :: ::::: ...': : .. ::::::: .. :: : ...:': . 2���g:�?:�í
EXIGÍVEL

' .-

Depositas ; . .65.664.h5;86
.

Correspondentes no País : .: ":11j!:7Q1;IO
���:assc�n��:a� ��pr�sti��s. d.�. s.�.��.e�tral .:::':.: :: :.: : ':..:..::..:.: '::. ':..:::.::..::.::: :..:..: :..::..:..:...:.. : : �3.0�:523117

RESULTADO PENDENTE
.

.

Rendas de Exercícios Futuros.. .. .

24.203.821,26

68.861.560,13

CONTAS DECOMPENSAÇÃO .

•

<

468.724,47
2.054.800.53� 132

TOTAL DO PASSIVO ,.:.'i.: :.. �.: :': .. .: .

� ,

EM 31 DE DEZEMBRO DE 1973DEMONSTRAÇÃO DA CONTA LUCROS E PERDAS
DÉBITO CRÉDITO

, �. .

. , .

Despesas Operacionais .

Despesas Administrativas .

Perdas Diversas .

Amortização de Móveis e Utensilios ..

DISTRIBUIÇÃO 00 LUCRO
Fundo de Reserva Legal. . ..

Fundo de Reserva Especial.......... . ..

Percen\agem da Diretoria .

Dividendos aos Acionistas à Razão·de 15% a,:a.

Gnitificaçãq ao's Funcionários .... 0.0 •••••••••• ""

655.58.1.87
.1.777.471.97
211.600.98
1O.5RO.OO

88.787,34
942.659,91
124.300,00
550.000,00
70.000,00 1.775.747,25

..........................................................

TOTAL DO DÉBITO .. 6.430.984,07 .

MITURUMORI
Téc. Con!. CRC. SP. 77.305

REl\DAS OPERACIONAIS
Rendas de Juros e Comissões ...

Rendas de Tarifas S/Serviços
OUTRAS RENO"S
LUCROS

, Em Transações com Valores e· Bens.

'_'.:

•••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• o· ••• o ••••••••••••••• :
••

"

••• , • , • , • , •• , , •••••�",:.'

4.�5.637,93
11.495,�5

1.593.850,39
,.

.

: '( : , .. :.:.•

TOTAL DO CRÉDITO ;:;\.:;�.:.::;\:;.:>.;,.. :." 6.430.984,07

AUREA S/A CRÉDITO IMOBILIÁRIO
C.G.C. 41.638.714/001

BALANÇO EM 31 DE DEZEMBRO DE 1973,
ATIVO

".,' .� .
�

DISPONÍVEL
Bancos , .

Valores Disponíveis : .

REALIZÁVEL
FiQanciamentos Imobiliários:
A Indústria de Construção Civil... . 167.496.007,94
A Particulares , 33.114.209,37
Subprograma RECON ,. 1LlI3.929,92
A Cooperativas 12.177.189,61

Aplicações Diversas 2.630.573,33
Cnidltos Internos Ativos. 494.587,32 '227.026.497,49

13.428.084,52 \
1.700,00 13.429.784,52

IMOBILIZADO
, Móveis e Utensílios, Veículos .

Imobilizações Financeiras .

RESULTADO PENDENTE
Despesas de Exerclelos Futuros ..

CONTAS DE COMPENSAÇÃO

80.666,10
19.296,00 99.962,10

TOTAL DO ATIVO .

5.619.471,66
467.530:796,43

............................................................................ 7J3.706.512,20

PASSIVO

r.

RESULTADO PENDENTE
ReceItas de ExereleIOs F.!Jturos ; , , · · · .. :·,::,:,.:L· ."0:':' /7.795.863,40

CONTAS DE COMPENSAÇÃO. '.': i; ;_,,). '..;.. ":.,,,,:\\;,,��7.530.796,43
TOTAL DO PASSIVO � .. : ;.o..

.,
:, �·.;.'i':f;�;::�: '713.706.512,20

..: ,.,'.

DÉBITO .

I
!

DEMONSTRAÇÃO DE LUCROS E PERDAS EM 31 DE DEZEMBRO DE 1973

CRÉDITO

Despesas Administrativas ..

Despesas Patrimoniais........ . .

Despesas de Op.erações Passivas......... . , .

Ajuste Monetário Patrimonial- \l,D-51171 : ..

Fundo.de Reserva Legal .. , < : : _ .

Fundo de Reserva Estatutária ..

Fundo p/ Variações Cambiais ,
: ..

2.776.405,87
78.788,84

23.083.999,91 25.939.194,62
Ll92.424,25

58.234,70
58.234�70

1.048.224,61 2.357.118,26

TOTAL DO DÉBITO . 28.296.312,88

;'ÚOPÚÚ)Q DEbLA:'MONICA NETTO
Téc. €eiit: - CRC - 20.7�6 - SP.

.

TOTAL DO CRÉDITO : : :::;.':�.: , : 2iii2%.312,88

AlÍREA S/A CRÉDITO FINANCIAMENTO E INVESTIMENTOS
C.G.C. 60.847.068/001

.

BALANÇO EM 31-DE DEZEMBRO DE 1973

ATIVO PASSIVO

DISPONÍVEL
Caixa , : : : : : .

Banc.os � : .

REALIZÁVEL
Financiamentos - Oper. c/ Aceites Cambiais : : 182.837.3�0,32

�i;lt�����e��� R�[:{�oCsO����i��M.�.�i.���:.����.:":::.':::: :::"::.'::::..:::::..::'::":::: :: ::: :.::::: : : ::: ..::::::: ::. 5.Ó l�:�;� :�j
Devedores Diversos ,

··

:.................................................................. 862.515,86
Valores e Bens , _........................................................................ 291.913,12 189.724.888,00

IMOBILIZADO
Imoveis .

Instalações, Móveis e Utensílios, Veículos : : .

�b��ii��Ç���F\����e�r�u�� :::::.....::::....:::•.:.:::..: :::.::::;:..:::..::..::::::: ..::..::;::::.::..::::..:::: ::..::::..:::::..:..:::: ::::::..::
RESULTADO PENDENTE .

Despesas de Exerclcios Futuros : .. , , ..

CONTAS DE COMPENSAÇÃO •

911,97
331.573,91 332.48'5,88

30.000,00
70.615,55
133.682,82
122.647,62 356.945,99

19.190.995,99
235.728.674,23

TOTAL DO ATIVO ,: ; 445.333.990,09

DÉBITO

DEMONSTRAÇÃO\DE LUCROS E PERDAS EM 31 DE DEZEMBRO DE 1973

CRÉDITO

Despesas Operacio'nais _ .

g:����:� ��:r�rl�i��t.i��.::::::::::::::::.:.::::::::::::::::::::.:::::::::::::::::::::::::::::::::::: 16.719.. 299,96

13.836.121,46
2.135.301,88
747.876162

�j�7fo��jt!:��i��'E'�p��i�i'::: ::::: ::::::: :::::::::::::::::.:: ::::: ::::: ::::::::::::::: :::::: ::::: 1.1��:�Ó:�
Provisão p/Paglo. do Ill)!1õsio'de Renda 397.681,55
Saldo à Disposição dli<�s�embléia Geral ' .. :·.. '0 , ,.· , 1,. : : .. :·0:... 72:.761,74.

'Í'O:rA:L DO DÉBITO ..

1.67I.090,93
18.390.390,89

Sald10 do Semestre Anterior , ..

Rendas de Operações c/Aceites Cambiais, de
Outras Aplicações e Diversas ", , , ..

.; - '.

TOTAL DO CRJO:DITO ..

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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PLANOS, LEIS E CODIGOS COORDENAM O
ACELERADO CRESCIMENTO DE JOINVILLE

o primeiro ano da primeira administração do MDB
no Governo de Joinville, liderada pelo ex-Deputado
Federal Pedro Ivo Figueiredo de Campos, teve co
mo característica principal a formação de uma' in
fra-estrutura legal para permitir a deflagração de
um novo ritmo de desenvolvimento no Município.

Este objetivo foi alcançado plena e satisfatoria
mente. Um ano depois do início da administração
Pedro Ivo, conta Joinvílle com farto manancial téc
nico e legislação atualizada para uma nova era de
grandes obras e de amplo crescimento em todos os

sentidos.
Com uma população que beira aos 150 mil ha

bitantes, Joinville é hoje uma: das poucas cidades
do Estado de Santa Catarina que, além de uma
efetiva presença no cenário das cidades importantes
.do País, conta 'tambêm com todo um esquema
montado para coordenar, incentivar e multiplicar o
seu desenvolvimento.

Logo no início da atual administração, a Câma
ra de Vereadores aprovou o Plano Diretor, O doeu
mento preconiza um desenvolvimento harmônico li
integrado de todo o Município, inclusive estabele
cendo um sistema de transporte urbano que tem
seu planejamento já definido até o ano de 1990.

O Plano Diretor disciplina, também o zoneamen
ti> da Cidade, a criação do Centro Comercial, "cam
pus" universitário, Distrito Industrial, áreas de la
zer, áreas de preservação permanente, parques, jar
dins e áreas verdes.

Enfim, define todo o crescimento da Cidade e

impõe as condições básicas para que Joinville conti
nue sendo uma cidade que, paralelamente ao seu já
expressivo crescimento industrial, tenha também o

3gIadável ambiente de uma cidade acolhedora e

tranquila, onde o.morar ainda implica no desfrutar
de uma romântica serenidade.

Uma das maiores preocupações de toda a equi
pe administrativa que atua na Prefeitura, numa sin
gular sintonia com o pensamento do Chefe do Exe
cutivo é de, estatuídas as bases de uma nova cida
de, dinâmica e planejada, 'permaneça a atual atmos
fera de cidade diferente, habitada pelo "povo loi
ro" que chegou em 1851, trazendo da Europa todo
o polimento de uma cultura milenar.

,

Desde então, Joinville conheceu ininterrupto
progresso, tornando-se na atual metrópole que é
hoje, com suas 500 indústrias, seus jardins, flores e

artes.
CÓDIGO TRIBUTÁRIO, CADASTRO TÉCNICO
MUNICIPAL E CÓDIGO DE POSTURAS, trilogia
do bom senso

Mas não ficou apenas no Plano, Diretor, hoje o

documento mais importante para ii ordenação do
crescimento da Cidade, a atualização da legislação
municipal.

Foi aprovado e está em vigor o Código Tributá
rio, reformulando todo o processo de contribuição
aos cofres.municipais. Com o Código Tributário, já
em 1974, a arrecadação de Joinville crescerá, bem
como ocorrerá a efetiva justiça fiscal, pagando cada

qual pelo que efetivamente possui.
O orçamento da Prefeitura de Joinville para o

corrente exercício prevê uma receita de 42 milhões
de' cruzeiros. Esta arrecadação será possível, exata
mente porque o Município contacom o novo Códi
go Tributário, instrumento. que não só.possibilitará
a instalação de-urna -real-justiça-fiseah-eeme-tam
bérn permitirá que o Executivo mantenha um servi

ço eficiente de fiscalização, tornando concretamen

te obrigatório o pagamento dos impostos nos pra
zos estabelecidos em lei.
Os trabalhos de implantação do Cadastro Técni

co Municipal já foram iniciados, já se conhecendo
também o consórcio técnico que irá elaborá-lo no'

tempo que o desenvolvimento da cidade exige. O
CTM virá colaborar decisivamente no abastecimen
t o dos órgãos de planejamento e execução com in

formações corretas e atualizadas sobre a realidade
do Município. O Cadastro Técnico Municipal é ins
trumento indispensável na moderna administração
píblica, funcionando como eficiente órgão de pla-
nejamento que tem influências em todas as áreas
administrativas, provocando, inclusive, um razoável
aumento da própria arrecadação de tributos à mu

nicipalidade. Encontra-se em fase de acabamento a

elaboração do novo Código de Posturas, o qual em
breve será encaminhado à Câmara para aprovação e

sua consequente utilização, disciplinando usos e fa
zendo com que o Município tenha uma legislação
atualizada, capaz de realmente coibir abusos e evi
tar poluições de quaisquer gêneros,
ATUALIZADA NA LEGISLAÇAO, SURGE AGO-.
RA O MÜLTIPLO PLANEJAMENTO

Estando assim preparada para um novo ciclo de
sua história, Joinville dispõe hoje de reais condi

ções Q.ão só de acompanhar o novo ritmo de desen
volvimento de todo o Brasil, como também de se '

expandir e evoluir urbanamente de forma racional,
adequada, planejada e planificada.

Um dos fatores que muito contribuirão para es

te desenvolvimento em termos de planejamento, in
discutivelmente, será o Escritório Técnico de Plane

jamento, que já está em fase de elaboração e deverá
ser concretizado através de. lei que reformulará to

da a atual estrutura administrativa da, Prefeitura.
O Escritório Central de Planejamento, além de

prestar permanente assessoramento ao Prefeito nos

assuntos referentes ao planejamento, organização e

coordenação das atividades da Prefeitura, promove-
. rá a formulação de uma política de desenvolvimen

to municipal integrado. Serão ainda �tivida:des pre
cípuas do Escritório Central d� Pla�eJament�, a co
ordenação das atividades relativas,a execuçao, at�
alização e ao controleA()_.P}a.no Duet?r.e de atuali

zação da organização municipal pertinente ao Pla-

no Diretor.
-

,
. ,

Neste Escritório Central de, Planejamento sera

instalada uma equipe de técnicos nos mais vari,ado.s
assuntos constituindo uma elite que estudara nu

nuciosarnente todos' os setores administrativos da

Prefeitura, fazendo com que a administração seja �
mais racional possível. ,

Desta forma, toda a máquina administrativa já
se movimenta em novos e empolgantes planos, os

quais, dado à privilegiada �it�ação econômica. do
Município, têm plena condiçoes de sere� realiza

dos. Um dos mais significativos empree.n�mentos �
obra de vital iÍtlportância para �ue �o�Vllle .contl
nue o seu processo de industriallzaçao e o Distrito

Industrial. ,

Com o Plano Diretor, foi definida a zona Norte

da Cidade para que em extensa área, seja �mplanta
do o Distrito Industrial, onde no futuro nao ape�as
serão instaladas as novas indústrias, �om,o t�inbem
para onde deverão ser deslocadas as lI)�U��las que

hoje já se encontram operando no Munícípío, e em

franca fase de expansão. .,.

.

o Distrito Industrial de Joinville ja tem devida-

mente classificadas as empresas que 'participaram
da concorrência pública para a elaboração do proje
to, o que significa que o empreendimento realmen
te já tem o seu início irreversivelmente deflagrado.

. Também em situação bastante adiantada se en

, contra a instalação do "campus" universitário que,
, igualmente, será instalado na zona Norte da Cida
de. Com uma área de 1 milhão de metros quadra
dos, o "campus" da Universidade' do Norte Catari
nense já tem parte de sua área desapropriada e já se

inclinam as instalações dos primeiros cursos-supe
riores, tudo obedecendo a um arejado planejamen
to global de todo 'o projeto:

Um dos fatores básicos para que o desenvolvi
mento de Joinville atinja realmente sua maturidade

, é a instalação de uma moderna rede de esgotos
sanitários. O problema, que vinha. se arrastando pa
chorrentamente nos últimos anos, preocupando a

população e desafiando os administradores, teve na

administração de Pedro Ivo prioridade total. Tão

logo assumiu o Governo, o Chefe do Executivo
'determinou .

que·· os' estudos .sobre Q problerna
fossem iniciados.

A solução de maior viabilidade, conhecido o

problema em todas as suas dimensões, foi também
na mesma urgência adotada. A autarquia Municipal
- SAMAE - Serviço Autônomo Municipal de

Águas e Esgotos - foi extinta e todo o seu

patrimônio incorporado à CASAN - Companhia
Ca t arinense de Águas e Saneamento -

permitindo-se desta forma a assinatura de convênio
com o Banco Nacional de Habitação - BNH -

Banco do Estado de Santa Catarina - BESC - para,
a instalação da rede de esgotos sanitários em

Joinville.
A obra, que terá início ainda na administração

atual, deverá custar 'perto de 40 milhões de

cruzeiros, sen do que 'o Governo Municipal
participará com 25% dos custos.

Encontra-se na Câmara de Vereadores o pedido
de autorização para, firmar convênio com o Banco
,do Brasil, através do Fundo de Recursos do
Desenvolvimento Urbano,' através do, qual serão
investidos mais de 14 milhões de cruzeiros em duas

importantes obras no setor viário da Cidade,
obedecendo já o que preconiza o Plano Diretor.

Serão feitas as ·ligações no sentido Norte-Sul,
rasgando-se o "coração" da Cidade com.duas largas
Avenidas. A Rua Dr. João Colin será ligada à
Avenida Getúlio Vargas, e a Avenida Brasil será

ligada também à Avenida Procópio Gomes. As

obras, igualmente, deverão ter início no corrente

ano.
'

Todo o projeto de financiamento através do
Banco do Brasil já está elaborado, aguardando-se
tão somente a 'autorização do Legislativo.
EDUCAÇÃO, ASSISTÊNCIA SOCIAL, AMPARO
.\.AGRICUÜURA, TURISMO

Mesmo com grande parte das atenções voltadas
para estas grandes transformações da Cidade, não
se descuidou o Governo de estar presentes também
nós setores de Educação, do Esporte e da Cultura,
bem como nos outros campos da assistência social,

. do amparo ao .hornem do campo, do incentivo 'à
formação de mão-de-obra especializada e da preser
vação de áreas verdes.

,

No setor da Educação foram construídas mais
17.salas, de .aula e" para.n.ano.letívo de 14 .cerca .de__
8 mil crianças estarão .distribufdas nas escolas do

.

ensino primário. No eorrénte-ano serão construídas
mais 40· salas, sendo que algumas já tiveram
inclusive as suas obras começadas. Quase 400

professoras da rede municipal de ensino são do
melhor nível possível e é preocupação permanente
do Departamento de Educação, manter sucessivos
cursos de reciclagem e de especialização do

professorado.
No setor da Assistência Social, desenvolve-se

neste início de ano a instalação de um programa
especial de. proteção materno-infantiJ: Serão
instalados centros de recreação infantil em áreas
pré escolhidas da Cidade.

Nestes centros, da gestação aos seis anos de

idade, as crianaçs receberão cuidados especiais de

professoras que hoje estão 'realizando curso de

aperfeiçoamento no assunto.

"O Recanto dos Garotos", uma casa

especializada no amparo e proteção do menor,'
recebeu em 1973 tratamento especial, tendo sido
reestruturada toda a sua administração, bem como

aprimorados os métodos' educacionais e de
relacionamento com os meninos.

Atualmente, a municipalidade mantém seis
ambulatórios comunitários' em seis regiões
específicas da Cidade, os quais prestam uma série
de a:tendimentos à população dos bairros.

Um consultório odontológico móvel - uma

kombi inteiramente, equipada para operar como

uma clínica dentária - acaba de ser incorporada à
frota de veículos _que atua junto ao Departamento
de Habitação, Saúde e Assistência Social.

O consultório odontológico móvel, juntamente
com um profissional, irá funcionar na área rural do
Município e ainda atender as crianças da rede mu

nicipal de ensino nas próprias escolas.

,
O Departamento de Habitação, Saúde e Assis-

tência Social desenvolve uma série de projetos, ob
jetivando todo o amparo e a orientação da classe

operária, bem como coordena os planos de habita

"ião, incentivando e dando toda a assistência aos

interessados em adquirir a casa própria através do
BNH.

'

Consta ainda como uma das atividades de capi
tal importância da Divisão de Assistência Social,
um projeto específico de saneamento básico. Atra
vés deste projeto, na área rural do Município foram
equipadas com instalações sanitárias completas cer

ca de 13 famÍlias.
Em 74, este projeto terá continuidade, fazendo

com que toda a área rural do Município tenha um
melhor nível de higiene e saúde. Além de toda a,
assessoria técnica e de observação dos trabalhos
que as diversas entidades assistenciais prestam à po
pulação, o DHSAS desenvolve planos especiais de
atendimento a regiões específícas da comunidade,
como é o casa do Espinheiros, Vila Costa e Silva ou

até dos próprios operários da Prefeitura e suas res

pectivas famílias.
Ao homem do compo se vem dando também

atenção especial. A Fundação 25 de Julho, localiza
da no Distrito de Pirabeiraba, presta completa e

total assistência ao trabalhador rural, assistindo-o
não só no campo técnico, como também amparan
do :e desenvolvendo programas de atendimento à
família rural. Os projetos vão desde à assistência
adontológica até à ministração de cursos sobre o

melhor aproveitamento ·da terra, emprego de adu
bos e aquisição de equipamentos agrícolas através
de financiamentos bancários,

O turismo vem sendo tratado com a agressivida
de necessária. De repente, fruto de uma política
federal de desenvolvimento da chamada "indústria
sem chaminés" em todo o País, os municípios com
regular possibilidade de atrair o turista, têm desen
cadeado intensa campanha promocional.

Ao esquema promocional se integrou também o

Município de Joinville, não se descuidando porém
de-se instalar uma infra-estrutura capaz de suportar

,
no amanhã a imensa massa turística que circulará.
no sentido norte e sul e vice-versa.

.Para tanto, foi criado o Departamento de Cultu

ra, Esporte e Turismo, o qual coordena e promove
os acontecimentos tradicionais do Município.

"A Festa das Flores", festejos que anualmente
.

se realizam no mês de novembro, vem tendo toda
una nova política de tratamento. O objetivo fun-

\ damental é reeditar os grandes êxitos que a referida
'festa já obteve em décadas passadas, quando com

.sua bavária fazia afluir a Joinville brasileiros de to
dos os estados, notadamente os da região Sul do
Brasil.

Na atual administração, os acontecimentos de

novembro merecem todo um cuidado especial, a

fim de que, devidamente divulgados, possam se

constituir num efetivo acontecimento turístico.
Ainda no setor do turismo, em novembro últi

mo, inaugurando-se. o "camping" clube de Joinvil

le, se deu um novo e alentado passo para o engran
decimento, do potencial turístico. Localizado no

morro do Boa Vista e tendo no centro do terreno

uma convidativa lagoa, o "camping" clube local é
dos mais belos de toda a rede de "campings" já
instalados no País.

Junto ao terreno do "camping", também em

novembro, foi inaugurada a nova e modema sede
do Clube de Radiomadores, possibilitando aos cam

pistas contatos com qualquer ponto do Brasil ou
do exterior. O carnaval, a Festa de Tiro ao Rei, a

Festa do Colono; são também alguns outros acon

tecimentos que atraem os turistas e se constituem
em festejos que têm maciça adesão de grande par
cela da população. O primeiro "boulevard" de San
ta Catarina foi inaugurado e'm Joinville no último
dia 15 de novembro. A Rua das Palmeiras, tradicio-

,

nal cartão postal da Cidade, foi totalmente remode
lada e o antigo "caminho real", especialmente
construído para que o Príncipe de Joinville e a

Princesa Dona Francisca o percorreram até ao "Pa
lácio dos Príncipes", hoje Museu Nacional de Colo
nização. e Imigração, transformou-se num extenso

jardim, aumentando também a área verde no cen

tro da Cidade.
Ainda no último. mês de novembro, durante a

semana de festejos do nosso maior acontecimento

florístico, foi inaugurada a maior e mais, moderna
rodoviária do Estado de Santa Catarina.

Ocupando uma grande área e em localização
pré-estudada, a rodoviária de Joinville dispõe de
todos os serviços gerais de atendimento ao público,
tais como barbearia, lanchonete, agência dos Cor
reios e Telégrafos, banca de revistas e etc.

Em 1973, o movimento d� chegada e de saída
de passageiros na rodoviária foi a pouco mais de
um milhão e meio de pessoas.
CALÇAMENTO, fONTES, ESCOLAS, CAMI-

NHÕES, MÁQUINAS: D.O.V.
_

-:
- O Departamento, de, Obras__e, Viaçãoteve seu

ritmo de ��!�o intensifica�o, t�nd9 sido ampl�
dos grupos. escolares, concluídas escolas, construi
dos 2.576,154 metros lineare-s de ínuros de arrimo
e implantado calçamento em 8,938,87 metros li
neares de ruas, tendo o Prefeito Pedro Ivo, em ape
nas 11 meses de sua adminístração calçado cerca de

7,98% de toda a área pavimentada do Município.
O D.Q.V. foi equipado com mais 6 caminhões

caçamba, uma retro-escavadeira, um trator Cater

pillar e uma motoniveladora Huber-Waco.
Foram construídas várias pontes. Algumas de

concreto, outras de .madeira, notadamente na área
rural onde dezenas de pontes foram destruídas nas
enchentes de dezembro de 1972.

Apenas na divisão de conservação de ruas, o

Departamento. de Obras e Viação aplicou 192.484
metros cúbicos de material, tendo sido feitas
48.121 carradas, Os números, expressam o cuidado
com que a Municipalidade dedicou exclusivamente
à conservação de ruas e estradas do Município ..

Na divisão de limpeza de rios e valas foram fei
tos serviços em 122.813 metros lineares apenas em
rios e 542.975 metros lineares em valas.

PARQUES, JARDINS, LÂMPADAS, LIMPEZA,
TRÂNSITO: D.S.U.

O Departamento de Serviços Urbanos realizou
os serviços gerais de limpeza pública, de manuten

ção, reforma, ampliações e aterros em mais de 25

praças e jardins da Cidade. Autorizou a troca ou a

instalação' de novas 14.090 lâmpadas durante os

365 dias do ano.
Ainda no setor da iluminação pública foi assina

do importante contrato com a CELESC, no valor

aproximado de Cr$ 750.000,00 para a melhoria da

iluminação já existente pela troca de luminárias
mais potentes' e de expansão da rede de iluminação
pública do Município.

Diariamente, operários do departamento var-

. reram todas as ruas do centro da Cidade e recolhe
ram lixo em 225 outras ruas.

Durante o último ano foram recolhidas 5.345,8
toneladas de lixo o que exigiu que se transportasse
3:204 carradas de material lixoso. Foram pintadas
e instaladas cerca de 1.200 placas indicativas. Man
tida a limpeza e administração do Mercado Munici

pal, Cemitério, Rodoviária. No Aeroporto do Cuba
tão, até dezembro, foi mantido um funcionário que
desempenhava- as funções de administrador e ainda
feita a sua conservação e limpeza diária.

Finalmente, o DSU inspecionou 8.218 bovinos,
3.690 suínos e 171 carneiros. Feiras livres, trans
portes coletivos e modificações no trânsito foram
fiscalizados e orientados segundo determinações do
DSU.
O INCENTIVO À FORMAÇÃO DE MÃO-DE
OBRA ESPECIALIZADA

Tendo por objetivo primordial a valorização do
homem através de sua capacitação profissional,
possibilitando-lhe desta forma melhores condições
de vida e de bem estar social, a Fundação Munici

pal "Albano Schrnidt" - FUNDAMAS - alcançou
em 1973 os maiores recordes em alunos, cursos e

rentabilidade.
A dotação orçamentária foi de Cr$ 549.845,00,

à qual juntou-se uma suplementação de

Cr$ 170.000,00 e incorporou-se li receita própria
da Fundação, no montante de Cr$ 31.225,83,
dinheiro este que foi inteiramente canalizado às
ampliações dos centros, de treinamento, criação de
outros, compra de equipamentos e pagamento de

professores.

1973

*PLANO DIRETOR
*- CÓDIGO TRIBUTÁRIO
* CÓDIGO DE POSTURAS
* CADASTRO TÉCNICO MUNICIPAL
* DISTRITO INDUSTRIAL
* "CAMPUS" UNIVERSITÁRIO
* ESGOTOS SANITÁRIOS
* LIGAÇÕES NORTE-SUL
* I:DUCAÇÃO
* ASSISTÊNCIA SOCIAL
* MÃO DE OBRA ESPEC'ALlZADA
* AMPARO Ã AGRICULTURA
* TURISMO
*, "BOULEVARD" "CAMPING" RODOVIÁRIA BAVÁRIA
!" CALÇAMENTO,-� MUROS DE' ARRIMO; ESCOLAs, PONTES, CAMI·
NHÕES, MÁQUINAS
* LIMPEZA PÚBLICA, PARQUES E JARDINS, ILUMINAÇÃO, LIXO,
MERCADO, CEMITÉRIO, AEROPORTO

'

* ACONTECIMENTOS CULTURAIS

Prefeitura Municipal de Joinville
12 ano do Governo

Pedro Ivo F. de Campos
A FUNDAMAS, no último ano, .aumentou as

inscrições de alunos nos seus diversos cursos profis
sionalizantes, instalou novos cursos e aumentou a

sua' partícípaçãó na vida comunitária das regiões em
que se encontram instalados os seus centros de trei
namentos: Itaum, Iririú, Pirabeiraba e alto da Rua
15 de Novembro.

Os cursos atingiram as áreas Profissional, Educa-
.

cional e Social, tendo sido realizados os seguintes
cursos: torneio mecânico, soldador oxi-acetileno,
eletricista, mecânico geral, mecânico de manuten

ção, desenhista mecânico, marcineiro, serralheiro,
soldador elétrico, atendente em posto de saúde,
costura industrial, corte e costura, datilografia, re
creação infantil, recreação escolar, artes aplicadas,.

arte culinária, grupos de atividades culturais, cro
chê, tricô, bordado varicor, bordado miní-litze,
tapeçaria, flores, trabalhos manuais e cabeleireira.

No total geral, 1734 pessoas participaram de.
alguns dos cursos citados, obtendo em seguida qua
se imediata colocação no absorvente mercado de
·-trabalho do-próprio Munieípio.

'Em 197/3;' .foram- instalados centros de treina
mento .da FUNDAMAS no bairro do Iririú e no

Distrito de Pirabeíraba. _

OS BONS MOMENTOS DOS GRANDES ESPE
TÁCULOS

O primeiro ano de administração Pedro Ivo foi
fértil e altamente pontilhado de ótimas � oportunas
promoções culturais.
Em todos os setores do universo artístico e literário,
as manifestações culturais se sucedem

sendo repetidos e incansáveis os êxitos dos empre-
endimentos realizados. .

Teatro, música, literatura, artes plásticas, tape
çaria, desenho, balé, "desing" suíço, concurso de

fotografias e .apresentação de corais obtiveram em

todo o decorrer de 1973 expressivos sucessos, ten

do sido dinamizado o setor cultural da Cidade.

�Pluft, o Fantasminha", "As Criadas", "Palhaços",
foram algumas das peças teatrais encenadas aqui.

Gal Costa, Ellis Regina, Darcy VilJa Verde, Os
Novos Baianos Futebol Clube, Associação Coral de

Florianópolis, Coral do Colégio Normal dos
"Santos Anjos", Conjunto Harmônicas de Boca,
Velma Richter, Orquestra Cassino de Sevilha, Fan-
farra do Colégio Gonzaga, "ballet" Stagium e

Orquestra Sinfônica, Brasileira, foram também
expressivos acontecimentos do mundo da música e

da coreografia.
'

"Uma Vida e Muitas Lutas", de Juarez Távora:
"Europa Sem Programa", de Chai:les D'Olenger e

"O Vendedor de Maravilhas", de Jair Francisco

Hamnns, foram os livros e os autores que tiveram

engalanadas noites de autógrafos.
A III Exposição Coletiva de Artistas Plásticos

00 Joinville, pinturas de Hassis, Laércio Costa,
Graziela Peixoto dos Reis, Jayro Schmidt, Lorenz
Heilmar, Kennedy, Angelo, Cholo, Reve e Eritan,
foram alguns dos artistas que, tiveram seus traba-

1974

lhos expostos na Casa da Cultura no transcorrer de
1973.

. ,

A exposição do desenho industrial da Suíça, or
ganizada pela Sociedade Pré-Heveltia, de Zurique, e
montada na Sociedade Ginástica foi outro aconte
cimento que teve real visitação no ano passado.

Enfim, _
no setor das manifestações culturais,

:Joinville teve no último ano significativa movimen

tação, obtendo-se invulgar êxito em todos os acon

tecimentos, os quais foram sempre prestigiados por
regular número de estudos e povo em geral.

.
UM ANO DEPOIS, A CIDADE PREPARADA

".

PARA O FUTURO
Decorridos exatamente doze meses do início da

atual administração, em tese, este é um rápido le
santarnento dos principais acontecimentos que
contribuíram ·pãtao engrandecimento de Joinville.

Todas as áreas foram ativadas, tentando-se sem

pre dar continuidade ao acelerado desenvolvimento
que todo o Município atravessa.

Em todos os setores se operaram 'substanciais
tránsformaçôés, e em todos-os setores se obtiveram

singulares resultados.
Do incentivo à formação de mão-de-obra espe

cializada e à 'industrialização ainda maior do Muni

cípio-vocaçâo básica de Joinville - à assistência
social, às obras de urbanismo e de melhoramento
dos serviços à população, durante este primeiro ano

toda a máquina administrativa esteve voltada no

sentido de acompanhar, incentivar e projetar ainda
mais o nível de crescimento da Cidade.

Paralelamente, foram lançadas as bases para que
Joinville se estruture definitivamente como uma

urbe organizada e planejada. Para isto, os instru
mentos maiores - sem dúvida - são o Plano Dire
tor, o Código Tributário, o Cadastro Técnico Muni

cipal, o Código de, Posturas, o Distrito Industrial, o
"campus" universitário e a rede de esgotos sanitá
rios.

Definidos, criados e estabelecidos em lei, estes
fatores essenciais de coordenação e de revalori

zação dos instrumentos legais da Prefeitura, dispõe
agora o Município de legislação atualizada e de

plano e códigos para impõr maior rentabilidade à
própria administração pública. '

Portanto, encerrado este primeiro ano de man

dato do Prefeito Pedro Ivo Figueiredo de Campos,
encontra-se o Município devidamente equipado e

. estruturado para entrar numa nova era de obras

significativas e de grandes empreendimentos urba-
nísticos. '\

A instalação de uma rede de esgotos sanitários,
as ligações viárias dos dois extremos da Cidade, o
desenvolvimento turístico, o crescimento do ensino

superior e o 'amparo à área rural, se constituem
hoje não numa possível realidade de amanhã, mas
numa efetiva conquista já iniciada e que será devi
damente alcançada no tempo que o progresso de
Joinville exige.

A gente só ama aquilo que conhece.
Você precisa eenheeér Joinville.
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Açu-Açu mostra os doze quadros
que consagraram Pedro Sobrinho

Cinco selos sobre a

etnia brasileira são

lançados em Blumenau

Convênio leva Centro
de Saúde a distribuir
medicamento gratuito
Blumenau (Sucursal) - O Centro de Saúde' d�

Blumenau assinou um convênio com a Prefeitura Muro

cipal, no qual o órgão de saúde pública se dispõe a

fornecer, gratuitamente, medicamentos básicos - vermí

fugos, comprimidos para dores e outros remédio� mais

simples - para os centros sociais de toda a comunidade.
A distribuição do material, que inclui ainda. grande

quantidade de vacinas, será feita pela prefelt�ra -

Assistência Social - que ficará encarregada também de
fazer a visitação domiciliar, para saber das condições de
saúde junto à população de menores recursos, principal-
mente nos bairros.

'

Todos os trabalhos serão coordenados e supervisiona
dos pela direção do C$, que colocará à disposição, ainda,
seus demais serviços.

'

Paralelamente, o CS já colocou em prática o seu novo

plano para o esquema de atendimento, que deverá suprir
. SlJaS necessidadese, por outro lado, aumentar a eficiên
cia de suas atividades.

O sanitarista Nilton Nasser, diretor do Centro de
Saúde afirma que o novo plano "vai familiarizar" o

pessoal com o equipamento utilizado"..
- Para não haver problemas com o setor de

atendimento é interessante, (tiz Nilton, que os funcioná
rios aprendam a conhecer o aparelhamento que usamos e

principalmente saber p/que ele serve.E que, explica, muita
gente vem aqui para tirar, par exemplo, um Raio X do

pulmão - abreugrafia - e se o indivíduo nunca viu nada
igual antes, é capaz de se tornar confuso, não sabendo
explicar realmente o que pretende.

,

'

- Além "disso, finaliza o sanitarista, com a perfeita
distribuição dos setores a gente evita os costumeiros
"corre-corre" .

Blumenau (Sucursal) - A Gale
ria Açu-Açu está expondo, em sua sala
especial, 12 trabalhos do escultor per
nambucano Pedro Paulino Sobrinho,
premiado em outub r o de 73 na expo
sição da galeria GEAD do Rio de
Janeiro, que incluiu críticos de grande
destaque no cenário artístico nacional
como Walmir Ayalla e Harry Laus na

comissão julgadora.

As peças são trabalhadas em madei
ras de cedro, louro, cerejeira e jacaran
dá, transmitindo o estilo de Pedro

Sobrinho, cujos temas favoritos são

inspirados nas "carrancas" dos barcos
que navegam no Rio São Francisco.
Em outros temas, o artista retrata

anjos de inspiração barroca, Santa-Ceia
e santos.

- Esta' promoção, prossegue Bell, é
de um caráter cultural que se reveste
sob o signo do intercâmbio que a

Galeria Açu-Açu iniciou em. 72, levan
'do o artista blumenauense aos grandes
centros, onde a arte é considerada mais
expressiva - artistas de Blumenau ex

puseram na Galeria do SESC em São
Paulo e na UFSC em 73 - e trazendo
nomes famosos como Marcello Grass-'
mann e Maria Guilherrnina,

A exposição ficará aberta até o dia'
17 de fevereiro e poderá ser visitada
diariamente.

Blumenau (Sucursal) - Por decis ao da Empresa de
'Correios e Telégrafos do Brasil, Blumenau foi escolhida
como a primeira das cinco cidades brasileiras, em que
será realizado o lançamento oficial de uma série de cinco

selos comemorativos às etnias brasileiras. A data para a

solenidade ainda não foi estabelecida pelo órgão público.
Por ordem, Recife, Salvador, São Paulo e São

.

Leopoldo promoverão cerimônias idênticas em diferentes
datas. -,

A motivação fundamental para a 'ilustração das

estampilhas - selos - é baseada na formação das etnias

brasileiras - branco, preto e índio -, na imigração
alemã, imigração italiana, imigração japonesa e nas

demais correntes migratórias.
O Clube dos Filatelistas de Blumenau está 'elaborando

o programa para o lanç amento, no ato que contará com
a presença de autoridades do município e do Estado.

Segundo o ídealízador da exposi
ção, poeta Lindolfo Bell, "os temas

'populares do escultor pernambucano
refletem o grande conhecimento técni
co do entalhe e das propriedades do
material usado - madeiras - demons
tràndo o valor de cada obra."

Táxis de Itaiaínão aceitam o

apare(ho que a Câmara exige
Lions promove reunião
em Timbó e garante a

presença do Ballet

recer final do Tribunal de Justiça, so
bre o mandado de segurança impetra
do pela classe de motoristas contra a

decisão do Podei Legislativo de Itajaf.
Os motoristas informaram ao Pre

feito Municipal que não estão contra a

implantação do taxrrnetro, "mas não

queremos ser prejudicados". O Sr. Fre
derico Olíndio de Souza disse que
outra reunião deverá ser programada
com os motoristas, a fim de decidir se
o aparelho passará ou nao a estipular
'os preços das corridas feitas pelos 52
carros de aluguel de Itajaf.

Itajaí(Sucursal) - Embora ainda

haja dúvida quanto à implantação do
taxímetro nos veiculos de aluguel de
Itajaf, a Prefeitura Municipal garante
que não tomará nenhuma medida

enquanto não ficar ciente de. que os

motoristas não serão prejudicados. Na
audiência que concedeu aos motoristas
de táxi, o Prefeito Frederico Olindio
de Souza fez-lhes um comentário a res

peito do aceleramento do processo de
desenvolvimento de Itajaf, ao mesmo

tempo em que destacou a necessidade
de se tomar providências no sentido dei

solucionar os problemas sociais da
cidade.

Para o motorista Elísio Casemiro 4e
Oliveira, a implantação de taxímetros
só trará prejuízo, em razão da dificul

.

dade de se obter aumento das tarifas

quando o preço da gasolina sofre majo
ração.

O ex-presidente da União dos Moto
ristas, Osvaldo Esprndola, lembrou que
a lei .aprovada em 1973 pela Câmara
Municipal, obrigando os táxis a traba
lharem mediante o aparelho medidor,
não poderá ser executada antes do pa-

Timbó (Sucursal de Blumenau) - O Lions Clube de
Timbó realizará dia 9 de fevereiro a sua 3a. Reunião do
Conselho Distrital, que cumprirá extenso programa
elaborado por leões e domadoras. As inscrições poderão
ser feitas no Colégio Normal Ruy Barbosa, no dia da
abertura às 8 horas.

Às 9 horas serão abertos os trabalhos, pelo Governa
dor CL João Érico de Souza e feita a apresentação oficial
das autoridades presentes.

O reinício do encontro está marcado para as 14 horas,
quando falará, novamente, o CL Governador J. E. de

Souza, sendo encerrada oficialmente a 3a. Reunião, às
18 horas.

No programa feminino - domadoras - está incluído
o Chá' das Domadoras, às 15 horas, na Sociedade
Recreativa e Cultural Timbó, oportunidade em que
haverá a saudação de boas vindas e sorteio\de diversos

brindes, culminando com a apresentação das alunas da
Escola de Ballet "Márcia Haydée" de Timbó.

Um jantar típico de confraternização no Pavilhão

Municipal de Esportes - programa festivo - reunirá
leões e' domadoras que participam do conclave, onde a

atração será a apresentação de canções folclóricas,
acompanhadas por uma, Orquestra Típica. Depois. do
jantar acontecerá a despedida festiva.

Pavilhão transferido

para o ex-matadouro
servirá de garagem Guarda terá plano de urbanização

e Zumbliclc quer a sua divulgação'
Blumenau (Sucursal) - O, pavilhão da estrutura

metálica localizado à Rua Itajaí, que funcionava como

garagem para os ve ículos da Prefeitura Munici p a l foi
transferido para o antigo Matadouro Municipal, em Salto
do Norte, onde, além de abrigo servirá de oficina para os

automóveis, utilitários e' caminhões da PMB.
Nas novas instalações, os trabalhos estão na fase de

conclusão, faltando apenas alguns detalhes quanto ao

acabamento e pintura do antigo prédio do matadouro,
que sofreu inúmeras modificações, necessárias ao novo

tipa de serviço que ali será implantado.
Por sua vez a Celesc já está realizando a instalação da

rede elétrica de alta tensão, que beneficiará também aos

moradores das ruas adjacentes. A rede de alta tensão
facilitou a instalação de energia comum para servir uma

grande área, em suas' proximidades - constituindo-se
portanto em utilidade pública.

Tubarão (Sucursal) - Uma comis
são integrada pelo arquiteto Felipe
Gama D'Eça, professor David Ferreira

Lima, Prefeito Irmoto Feuerschuette e

outras autoridades, realizou sexta-feira
a primeira de uma série de reuniões

que irá permitir a elaboração de um

plano urbanístico para a Estância Hi
dromíneral da Guarda. O pintor Wi1ly
Zumblick apresentou à comissão deta
lhes que poderão ser incluídos no

plano, visando o aproveitamento dos
recursos naturais da localidade. Entre

tanto, nada ficou decidido quanto ao

aproveitamento desses recursos. Toda

via, o arquiteto Felipe Gama D'Eça
adiantou que o plano deverá, introdu
zir uma série de modificações

.

-

De outra parte, o artista Willy
Zumblick, presidente da Comissão Mu

nicipal de Turismo de Tubarão, criti
.cou os órgãos de promoção turística

"que não tem incluído em seu calendá
rio .as atrações naturais desta cidade".

- Não chegamos a formar um

grande centro turístico, mas acredito
qüe dentro de uma região como Santa
Catarina, Tubarão poderia ter mais

destaques, pois não é qualquer cidade
que possui uma estância hidromineral
e uma termoelétrica, como a Jorge
Lacerda, com uma potência de 100 mil
KW, acentuou Zumblick.

PREFEITO DE CANOINHAS FAZ BALANÇO DO SEU PRIMEIRO ANO DE GOVERNO
Canoinhas, município' situado no Planalto Norte

Ca tarinense,' U11CIOU sua economia com erva-mate,
enriqueceu com a madeira e hoje concentra dezenas de

indústrias que o colocam entre os municípios mais
desenvolvidos da região. Em seus 1.654 quilômetros
quadrados de terra, foram plantadas 60 milhões de

árvores que deram motivos para o lançamento do slogan:
"Agora jA estamos colhendo". Ao contrário de outros

municípios, Canoinhas, de repente, participou
ativamente do processo de desenvolvimento em todos os

setores de atividades: industrial, comercial e agrícola. A
ação do Governo, entrosada com a iniciativa privada,
modificou a expressão diminutiva do município.

O município concentra hoje a maior reserva de

erva-mate do sul do País, e o seu comércio exterior tem
lhe proporcionado uma margem de lucro surpreendente.
A madeira também transformou Canoinhas num celeiro,
o que vale dizer que. dezenas de indústrias de
beneficiamento da madeira transformaram a cidade no

maior fornecedor do produto em Santa Cata r iria.

Ao completar um ano de Governo, o Prefeito Alfredo
de O. Garcindo faz um balanço do que já realizou,
destacando as obras executadas nos Distritos e

revestimento em estradas de acesso ao interior do

município. 95 bueiros e duas pontes com vão de dois
metros foram construidos no Distrito de Bela Vista do

Toldo; 91 bueiros e três pontes com vão de quatro
metros no Distrito de Pinheiros além de reparos em três

pontes de seis metros; 59 bueiros e uma ponte no

Distrito de Paula Pereira; 57 bueiros no Distrito de

Felipe Schmidt; 40 bueiros no Distrito de iVlarcílio Dias;
86 bueiros no Distrito da Sede. Um total de 4.316
trabalhadores foram utilizados fia construção dos 428

bueiros,

No setor rodoviário, a Prefeitura realizou
revestimento com pedra britada no trecho divisa entre o

município deMajor Vieira e Bela Vista do Toldo, numa
extensão de 36 quilômetros; revestimento de Ribeirão
Raso a Rio D'Areia de Cima, extensão de sete

quilômetros; revestimento da estrada de Pinheiros a

Iríneópolis, que' possui 8 quilômetros, além das estradas
entre, Parado à Canoinhas, Marcílio Dias, Paula Pereira e

Felipe Schmidt.

CONV�l'iIlOS

Com infra-estrutura, Canoinhas desenvolverá seu parque industrial.Turismo está no plano da Prefeitura
,

,

públicas; extensão da iluminação pública (convênio com

a Celesc); iluminação a mercúrio de ruas e praças;
macadamização e revestimen�o das estradas municipais;
abertura de novas estradas municipais; novos semáforos;
incentivo à Funploc (aquisição de imóveis); construção
de novas escolas municipais; nova planta cadastral; placas
com denominação de ruas e enumeração de casas;

aquisição de três tratores, uma patrola e uma

retro-escavadeira; recondicionamento de três patrolas,
uma pick-up e uma camionete Chevrolet; aquisição de

dois britadores; aquisição de imóveis para a construção
de hotel e laboratório de sementes de batatinhas
certificadas (convênio Brasil-Alemanha); início do

calçamento da estiada de acesso ao Cemitério Municipal
e conservação das estradas municipais �om rampeamento
e alargamento.

Neste ano a Prefeitura pretende realizar as seguintes
obras de eletrificação: Salto D'Água Verde, Serrito,
Fartura, Pinho, Anta Gorda e Santa Leocádia e

implantação do sistema DDD através de convênio com a

Cotese. O Prefeito Alfredo de O. Garcindo destacou o

apoio que recebe do Governo Federal para dar

prosseguimento ao seu programa de Governo. A receita

da Prefeitura durante o último ano foi de

Cr$ 5.267.127,25 e as despesas calculadas em

Cr$ 5.537.117,13.

OUTRAS OBRAS
Entre outras obras realizadas pela Prefeitura entre 31

de janeiro de 1973 até hoje, destacam-se: reforma urbana

com infra-estrutura; reforma administrativa; elaboração
do novo Código Tributário; ativação da rede de

-bastecimentc de água; II Festa Nacional do Mate e

Exposição Industrial; pavimentação de cinco quadras;
criação do Serviço de Destocamento Agrícola; cobrança
dos impostos pelo computador eletrônico; início da obra
de construção do ginásio de esportes em convênio com o

Governo do Estado; limpeza pública urbana; início da

qualificação eleitoral; incentivo às indústrias; posto do.
IBDF em funcionamento; pavimentação das praças

Entre os convênios que foram aprovados e assinados
com o Governo do Estado, neste primeiro aniversário,
destaca-se o da Acaresc, essencialmente agrícola, visando
a proporcionar ajuda técnica ao agricultor. No crédito
rural orientado, foram elabo+-dos 100 financiamentos
agrícolas num montante de Cr$ 658.091,25.' Foram
distribuídas aos agricultores 15 mil quilos de sementes

de milho, 18 mil de soja, 3 mil de arroz, 12 mil de trigo e

18 mil de cevada.
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NA IN&LATERRA,1.000.000
DE EXEMPlARES VENDIDOS

NUMA SEMANA!

Carroças distribuem 7 mil litros

de leite crú por.dia e", Criciúma
Colégio Agrícola diz

quem passou no teste
•

para o Ingresso
. Criciúma (Sucursal) - Mais de sete

mil litros de leite cru são comercializa
dos diariamente em Criciúma de acor

do com atabela de preços estabelecida
pela Sunab, infringindo, entretanto, a

lei federal que exige a pasteurização do

produto antes de ser posto à venda. A

informação foi prestada por fontes do
Centro de Saúde de Criciúma, ao con

denar a. falta de fiscalização por parte
do órgão. I

° Colégio Agrícola de Camboriú, mantido pela Uni
versidade Federal de �anta Catarina, liberou a relação
dos 60 estudantes classificados no exame de habilitação
para o Cu[�O de Técnico Agrícola, integrante do ensino

pr9fissionaltzante de segundo grau. Os alunos habilitados
vao iniciar os seus estudos a partir de março vindouro. A
relação d.os apr�vados é � seguin�e: Alfon.so José Fal
kosky, Mílton Miranda, LUIZ Henrique da SIlva, Jadir de
Oliveira, Osmar Alberto Crestani, Adair Leonardo Suzin,
Paulo Aridio de. França, Jacinto Sávío Binotto, Romoal
do Cardoso de Freitas, Manoel Amadeu Plácido, Lírio
Gricio, Alvaro César Schneider, José Renato Maser, Zeli
to Ghisi, Ce��r M�a, Clovis �uern�rg, Adelfi de Souza,
Marcos Aurelio Remert, Jose Camilo Pastore, Zaldir Ca
milotto, Gilberto Tomelin, Alcides Vicente, Salésio Ef
ftíng, Milton Konell, Josinaldo Cesar Martins, Adir Hín
ghaus, Nelson Zanotellí, Alvaro Tambosi, Dodanil Sírio
Masson, Vilson Mário da Rosa, Crivanil Carminatti, Rui
Vitória Celso, Orlindo Monn, José Clezio Bratti, João
Mello Filho, Antônio Carlos Alves, Norberto Domingos
Balena, Ademir José Puntel,Waldir Antônio"Pereira, Ne
mésio Alberto Girardi, Amadeu Plácido Filho, Sérgio
Andretta, Paulo Cesar Almeida, Valmir Policarpo, Lau
deny Fagundes, 'Mailõr José Bernieri, Alcides Rosso, Al
cídes Bertoldi, Pedro Paulo Fantini, Fernando Cláudio
'dos Santos Beinert, Marcos Henrique Reiter, Bruno Ber
nardo Dosembrack, José Gemir Mon, Silvio Duarte dos
Santos, Nauro José Velho, Afonso Carlos Battisti Are
cher, Valdenir Bez Fontana, Demétrio Kiffner, Arlindo
Tambosi, Luiz Radziak, Flávio Langer, Tarcisío Back,

.

Humberto Luiz Lenzi e Ancila Rita Píva.

Diariamente às cinco horas da ma

nhã, as carroças percorrem toda a cida
de, levando o leite em latão. No abrir e
fechar o vasilhame, o produto é conta

minado pela poeira, principalmente
quando os consumidores residem em

estrada não pavimentada, O Centro de
Saúde, há cerca de um ano, condenou
a venda do produto através de carroças

-

e passou a exercer físealízação em toda
a cidade. Atualmente, por falta de fim
cionários - segundo a fonte de infor

mação - os próprios empregados do
ceptro são fregueses do leite vendido
em latão.

\

As autoridades de saúde de Cri
cíúma explicam que o principal motivo
que leva a população a consumir o lei
te não pasteurizado é a inexistência de
uma usina na região. A única empresa
que poderia solucionar de imediato o

I

".- Carroças ainda transportam o leite cru em Criciúma

centa que há necessidade de o produto
ser comercializado também nos bairros
e não só no centro, em supermercados.

Para comprar o produto vendido-

.

em latão por ·carroceiros, as donas de
casa ainda se utilizam do litro de vidro,
que também foi proibido pelo decreto
federal. Muitas carroças, além do latão,
vendem também o leite em litro ou

garrafas, fechadas com rolha de corti

ça.

problema é a Lacto Basa, que, para is

so, teria que aumentar sua produção.
Nos supermercados de Criciúma, entre
tahto, há leite em saco à venda forneci
do pel� F rigor e 'pela própria Lacto Ba
sa.

A maioria das donas de casa que fo
ram entrevistadas por O ESTADO ale

ga que o principal motivo é a centrali

zação da venda de leite em saco. Acres-
o 'PAíS ONDE MAIS

SE PESQUISA O OCULTISMO,
APROVOU' .

HOMEMMim E MAGIA

AGORA NO BRASIL I

O SUCES$O SE REPETE! I
I
i

'Empresa austríaca vai
fabricar, em Joinville Concurso de·produtividade vai
Joinville (Sucursal) - A firma Johannes Zimmer, de

Klagenfurt, na Áustria, deverá instalar ainda este', ano sua

primeira subsidiária em Joinville, de acordo com a informação
prestada pelo Prefeito Pedro Ivo Campos, que manteve ontem

contato com dirigentes dessa empresa.
"Johannes Zimmer" fabrica máquinas de impressão de

e stamparias em fazendas, tapetes, papel e plástico. A

implantação de seu maquinário, que deverá ser) importad o

diretamente da Áustria, está prevista para o próximo mês' e suas'
atividades terão " início, provavelmente, em agosto vindouro,
segundo previsao feita por seus dirigentes ao Prefeito Pedro Ivo.

A empresa austrfaca opera com tecnologia altamente sofisticada,
.

devendo se const i tuir em mais uma diversificação do parque
fabril de Joinville. A .mâo-de-obra a ser aproveitada pela nova'
indústria será do município e da Região Norte do Estado.

De acordo com a informação prestada pelo Prefeito Pedro Ivo

Campos, mais duas indústrias estrangeiras deverão -instalar

subsidiárias nesta cidade. A primeira é dos' Estados Unidos, cujos
dir.etores mantiveram contatos com a Prefeitura esta semana,

enquanto a segunda é alemã.

estimular agricultor de Timb6
apenas uma faixa de 500 ro2 e cada
sócio que inscrever uma 'área superior a
mil metros quadrados poderá escolher
na época da colheíta, o local adequado
para julgamento.

REGULAMENTO
As exigências da comissão organiza

ddra determinam que poderão partici
par do concurso de produtividade to

dos os sócios do Clube 4-8 Santos
Dumont. O associado deverá concorrer
com uma área mínima de 1000 m2

que será fiscalizada por dois técnicos e

caso haja desistência, esta deverá .ser

comunicada, o que evitará possíveis
transtornos.

,

JULGAMENTO
Segundo ·as normas, Ó júlgamento

final será feito pela Comissão Pró

Agricultura do LC, base/ado nas técni
cas culturais aplicadas, na produção e

no controle econômico. A colheita e
comprovação da produção ficará a,

cargo de dois membros da CP-A,
utiliz�llldo�se o sistema de rodízio eh

tre os participantes, não podendo ser

repetida a presença dos dois fiscais,
procedendo-se a renovação de um de
les de tal maneira que o participante,
onde se realizou a colheita, seja, auto
maticamente, um lias fiscais da colhei
ta seguinte. Um participante não pode
rá sei fiscal do seu avaliador.

A produção obtida será então ano

tada na folha de controle econômico -

em duas vias - e assinada pelos mem

bros da comissão Presentes à verifica

ção. Para julgamento será utilizada

Timbó (Sucursal de Blumenau) -

Um Concurso de Produtividade de

Arroz está sendo promovido pela Co
missão Pró-�ricultura do Lions Clu
be de Timbó, em campanha inédita na

região, que conta com a participação
de jovens associados ao Clube 4-S
Santos Dumont.

O objetivo do Lions é estimular
ainda mais os jovens do meio rural em

relação aos trabalhos agrícolas, com a

utilização de conhecimentos e de mo

dernas técnicas da agronomia. Como

resultado, espera-se obter um aumento
de produtividade nas lavouras de arroz,
melhorias da qualidade do produto,
difusão do uso de novos métodos de

cultivo, aumento dos conhecimentos
técnico-científicos e uma produção
média de 5.000 Kg/ha.

,

Um engenheiro agrônomo da ACA
RESC orientará as atividades do con

curso, fornecendo assistência técnica
efetiva.

A . classificação será por' pontos,
obedecendo a um critério previamente
estabelecido - estudado e aprovado
em conjunto pelas partes interessadas
- e valerá para a contagem final, as

técnicas c ulturais aplicadas, o preen
chimento da folha de controle econõ-:
mico e a produção alcançada por
hectare.

AVALIAÇÃO
Para avalíaçao do 'concorrente,'

além da produção, deverá ser conside
rado o uso da semente fiscalizad a ou

melhorada, o tratamento da semente, a
adubação conforme a análise do solo, a
época e densidade do plantio e o

controle de inças.
.
Y

O critério para o julgamento estabe
lece ainda que à contagem de pontos, a
produção valerá 1 ponto por cada saco

colhido num hectare. Quanto às técni
cas culturais, a semente fiscalizada ou

melhorada valerá 2 pontos, o trata
mento da semente, 1 ponto, a aduba
ção, 3 pontos, a época e densidade do

.plantio, 2, e o controle dos inças, 2

pontos, totalizando 10 pontos. No
controle econômico o preenchimento
correto da folha de controle econômi
co valerá 5 pontos.

PRÊMIOS
Será considerado vencedor do con

curso o participante que obtiver o

maior número de pontos. Os três
primeiros colocados receberão troféus
como prêmios.

Ministro libera verba

para cobrir odéficit
o Ministro' da Agricultura, José Francisco de Moura

Cavalcanti, encaminhou um pedido de suplementação de
recursos para o Sistema Brasileiro de Extensão Rural, da ordem
de '48 milhões de cruzeiros. A informação foi prestada através do
Sr. José Ubirajara Timm, ex-titular da Sudepe em Santa Catarina
e que atualmente exerce as funções de Secretário executivo do

Conselho Nacional de Extensão Rural - Conser.

Os recursos, a serem liberados através do Ministério do

Planejamento e Coordenação Geral, deverá normalizar as

atividades desenvolvidas pelo Sistema que enfrenta atualmente

um deficit orçamentário, que se não fossecorrigido obrigaria o

fechame�to de 40% das unidades operacionais.
.

Com a liberação desses recursos, o Sistema Brasileiro de

Extensão Rural poderá manter a estru tura atual. Possível

expansão dos serviços nos Estados - principalmente em Santa

Catarina - deverá ser custeada com recursos locais. \,

B / CONSUL SIA.
A INDUSTRIA DE REFRIGERAÇÃO CONSUL S/A., ampliando seu quadro de

colaboradores, oferece oportunidade de admissão imediata de:
- Desenhistas Projetistas de Instalações Industriais;
- Mecânico de Manutenção Industrial; I

- Eletricistas Industriais;'
- Mecânicos Ferramenteiros;
- Pedreiros.

(EXPERIÊNCIA MíNIMA EXIGIDA - 2 ANOS)
- Guardas;
- Serventes para obras,

Admitimos CONTADOR c/ conhecimentos gerais de leis trabalhista

e fiscais, que, possa viajar e tenha condições como relacionador público.

Escrever cartas dando eurriculum vitae, e pretensões salariais. Idade

de 25 a 35 anos e uma foto 3x4.

Cartas em nome de CONTADOR/ASSESSOR aos cuidados deste

A EMPRESA OFERECE:
- Salário compatível com a função;
- Completa Assistência Social;
- Reais possibilidades de progresso;
- Bom ambiente de trabalho.
Os candidatos deverão se dirigir à. Seção de Recrutamento e Seleção para entre

vista, rua Araranguá, 514; das 7,30 às 18,00 horas, diariamente.

jornal.

LIRA TÊNIS CLUBE

CARNAVAL 1974"-j·l···········'···.····.-�" "
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;
CINEMA NOVO - AVENIDA MAURO RAMOS

CUPOM PARA SUGESTÃO'
A Diretoria do Lira Tênis Clube comunica aos seus Associados que, a partir do próximo dia

10. defevereiro, sexta-feira, estarão sendo vendidas as mesas e convites para o Carnaval.

Os convites deverão ser requlsitados por escrito, por sócio quites com a Tesouraria do Clube,
obedecendo a seguinte tabela.

Mesa para as quatro noites Cr$ 100,00
Convites para quatro noites casal Cr$ 400;00
Convites para quatro noites individual Cr$ 300,00
Convite para uma noite casal - Cr$ 150,00
Convite para uma noite individual - Cr$ 100,00
O associado que se encontra licenciado deverá pagar a quantia correspondente a 6

'mensalidades.
Programação:
Dia 23 - Sábado - Grande Baile, às 23,00 horas

Dia 24 - Domingo - Baile Infantil, às 16,00 horas.

Grande Baile, às 23,00 horas.

Dia 25 - Segunda-Feira - Baile Juvenil, às 18,00 horas

Grande Baile, às 23,00 horas
Dia 26 - Terça-Feira - Grande Baile, às 23,00 horas

Programação Ex.tra: -.

'Dia 22 - Sexta-Feira - Baile.do Turista (traje esporte ou fantasia).
Maiores informações na Secretaria do Clube.

A DIRETORIA

Em minha opinião, o novo cinema deverá chamar-se: .

Nome do participante.

Endereço.. ; .

Participe desta promoção, com a chance de ganhar perms
rlerites ou ingressos para o Novo Cinema da Avenida Mauro

Ramos
Remeta o cupom preenchido para: Jornal O ESTADO -

Promoção Cinema Novo
<, O mundo da feitiçaria.

dos ritos selvagens, das religiões
C1D .....�.""��

estranhas, da cabala e da mandala,
� f&,lIlp.J� da pa.rapslcoI9�ia, d� alqulmi� e da magia.

"'...., Homem Mito e Magia deixará voce espantado.
algumas vezes arrepiado, porém, sempre fascinado.

,

-------_._'....,,_._ ..�---_ ..,,-------�--.--_._-�
\

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Apesar de inocente pelo fato de
haver faltado guias de recolhimento

\
da fRU, os proprietári9s de veículos

Det�ãhW'elriplaca
. ',inall boje

.

até às.l. horas
Os prazos para emplacamento dos veícu

los com placa de final 1 e o pagamento ,da
Taxa Rodoviária Única correspondente, en
cerram hoje.', Segundo fonte oficial do
Tesouro do Estado, os prazos não serão

prorrogados. Chegou a ser cogitado pela
falta dos formulários da TRU, mas_ como o

problema foi sanado imediatamente esta

previsão foi suspensa. '

Até ontem à tarde, o Detran não havia
recebido nenhuma comunicação oficial da
Secretaria da Fazenda sobre a prorrogação
do prazo.

Enquanto isso, funcionários do Detran
estavam empenhados no emplacamento dos
veiculas. Cerca de 80.% j� foram emplaca-:
dos dentre os 1738 de final 1. A acumula

ç�o' dós trabalhos, que solicitam transferên
-cía para outras cidades e os carros novos,
não está acontecendo este ano, não há filas
e nem maiores aborrecimentos.

Entre os requisitos necessários para
'aprovação na vistoria constam' os pneus,
cujo diâmetro não pode ultrapassara borda
do pára-lama. As descargas e os equipamen
tos de iluminação estão merecendo severa

fiscalização. _
'

A,IMPREVISAO DAS BLlTZES
Segunda-feira à noite, em tre� horas de

blítz, 0 Detran acionou todos( os seus

dispositivos, movimentando 24 homens dis- '

tribuídos nas avenidas' Mauro Ramos, Ivo
Silveira e Rubens de Arruda Ramos, além

de três oficiais e uma equipe de plantão no

prédio do próprio Detran. Já se constituin
do rotina e feitas sempre de imprevisto, a
blitz surpreendeu 10 motoristas com segu-:
ros vencidos, sujeitos a pagar todas as
despesas pessoais em caso de acidente além
do pagamento de Cr$ 10 mil pormorte da
vítima de seu ve ículos.míl por morte da '

vítima de seu veículo. Cerca de 30 veículos
foram anotados por ter descargas abertas.
Os mesmos foram convidados a comparecer
24 horas depois no pátio do Detran com os

carros regularízados.
'

,

Segundo o Capitão -David,- -ísto está
dando algum t!abalho para o órgão. "Futu-,
ramente, que pode ser 'a semana vindoura" I

além da multa será cobrada uma taxa de
vistoria, 'Inclui-se também os defeitos de

iluminação, escapamentos etc."
RADAR

-

Há algum tempo-e Detran vem utilizan
do o radar para medir a velocidade dos
ve ículos nas principais avenidas e ruas do

,Centro e do Estreito. O Chefe dos Serviços
Externos do Detran, Capitão David, reve

lou que o objeto tem capacidade de captar
a velocidade de uma distância de 300
metros e vem sendo utilizado em todos os

postos. Invisível pelos' motoristas, o radar
vem sendo utilizado nas avenidas Beira-Mar
Norte, Rio Branco, Max Souza, Ivo Silvei
ra, Mauro Ramos e na rodovia SC-i,
Lagoa.Toaquina e Coqueiros.

Detran: Blitz contra a velocidade e o barulho.

Ônillusfica ais
caropa..a

menor trajelo
/'

pois o DER não preju-dicou os usuários do
bairro Serraria.jrmá vez 'que foi criada uma
linha, especial de Florianópolis \para aquele
local. Barreiros também não pode reclamar,
pois não há a necessidade de se utilizar a
linha Biguaçu, pois a muito tempo já dis
põem de uma linha própria. Não iriamos
tomar uma medida como esta, sem antes
darmos condições de transporte aos mora

dores daqueles locais. '

Desde que os ônibus que fazem a linha
Biguaçu passaram a adotar' a tarifa única,
eliminando as seções Serraria é Mórro do
Cemitério, são constantes as reclamações
dos usuários que consideram a medida co

mo exploração da Empresa. Mas a Divisão
de Transportes Coletivos do DER, setor en
carregado de fiscalizar as linhas de ônibus

intermunicipais, houve por bem tomar a
r '

medida e explicar por que: <"

.:_ A'rnedida foi tomada unicamente pa
ra beneficiar os passageiros moradores em

Biguaçu que trabalham no Estreito e geral
mente não tinham condições de pegar o

ônibus, tendo em vista que o mesmo sem

pre passava lotado. Constantemente rece
bíamos telefonemas de usuários explicando
a situação. Geralmente eles alegavam que o

ônibus só ia lotado até Serraria e daí para
frente, seguia com menos.da metade da lo

tação, fato que foi, comprovado quando
mandamos uma viatura do DER ficar de

plantão perto do posto Polícia Rodoviária
, IFederal na Br-lO!, esclareceu o Sr. Nagib

Jabor, Diretor da Dívisãor-
"

Segundo o Diretor a grande maioria dos

passageiros que se utilizava dá linha Bigua
çu, desembarcava geralmente em Barreiros
ou na Serraria, impedindo dessa forma que
os residentes em Biguaçu tivessem oportu
nidade de pegar fi) coletivo no Estreito.

- As reclamações não tem procedência,
"

,

Segundo informaçoes o ônibus da linha
Serraria .faz diariamente 11 horários em ca-'
da sentido e o ónibus Biguaçu faz 24 via
gens nos dois sentidos:

\

- As linhas autorizadas para as localida
des são essas, mas o DER não impede que, a

Empresa coloque mais carros nos mesmos

trajetos, caso seja necessário. Os usuários
do onibus'Biguaçu que moram em Barrei
ros ou Serraria, podem continuar a usá-lo,
só que terão que ,pagar a tarifa única que �
de Cr$ 0,80, Não vemos outra maneira de
favorecer os moradores de Bíguaçu que tra

balham na Capital e que realmente necessi
tam de usar essa linha de ônibus. O que não

podemos é permitir que os usuários de Bi

guaçu viagem mal acomodados ou não con

sigam pegar b ônibus, uma vez que os' mo

radores de,Barreiros e 'Serraria dispõem de
uma linha direta para a Capital, afirmou o

Sr, Nàgib Jabor.

As secções Serraria e Morro do Cemitério foram extintas.

Cid,ade,

. ,.'

Hoje no Ribeirão da Ilha, depois dê muito tempo, o Boi vai dançar. ,

Ó folclore perpetuado na cerâmica: a única forma de não morrer.

, (

O cono da casa há muito tempo
não vê o Boi-de-Marnaodsrcar

,
,

Será realizada hoje à noite
no Ribeirão da llha, uma das

'poucas comunidades' folcló
ricas atuantes em Florianó;
polis uma apresentação do
"boi de mamão", oportuni-

l' dade em que uma empresa
,

paulista de televisão registrará
'o acontecimento como mais
uma das manifestações popula
res autênticas do pa ís.

Os festejos, cuja origens va-
,riam segundo historiadores
desde o boi Apis, egípcio, ao

dragão celeste chinês, foram
trazidos ao Brasil pelos portu
gueses e mais tarde adaptados
a cultura musical e rítmicados
africanos. É praticado no pe
ríodo compreendido entre as

festas natalinas e o 'Carnaval.
IMP�OVISAÇÃO ESTÁ

NO FIM
O boi de mamão ou bumba

meu boi, como é denominado
no Nordeste está acabando co

mo manifestação popular iso
lada, Há vinte anos o ritual do
boi era praticado em toda a

Ilha, e hoje, apenas algumas
sociedades como a Folclórica
Boi de Mamão do

-

Butiá po
dem exibir-se regularmente.
Conforme disse o professor
Doralécio Soares,' presidente
da Comissão Catarinense do

, Folclore, a tualmente não

tornou-se muito cara: mais de

mil cruzeiros.
É nesse sentido que o pro

fessor Doralécio acredita' que
esta modalidade de folclore só
sobreviverá se determinada co
munidade organizar-se em so

ciedades. Assim, declarou, "o
folclore pode desenvolver-se

regularmente e não apenas em

certas épocas e ímprevisivel
mente":
t
A tualmente apenas algu

mas comunidades praticam' o
Boi de Mamão em Florianôpo
lis, entre elas o :morro do Mo

cotó, Itacorubi e Butiá, em Ca
poeiras. Ou então nas peque
nas vilas do interior da llha.
Por outro lado, segundo disse
o presidente da Comissãõ Ca
tarinense do Folclore, é pol íti-.
ca do Ministério da Educação,
através da formação de socíe-

d a des organizadas, financiar
apresentações desses grupos
nas principais cidades do Esta
do.'

MAMÃO VERDE

ria entre, dez e quinze pessoas. ,

O%"boi' investe então contra o

público, é ferido elaçado por
um vaqueíro.. depois

-

curado
.por um veterinário e finalmen-

O nome "boi de mamão",
"

te benzido, quando então res-

característico destas apresenta- suscita. E ao som .de pandeí-
ções em Santa Catarina pro- ros, chocalhos, cavaquinhos ,e

vêm, segundo um estudioso, f1imborins o povo canta.convi-

da pressa em confeccionar a dando o dono da casa para sair

fantasia do boi, anos passados. pala fora
'

,

Como o público pedia com im

'paciência a apresentação de
um grupo de bumba meu boi,
ela acabou fazendo-se porque

colocaram um mamão verde no

lugar da cabeça do boi. Daí o

existe mais "boi de mamão"
nas praias de Coqueiros, Ita

guaçu e no bairro (ia Trindade.

Nestes lugares, o "boi de ma

mão" é apresentado apenas es-

, poradicamente, primeiro por
que a comunidade quase sem
pre se dispersa e segundo por
que a fantasia, geralmente para
mais de quinze personagens,

"

meu senhor dono

amigo do coração
viemos aqui dançar

da casa'

nome.

O "boi de mamão" pode,
ser apresentado até por 25 per- ,

sonagens, comq fizeram numa

'oportunidade em Rio do Sul,
mas habitualmente os festejos
faz-se com um número de v�-

com nosso boi de mamão
O dono da casa apresenta-se
então com alguma garrafa' de
bebida, que é distribuída entre

os presentes; e depois, soman
do-se ao grupo, segue junto do

boi, laçado; 'ferido e carnba-

.Jeante, em direção as outras

casas do povoado.

..

,(

Um. dos incômodos que o

veranilta 'adepto de um bom

mergulho nas praias da Ilha en

contra, quando entra no mar,
é a presença nunca bem vinda

, das águas-vivas. Se o mergulha
dor é bom em natação, umas
rápidas braçadas são o sufi
ciente para afastàr o perigo. O
único senão é que não o elimi

na, e lá fica o horrível animal,
na espera de um menos avisa

,do, que decerto sairá d'água
com uma mancha vermelha no'
local, onde encostou a água
viva, com queimadura; e; de
pendendo da sensibilidade,
com outras co nsequências
mais graves.

A água-viva pertence ao-rei
no animal, com o nome cientí
fico de medusa. É chamada

popularmente de água-viva, de
vido à forma gelatinosa de seu

corpo, composto de 90% de

água. Tem uma forma de som-
i

brinha, 'ou sino, e, seu nome

provém de u.1P'a entidade da

mitologia grega, devido à apa
rência que lhe dão os tentácu
los com uma das Gorgonas
com cabeleira de serpente, a

Medusa que Perseu' matou. A
estória é bem conhecida r o rei
do mar, Forco, teve três filhas,
as Górgonas, criaturas aladas
com pele de cobra e corpo de

dragão. Medusa era, das três, II
única mortal, e quem a con

templasse, imediatamente se

Águavivaé a lembrança'
mais dolorida do verão

,
. �

transformaria em pedra. Per

seu, no entanto, exterminou-a
e ofereceu a suá cabeça à
Atenéia, que a usava, como or
namento de seu escudo.
MEDUSA SEM MISTJí.RIOS

Se a água-viva tem uma es

tória simpática, as consequên
cias de seu contato com o cor

po humano não são nada ani-
_ré madoras, Conforme à sensibili-
'dade do organismo, pode
advir, com o contato" náuseas,
vômitos; e, embora teorica

mente, a, morte. Segundo a

dermatologista Maria Carmem

Berber, nunca houve um caso

de morte, em consequência de

água-viva. Há uma possibilida
de apenas teórica.

Nos casos ,mais graves, a so

lução é ir para o hospital, fazer
um tratamento anti-alérgico.
Na 'praia, como primeiras me

didas para aliviar a dor de

queimadura que é sentida,
deve-se lavar bem Q local da

'pele atingido, sair do sol, e

aplicar um creme à base de

cortizina, Cremes com' anti
alérgicos não resolvem, na ho

ra, diz Carmem Berber. Afirma
ela que o que pFpvoca a quei
madura são as toxinas existen
tes no corpo da medusa, que
desencadeiam uma reação alér
gica com a pele do homem.
Álcool, ou areia, não influen
ciam em nada no processo evo

lutivo da queo/ladura.

De dia tudo é maravilhoso. à luz do sol

quência é uma vermelhidão no

local, ardor, e, escurecimento
da, pele no ponto em foco. A',
única prevenção, para quem
costuma tomar .urna "caipa"
na areia, é lavar bem as mãos,
antes de ir para o sol,

o mar é bom companheiro nestes dias de calor. Mas tem as suassurpresas:

Turistas acham
/

' '.
.

Cidade pouco
a.legre, à noite

J Desta forma, o frequenta-
dor das praias da Capital deve
estar preparado para receber

uma água-viva em sua pele.
Não há motivo para sustos.

OUTRAS PRECAUÇÕES
Alerta ainda a dermatolo

gista Carmem Berber para ou->

tros três-fatores que causam

reações alérgicas no corpo. Um

deles, tom muitos casos 'passa
dos em sIm consultório, diz'

ela, é o costume de fazer caipi
rinha na beira da praia. Acon
tece que quem corta o limão
fica com a resma do mesmo

nas mãos, e vai para a areia

sem la vá-las bem. A conse-

Para a estudante de filoso

fia Carmem Glória Castelan,
da Bahia" e recém chegada a

Ilha, o Mercado Municipal é

"pessimamente aproveitado".'
Conforme recordou, o Merca
do Modelo de Salvador é um

verdadeiro polo da cultura po
pular. "Lá comparecem vio

lonistas, teatrólogos, intelec

tuais, e tipos populares de sen

sibilidade, -além dos frequenta
dores usuais, que compram".
Segundodisse Carmem Glória,
o mercado deveria fechar pelo
menos três horas mais tarde.
Desta forma poderia atender

com mais; tempo as pessoas

que trabalham durante o dia,
além de, por apresentar cons

truções antigas e característi
cas da hist�ria de Florianópo
lis, transformar-se em um pon
to de encontro natural dos fio

rianopolitanos.
Já para Isabel 'Buendia que

/

Finalmente, alerta Carmem
, ,

Berber para a mistura que mui-
tos estão/fazendo, para escure

cer mais rapidamente a pele.
Existem dois produtos para
escurecer manchas brancas da

pele, chamados Viticromim e

Meladimím, Estes, misturados
com óleos bronzeadores, escu
recem em 'menor tempo que a

exposição prolongada do cor

po ao sol. No entanto, não são

poucos os casos, que .a derma

tologista já teve que atender,
de moças, princ ipalmente,
que ficaram com sérios p";ob!e
inas de pele, com queimaduras
de até 30. grau.

Uma outra precaução que a

dermatologista manda tomar,
para evitar incômodos, é o uso

de uma toalha, ou esteira, on-
,

-de haja algas. Estas também
'

provocam uma reação alérgica
na pele. Por isso, é aconselhá
vel não deífar em locais onde
há abundância deste vegetal
marinho.

,

é natural de Moníevídéo e está
pela primeira vez em Santa Ca
tarina as praias, "são in igualá
veis, apesar de muitas 'delas
apresentarem-se sem serviços
organizados de bares, duchas e

vestiários. Por outro lado,
,

queixou-se também da falta de

indicações facilmente encon

tráveis em vários focais da ci

dade a resto das condições e

preços atuais oferecidos pelos
diversos balneários. Nenhuma

choparia ou um único bom
restaurante que funcione em

Florianópolis depois das 24
horas representam apenas um

dos aspectos considerados

corno negativos pelos turistas

que estão chegando neste ve-
,

rao a Ilha. 'Por outro lado, as
belezas naturais e as praias são

catalogadas como "extraordi
narias".

Se por um lado, como disse
Orlando Mon,tenegro, de Baía

BI anca, Argentina, "rnuchas
cosas son imutables' a corto

plazo, por otro, como bares

nocturnos, y placas indicativas
de Ias areas belas de Floriano

polis puederi ser mejorados en i

pocos meses". Ajunte-se ainda
as fortalezas abandonadas a

chuva e ao vento e sem qual
quer indicação de sua história.

o QUE ENCONTRAR

;I As praias e locandades cen

tenárias, como todos sabem

aqui em Flórianópolis, são ine

gavelmente belas, mas este as

pecto envolve o turista apenas
durante as manhãs e as tardes.

De noite, simplesmente não
existe o que fazer ou aonde ir.

Nenhuma boate, choparia, ou

pelo menos um bar em boas

condições e com capacidade,
para atender a mais de trinta

pessoas de uma só vez existem
em Florianópolis.

.
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